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PROTECTION CIVILE : 
Dispositif spécial pour

sécuriser le bon déroulement
des examens de fin d'année 

SANTÉ

LIGUE 1 (30E ET DERNIÈRE JOURNÉE): 
Lutte à distance pour 
le titre et le maintien 

La 30e et dernière journée du championnat de Ligue 1
de football, prévue aujourd’hui, sera décisive pour
l'attribution du titre de champion d'Algérie saison

2018-2019 entre les deux prétendants, l'USM Alger et
la JS Kabylie, mais également pour le maintien 

où plusieurs clubs se livrent une bataille féroce pour
éviter le purgatoire.
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CHIRURGIE 
DES YEUX :
Qu’est-ce

qu’on peut
opérer ? 

PRÉSIDENTIELLE DU 4 JUILLET 
Le Front El-Moustakbal 
ne déposera de dossier  

de candidature  

L'ANR décide 
de suspendre sa

participation

LUTTE CONTRE 
LA CONTREBANDE 
ET LA CRIMINALITÉ 

ORGANISÉE

Deux (2)
contrebandiers

arrêtés à
Tamanrasset 

et In Guezzam 
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MDNARBORICULTURE 

Les
superficies
consacrées
aux arbres
fruitiers et 
à la vigne 
en baisse 

à  Oran 
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M. Salim Rebahi
nouveau DG 

de l'EPTV 

M. Zouina
Abderrezak nommé

à la tête de l'ARAV  

Boulakhras Chaher
nommé au poste de P-dg

du Groupe  Sonelgaz   

Hemaidia Mounir,
nouveau P-dg 

de l'ANEP 

SELON UN COMMUNIQUÉ DE LA PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE

4.759 AADL 1 
LOGEMENTS ATTRIBUÉS

AU NIVEAU NATIONAL 

Le ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la   Ville,
Kamel Beldjoud a donné, hier à Alger, le coup d'envoi

d'une   opération de remise des clés à 4.759
souscripteurs au programme "AADL"   répartis à travers

plusieurs wilayas du pays.  

P.4



En collaboration avec les Etats
membres de l’UE représentés en
Algérie, la Délégation de l’Union
européenne en Algérie, organise
jusqu’au 27 mai, au niveau des
wilayas d’Alger, Tizi-Ouzou,
Oran et Béjaïa, la 20e édition du

Festival européen en Algérie
placé sous le thème «Célébrons le
vivre ensemble». Dans ce cadre,
l’Office Riadh El Feth (OREF), ac-
cueille au sein de la salle Ibn Zay-
doun des soirées ramadanesques
riches en émotion.
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JUSQU’AU 27 MAI
20e Festival européen 

en Algérie

MAISON DE LA CULTURE
MOULOUD MAMMERI
Ali Amrane 
en concert

L’artiste Ali Am-
rane donne rendez-
vous à ses fans ce soir
à partir de 22h à la
maison de la culture
Mouloud Mammeri
pour un concert ex-
ceptionnel et plein de
surprises.

DEMAIN AU SIÈGE DE L’ANR
Conférence de
Belkacem Sahli

Dans le cadre des activités politiques du parti,
le secrétaire général de l’Alliance nationale répu-
blicaine (ANR) Belkacem Sahli, animera une
conférence de presse demain lundi 27 mai à partir
de 10h30 au siège central du parti, consacrée à l’ex-
position des positions du parti vis-à-vis des der-
niers développements du paysage politique ainsi
que la décision du SG du parti de suspendre sa can-
didature pour les prochaines élections présiden-
tielles du 4 juillet prochain. 

QAÂDASCIENCE
Conférence demain
sur «La science 
et la religion»

Le Café scientifique organisé par le Direction
de la recherche scientifique et du développement
technologique (DRSDT) du ministère de l’Ensei-
gnement Supérieur «QaâdaScience», reçoit lundi
27 mai à partir de 22h30 au Centre familial de Ben
Aknoun, le Pr Mabrouk Zid Elkheir dans le cadre
d’une conférence sur «La science et la religion».

SALLE IBN KHALDOU
Soirée andalouse avec
Kamel Belkhodja

Le virtuose du violent, Kamel Belkhodja,
donne rendez-vous aux amateurs de la musique
andalouse, ce soir à partir de 23h à la salle Ibn
Khaldoun.

MOUDJAHIDINE
Conférence demain sur 
le rôle des scouts dans 
le mouvement national

Le ministre des
Moudjahidine, Tayeb
Zitouni, présidera lundi
27 mai à partir de 10h30
au niveau du Centre na-
tional d’étude et de re-
cherche sur le
mouvement national et
la révolution du 1er no-
vembre 1954, une confé-
rence-historique sur
«Le rôle des scouts dans
le mouvement national
et la guerre de libéra-
tion». Cette rencontre intervient à l’occasion de la commé-
moration du 78e anniversaire de la mort du fondateur des
scouts musulmans algériens (SMA) Mohamed Bouras.

DEMAIN À L’ESPLANADE DE L’OREF
Opération de collecte 
de sang

En collaboration avec l’Agence nationale du sang (ANS) et à
l’occasion du mois sacré de Ramadhan, l’Organisation nationale
des journalistes sportifs algériens (ONJSA), organise demain
lundi 27 mai à partir de 22h au niveau de l’Esplanade de Riadh El
Feth, une opération de collecte de sang. Le mouvement sportif
national dans ses différents corps (MJS, COA, fédérations spor-
tives, clubs, dirigeants, entraineurs, athlètes, arbitres, suppor-
teurs, journalistes et toute la société civile) est cordialement
invité à prendre part à cette louable initiative.    

PROTECTION CIVILE
39 000 agents mobilisés
dans les centres
d’examens scolaires 
de fin d’année 2019 

Dans le cadre du dispositif de prévention et de sécurisa-
tion des examens scolaires de fin d’année 2018/2019 (fin
cycle primaire, BEM et BAC), les services techniques de pré-
vention de la Direction générale de la protection Civile, ont
effectué plusieurs visites de prévention et sécurité au niveau
de l’ensemble des établissements scolaires et centre d’exa-
mens, désignés pour abriter les examens scolaires précités.
Le but de ces visites est de veiller à leur conformité aux
normes de sécurité et de garantir, de la sorte, la protection
des élèves et du personnel enseignant. En plus des visites de
prévention visant la sécurisation de ces lieux, un dispositif
opérationnel sera mis en place, composé de 39 000 agents
d’intervention tout grade et fonction confondu  et 2 197 am-
bulances et 1 338 engins d’incendie seront mis en place et
dont le déploiement sera appelé à prendre en charge l’en-
semble des préoccupations liées à la sécurité des élèves et
du personnels d’encadrement.

TIPASA 
Le Mausolée royal 
de Maurétanie rouvert 
au public après 27 ans 
de fermeture 

Le Mausolée royal de Maurétanie (de Tipasa), classé
au patrimoine mondial de l'humanité par l’Unesco, a été
rouvert au public dans la soirée de vendredi après 27 ans
de fermeture (1992) pour raisons sécuritaires liées à sa
protection contre d’éventuels attentats terroristes. La
décision de réouverture "à titre exceptionnel" du Mau-
solée royal de Maurétanie dans la soirée de vendredi a
été prise par la Direction technique de protection des
biens culturels, relevant de l'Office national de gestion
et d'exploitation des biens culturels protégés (OGEBC),
dans l’attente de la finalisation d’une étude technique
attestant de l’absence d’un risque quelconque sur le
monument lié à la présence des visiteurs. Une soirée ar-
tistique a été animée sur place par l’association cultu-
relle de chant Andalou 'El Manara'. Accompagnés de
spécialistes en archéologie, les nombreux visiteurs du
Mausolée royal de Maurétanie, -sis sur les hauteurs de
Sidi Rached, avec vue plongeante sur la côte du Che-
noua- venus à l’invitation de l'Office national de gestion
et d'exploitation des biens culturels protégés, n’ont pas
caché leur "admiration et stupéfaction mêlées de fierté
et d’orgueil" à  la découverte de "ce site d’exception"
comme ils l'ont qualifié dans leurs déclarations,
"construit depuis la nuit des temps, selon des tech-
niques architecturales de haut niveau, qui n’ont pas en-
core livré leurs secrets, jusqu’à nos jours".

SALLE AFRIQUE
Présentation 
de deux pièces
théâtrales

L’Office national de la culture et de la
communication (ONCI), donne rendez-
vous aux amateurs du 4e art ce soir à par-
tir de ce soir à partir de 22h30 à la salle
Afrique, avec la présentation de deux
pièces théâtrales  «Boualem Zid ElGo-
dam» suivi d' «Elmouja Welat», écriture
et mise en scène par Slimane Benaïssa.
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PRÉSIDENTIELLE 
DU 4 JUILLET: 
Le Front 
El-Moustakbal ne
déposera de dossier
de candidature  

Le Front El-Moustakbal a annoncé, hier dans
un  communiqué, qu'il n'allait pas déposé son
dossier de candidature à la  Présidentielle prévue
le 4 juillet prochain.

Dans un communiqué rendu public au terme
d'une réunion du Bureau national  du parti, le
Front El-Moustakbal a précisé que la direction
du parti «a  décidé de ne pas déposer le dossier de
candidature à la Présidentielle», en  raison des
derniers développements qu'a connu la scène
politique, notamment  «à l'ombre d'une situation
générale exceptionnelle qui a influencé la vie
politique et socioéconomique du pays».

Enumérant les raisons à l'origine de cette
décision, le parti a cité «le  gel régnant et engen-
drant l'absence d'une réelle et sérieuse prépara-
tion de  cette phase importante, la non installa-
tion de la commission indépendante  requise
pour garantir la transparence et l'intégrité de la
Présidentielle à  travers toutes ses étapes, l'ab-
sence d'une rivalité politique susceptible  d'im-
primer la Présidentielle d'un climat de transpa-
rence». Aussi, le Front El-Moustakbal a évoqué
«l'absence de conditions  nécessaires et d'un cli-
mat populaire favorable pour une participation
massive et la non concrétisation du dialogue
auquel a appelé l'institution  de l'Armée natio-
nale populaire (ANP)». Par ailleurs, le Front El
Moustakbel (FM) qui a parachevé son dossier de
candidature à cette élection y compris la collecte
des signatures, a  affirmé son attachement au
processus politique Constitutionnel en tant que
choix unique à même de garantir à l'Algérie sa
stabilité et au peuple  algérien la liberté d'expri-
mer sa souveraineté dans le cadre de la  démocra-
tie.  La même formation a estimé que les élec-
tions transparentes et régulières  étaient le meil-
leur et unique moyen de surmonter la crise que
traverse le  pays. De son côté, l'Alliance nationale
républicaine (ANR) a annoncé samedi sa  déci-
sion de suspendre sa participation à la présiden-
tielle, et ce jusqu'à  la réunion des conditions
nécessaires à la réussite de cette échéance  élec-
torale décisive.

BATNA:
Le moudjahid
Mustapha Toreche
accompagné à sa
dernière demeure 

Une foule nombreuse dont des proches et
d’anciens moudjahidine, a accompagné hier le
moudjahid Mustapha Toreche à  sa dernière
demeure au cimetière de Foum El Toub (wilaya
de Batna). Décédé vendredi soir à l’âge de 95 ans,
Mustapha Toreche fut l’un des  premiers moud-
jahidine à avoir rejoint la Révolution dans les
Aurès et, plus  précisément, dans la région
d’Ichemoul. Il faisait partie des compagnons
d’armes de Mustapha Benboulaid, condamnés à
mort par le tribunal militaire  colonial et incarcé-
rés à la prison d’El Coudiat de Constantine.

Mustapha Toreche faisait également partie
des 19 détenus à avoir échoué à  s’évader de la pri-
son d’El Coudiat avec Mustapha Benboulaid
après que  l’ennemi eut vent de l’opération.

Le regretté fût par la suite emprisonné à la
prison centrale de Tazoult  avant d’être libéré le 9
avril 1962. Après l’indépendance, il revint dans
sa région natale de Foum El Toub où il exerça le
métier d’enseignant.

APS

TALAIE EL HOURRIYET: 
La solution politique «consensuelle»
passe par un dialogue avec des
interlocuteurs «crédibles»   

Réuni en session ordinaire, le
bureau politique du parti Talaie El
Hourriyet a exprimé son inquiétude
sur «l’impasse politique générée par
la  mise en œuvre exclusive de l’arti-
cle 102 comme solution de sortie de
crise», appelant à «l’ouverture d’un
dialogue pour dégager, dans les
meilleurs délais, une solution poli-
tique consensuelle qui réponde aux
aspirations du peuple et évite à notre
pays un vide constitutionnel,  poli-
tique et institutionnel, aux consé-
quences imprévisibles (...)».

L’échec «consommé» de l’élection
présidentielle, initialement prévue le
4  juillet, que le peuple a rejeté,
affirme-t-on dans le communiqué
sanctionnant les travaux de la session
du bureau politique de ce parti,  com-
mande, «impérieusement, le recours
à la voie  politico-constitutionnelle»,
estimant toutefois que le succès de ce
dialogue dépend de la qualité des
interlocuteurs qui doivent être  «cré-
dibles» et qui «recueillent l’assenti-
ment populaire», en plus d'un  cadre
«adéquat» pour ce dialogue et un
objet «clair».

Tout en réitérant son soutien à «la
Révolution populaire qui (....) a
démenti tous les pronostics de ceux
qui ont parié sur son essoufflement
en  cette période du Ramadhan et sur
sa division par la manipulation de ses
différentes composantes», le parti
d'Ali Benflis, a rappelé que ce dia-
logue  doit réunir les représentants
du mouvement populaire et de la
société  civile et ceux des partis et
personnalités nationales qui «se sont
illustrés dans la lutte contre l’ancien
régime et ont soutenu la révolution
populaire pacifique depuis ses
débuts».

Pour lui, un tel dialogue doit, éga-
lement, viser «un plan global de
règlement de la crise assurant au
pays une continuité institutionnelle

transitoire jusqu’à l’élection du pro-
chain président de la République,
avec, notamment, la création d’une
Instance indépendante pour  l’orga-
nisation, la supervision et la surveil-
lance de cette élection jusqu’à  la pro-
clamation des résultats du scrutin».

Il a dans ce cadre, salué la mobili-
sation des étudiants à l’occasion du
19  mai, journée de l’Etudiant qui se
sont, lit-on dans ce communiqué,
«réappropriés cette date historique
qui marque, selon le parti,  l’engage-
ment et la participation active des
étudiants et lycéens à la  glorieuse
Révolution de Novembre», estimant,
à ce propos, que l'Appel pour  un
règlement consensuel de la crise
lancé par Ahmed Taleb Ibrahimi, Ali
Yahia Abdenour et Rachid Benyelles
s’inscrit «clairement» dans cette
perspective et «mérite toute l’atten-
tion», eu égard à la qualité morale et
au parcours historique et politique
de ses auteurs.

Talaie El Hourriet a salué, à l'oc-
casion, les initiatives, en cours, de  la
société civile, notamment la concer-
tation initiée par la Confédération

des syndicats autonomes (CSA) pour
dégager une plateforme consen-
suelle en  prévision du dialogue
«pour un règlement de la crise multi-
dimensionnelle  qui affecte le pays».

Il s'est dit, également, convaincu
que l’Armée nationale populaire
(ANP)  a un rôle «important» à jouer
dans ce dialogue, comme «accompa-
gnateur et  facilitateur» et comme
«garant de la mise en œuvre de la
feuille de route  qui sera adoptée, par
consensus, par les partenaires à ce
dialogue». Par ailleurs, le communi-
qué de cette formation politique a
rappelé que «le  devoir des éléments
de la sûreté publique est de protéger
les manifestants  contre toute tenta-
tive de provocation et de menace à
leur sécurité (....)  «, s'élevant à l'occa-
sion contre «les atteintes à la liberté
d’expression».

Le bureau politique de Talaie El
Hourriet a exprimé sa «grande»
préoccupation par rapport à la dété-
rioration continue de l’économie
nationale dont les principaux indica-
teurs «sont en régression», en raison
de «l’impasse politique».

Le parti Talaie El Hourriyet a appelé, hier à  Alger, à l’ouverture d’un dialogue avec des
interlocuteurs «crédibles qui  recueillent l'assentiment populaire», afin de dégager,
dans les meilleurs  délais, une solution politique «consensuelle».

PARTIS:
L'ANR décide de suspendre sa participation
à la présidentielle du 4 juillet 

L'Alliance nationale
républicaine (ANR) a
annoncé, hier, sa décision
de suspendre sa participa-
tion à la  présidentielle,
prévue le 4 juillet, et ce
jusqu'à la réunion des
conditions nécessaires à la
réussite de cette échéance
électorale.

La décision de suspen-
dre sa participation et de la
reporter à «une date  ulté-
rieure» est dictée par des
considérations «populaire,
constitutionnelle, juri-
dique et politique», a indi-
qué le parti dans un  com-
muniqué à l'issue de la
réunion de son bureau
politique, estimant que  «le
rejet par de larges franges
du peuple algérien du
cadre dans lequel se
déroulera l'échéance du 4
juillet, le manque de méca-
nismes constitutionnels  et
juridiques pour encadrer
l'élection (Haute instance
chargée de la  supervision
et de la surveillance des

élections et la révision du
code  électoral) et l'absence
d'un consensus politique
chez la majorité des
acteurs de la scène natio-
nale sont susceptibles de
faire de ce rendez-vous
une autre occasion ratée
pour trouver la solution et
une cause  supplémentaire
d'aggravation de la situa-
tion».

Faisant parti des trois
partis politiques ayant
retiré le dossier de  candi-
dature auprès du ministère
de l'Intérieur, le parti a dit
avoir rempli  toutes les
conditions légales de can-
didature, à travers la col-
lecte de «731  formulaires
de signatures individuelles
d'élus répartis sur 33
wilayas».

La candidature du
secrétaire général du parti,
Belkacem Sahli «est  condi-
tionnée par la nécessité
d'accompagner la solution
constitutionnelle  et élec-
torale par une série de

mesures politiques pour
rassurer l'opinion
publique nationale et réta-
blir la confiance entre le
pouvoir et le  mouvement
populaire (hirak), dont la
mise en place d'un gouver-
nement de  compétences
nationales dirigé par une
personnalité indépen-
dante et  consensuelle, le
traitement de la question
de l'illégitimité du prési-
dent  de l'APN, l'installation
d'une instance nationale
indépendante chargée de
la supervision des élec-
tions, l'amendement de
certains articles de la loi
organique portant régime
électoral, et ce, a-t-il dit, au
sein d'une vision  «souple
de l'agenda électoral pré-
voyant le report de la
Présidentielle de  quelques
semaines, conformément
au texte et à l'esprit de la
Constitution».

Réitérant son attache-
ment à la solution constitu-
tionnelle et électorale,

l'ANR a affirmé qu'il parta-
geait la position nationale
exprimée par l'Armée
nationale populaire (ANP),
considérant que «l'organi-
sation de la  Présidentielle
dans les meilleurs délais,
l'encadrement du Hirak
populaire,  le refus de toute
ingérence étrangère et le
rejet de certaines  revendi-
cations irrationnelles sont
à même de mettre un
terme à tous ceux  qui ten-
tent de faire perdurer la
crise et d'éviter le vide
constitutionnel  qui
mènera le pays à l'im-
passe».

Pour ce faire, l'ANR a
appelé les fidèles et les
patriotes parmi les  partis
politiques, la société civile
et le Hirak populaire à
«adhérer à  cette démarche
décisive en vue de réaliser
l'élan national tant
escompté et  construire
l'Algérie nouvelle, en clas-
sant les priorités, en s'écar-
tant de  toute position
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ARBORICULTURE:
Les superficies consacrées aux arbres
fruitiers et à la vigne en baisse à Oran 

Cette baisse des surfaces
d’arboriculture fruitière, à
l’instar des fruits  à noyau et
de pépins a été de l’ordre de
433 ha durant la période
allant de  2010 à 2018, pas-
sant de 3.851 ha à 3418 ha, a
indiqué le chef de service
de  l’organisation de la pro-
duction et du soutien tech-
nique de la DSA,
Benmoussa Djelloul.

Selon le même responsa-
ble, la culture des agrumes
a connu, également, un
recul depuis le début de
l’année 2000, passant de 521
ha à 275 ha à la fin  de l’an-
née écoulée.

Par ailleurs, la viticul-
ture a connu un net recul
en matière de superficie
durant les huit dernières
années , passant de 1.793 ha
à seulement 670 ha,  soit un
écart de plus de 1120 ha, a-t-
il souligné.  Il a imputé ce
recul des surfaces des
arbres fruitier à plusieurs
causes  dont principale-
ment à l’absence de pluies
et la rareté de l’eau destinée
à  l’irrigation des cultures,
conduisant les agriculteurs
à renoncer au  renouvelle-
ment des superficies des
arbres fruitiers à faible ren-
dement ou à  procéder tout
simplement à l’arrachage
des arbres. L’arboriculture
fruitière est localisée en
majorité dans les com-
munes de  Boutlélis, Aïn El
Kerma, Misserghine et
Bousfer. Toutefois, l’oléi-
culture est la seule arbori-

culture fruitière qui a
connu  une extension des
superficies durant la même
période, passant ainsi de
7.993 ha en 2010 à 8.470 ha
en 2018, selon le même res-
ponsable. Cette extension
est due à l’engouement sus-
cité par les agriculteurs
pour  la plantation des
arbres dans de petits péri-
mètres au niveau des 26
communes de la wilaya,
outre le fait que ces cultures
nécessitent moins  d’efforts
pour assurer leur maintien
et ce, par rapport aux autres
espèces  d’arbres, a-t-on
souligné. A l’inverse, et en
dépit de cette baisse dans
les superficies des arbres
fruitiers, leur production a
connu une augmentation
significative durant la
même période, sachant que
la production fruitière à
noyaux et pépins et  autres,

est passée de quelque
52.000 quintaux /par an à
près de 110.000  quintaux,
durant la saison écoulée,
selon la même source.

La production viticole,
quant à elle, est passée de
32.926 qx à 40.808 qx  tandis
que la production oléicole
est passée de 68.000 qx à
près de 128.000  qx, a-t-on
assuré de même source.

Cette augmentation dans
la production des arbres
fruitiers et du vignoble  a
conduit à l’augmentation
du rendement à l’hectare et
ce, grâce à  l’utilisation de
systèmes d’irrigation
modernes économisant
l’eau, et au  suivi phytosani-
taire régulier des planta-
tions, a ajouté la même
source.

Vers l'extension des 
superficies de l’arboricul-

ture fruitière
Par ailleurs, les respon-

sables du secteur prévoient
pour la filière de  l’arbori-
culture fruitière, une exten-
sion de ses superficies
notamment à  partir de la
saison agricole prochaine
et ce, grâce aux initiatives
conjointes prises par la
direction des services agri-
coles et de la Chambre  de
l’agriculture de la wilaya.

A la faveur de cette orien-
tation, il a été programmé
la plantation  d’agrumes
sur une superficie de 100
ha, dans une première
étape, selon le  secrétaire
général de la Chambre de
l’agriculture, Houari
Zeddam.

La Chambre de l’agricul-
ture de la wilaya a pris l’ini-
tiative de former 136  agri-
culteurs et leurs enfants
dans les techniques de
plantation des arbres  frui-
tiers, de même qu’il a pro-
cédé à la signature de trois
conventions avec  l’ANSEJ,
la CNAC et l’ANGEM pour
accompagner ces jeunes
formés, dans la  matériali-
sation de leurs projets.

Toutefois, la réalisation
de cet objectif reste liée à la
disponibilité de  l’eau pour
l’irrigation des vergers,
comme le soutient le secré-
taire  général de la
Chambre de l’agriculture
qui insiste sur l’impératif,
pour  cette filière, d’orien-
ter les forages existant près
des vergers.

La wilaya d’Oran a connu, ces dernières années,  un recul de ses superficies consacrées 
à l’arboriculture fruitière et au  vignoble, à l’exception de la plantation d’oliviers, selon 
la direction  locale des services agricoles.

FERTIAL ANNABA: 
Des opérations de contrôle et de révision
globale pour éviter les risques d’accident 
de travail 

L’usine des fertilisants d’Algérie,
Fertial à Annaba, connait actuellement
des opérations de contrôle et de révision
globale des installations de l’unité de
production d’ammoniac où une explo-
sion suivie d’incendie a dernièrement
occasionné la mort d’un ouvrier, a-t-on
appris du directeur adjoint de l’usine,
Abdelghani Lourissi.

Les actions de contrôle des installa-
tions du complexe Fertial et de révision
du système de surveillance de la sécurité
industrielle sont supervisées par un
organisme international spécialisé en
coordination avec les experts et travail-
leurs du complexe, a rassuré ce respon-
sable qui a indiqué que les activités de
l’unité d’ammoniac à l’arrêt pour le
12ème jour consécutif depuis l’incident
seront reprises «lorsque le contrôle sera
terminé et toutes les conditions d’hy-
giène et sécurité seront mises en place».

Parallèlement, des travaux de répara-
tion et de remplacement des équipe-
ments et câbleries endommagés dans
l’incident sont effectués dans cette unité
qui assure 80 % des activités du com-
plexe Fertial Annaba, est-il indiqué.

Il est attendu, au terme des opérations
de contrôle, de déterminer la panne à
l’origine de l’incident et de procéder aux
corrections nécessaires au niveau du
réseau de surveillance automatique des
installations et de la chaine de produc-
tion et d’alerte aux risques de l’usine
Fertial doté d’une chambre de contrôle
de l’ensemble des phases du processus

de production d’ammoniac, selon la
même source. Le complexe Fertial sou-
met ses activités aux normes de gestion
et maîtrise des risques liés à la qualité,
l’hygiène, la santé, l’environnement et le
management dont les critères ISO 9001
et ISO 14001 ainsi que la certification de
conformité du management 18001 qui
permettent à l’usine, assure le même
cadre, de prévenir les risques industriels
et maîtriser la gestion des déchets pol-
luants, a-t-on assuré.

Pour maitriser les risques d’incident,
le complexe Fertial fonctionne confor-
mément à un plan d’intervention avalisé
par les autorités compétentes de la
wilaya et définissant les procédures d’in-
tervention urgente au niveau de l’usine y
compris les moyens logistiques et
humains mobilisables en cas d’incident,
a déclaré Lourissi.

A titre préventif, ce plan permet l’ar-
rêt automatique des installations indus-
trielles de sorte à permettre la maitrise
des risques et d’éviter les complications
surtout que la production d’ammoniac
recourt au gaz naturel et autres matières
sensibles (azote, hydrogène), est-il souli-
gné.

Formation des ressources humaines
pour mieux répondre aux mesures de

gestion des risques 
Au côté le management de la sécurité

des installations et de la prévention des
accidents, le complexe Fertial attache de
l’importance à la formation des res-

sources humaines et à perfectionner
leurs aptitudes à répondre aux mesures
de gestions des risques, selon le même
responsable.

Concernant les risques de pollution
de l’environnement, le président de
l’Association nationale de protection de
l’environnement et de la lutte contre la
pollution, Ali Helimi, a fait savoir que
l’entreprise Fertial Annaba respecte les
normes de qualité permettant la protec-
tion de l’environnement contre le risque
des rejets atmosphériques d’ammoniac.

Il a aussi relevé que la réhabilitation et
la rénovation de l’usine dans le cadre du
partenariat algéro-espagnol a permis en
2005 au complexe de se débarrasser des
rejets polluants.

Le suivi constant du respect par le
complexe de ses engagements environ-
nementaux nécessite, a souligné
M.Halimi, l’entretien et la réparation des
appareils de mesure mis en place dans le
cadre du réseau de surveillance de la
qualité de l’air Sama Safia et qui sont
actuellement en panne.

Fertial Annaba produit 1000 tonnes
d’ammoniac par jour dont 20 % destinés
à la production d’engrais et 80 % à l’ex-
portation.

Le complexe Fertial Annaba est un
partenariat entre le groupe espagnol
Grupo Villar Mir (49 %), le groupe public
algérien Asmidal (filiale de Sonatrach)
(34 %) et le groupe privé algérien ETRHB
Haddad (17%).

APS

MÉDÉA: 
Une dotation
financière de 520
millions de DA 
pour l’acquisition
d’ambulances
médicalisées  

Une dotation financière d’un montant de l’or-
dre  de 520 millions de Da sera consacrée à l’ac-
quisition d’ambulances  médicalisées au profit
des structures sanitaires ventilés à travers la
wilaya de Médéa, a annoncé le wali, lors d’un
conseil de l’exécutif réservé  au plan de dévelop-
pement local.

Cette opération d’acquisition d’ambulances
médicalisées, la plus  importante depuis plu-
sieurs années, sera financée grâce aux subven-
tions  accordés à la wilaya au titre du fonds de soli-
darité et de garantie des  collectivités locales
(Fsgcl), crédité d’une enveloppe de 410 millions
de  Da, et du fonds de développement des hauts
plateaux, avec une subvention de  110 millions de
Da, a indiqué Abass Badaoui.

Les fonds mobilisés vont permettre, selon le
chef de l’exécutif,  l’acquisition, au profit du sec-
teur de la santé, de 52 ambulances  médicalisées
qui seront affectés au niveau des principales poly-
cliniques  déjà opérationnelles dans la wilaya,
afin d’aider à améliore la prise en  charge des
malades et leurs transport vers les structures
sanitaires  spécialisées, en cas de nécessité, a-t-il
conclu.

MASCARA: 
Perte de 40.000 has
de terres emblavées
en céréales à cause 
du déficit
pluviométrique  

Le déficit pluviométrique dans la wilaya de
Mascara a causé la perte de 40.000 has de terres
agricoles emblavées en  céréales durant la saison
agricole en cours, a-t-on appris, hier du  direc-
teur des services agricoles.

Benaouda Dellali a souligné, lors d’une ren-
contre consacrée à l’évaluation  des préparatifs
de la campagne de moissons-battages, que le
manque de  pluies cette saison, notamment
durant la période s’étalant de février à  avril, a
causé une perte d’importantes surfaces de terres
emblavées en  céréales.

Le nord de la wilaya et les régions d’Oued El
Abtal et Bouhanifia  sont les plus touchées, a-t-il
précisé. La saison agricole a été entamée avec de
bonnes précipitations, surtout  durant les mois
d’octobre et novembre. Toutefois, une baisse a
été relevée  durant le printemps avec 124 mm
seulement. La quantité de précipitations  enre-
gistrées dans la wilaya de Mascara cette saison a
atteint 333 mm contre  368 mm la saison écoulée.

Le même responsable a fait savoir que la sur-
face emblavée de différentes  variétés de céréales
cette année a atteint 141.200 has alors que la sur-
face  devant être moissonnée n’est que de
101.500 has. De ce fait, la récolte devra atteindre
1,198 million de quintaux contre  2,70 millions de
quintaux la saison écoulée.

La même source a ajouté que  les surfaces
endommagées seront exploitées pour le four-
rage du bétail. Par ailleurs, la préparation des
moyens pour la réussite de la campagne de
moissons battages a été entamée avec la mobili-
sation de 276 moissonneuses  batteuses, 33 rele-
vant de la coopérative de céréales et légumes
secs (CCLS)  outre 6.304 tracteurs, 3.057 camions
et des docks silos pour la réception  de la produc-
tion prévue.
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AFRIQUE: 
Des milliers de personnes de plus 
de 20 pays plaident pour un continent
sans énergie fossile 

En Afrique du Sud, un mémoran-
dum appelant à une interdiction
nationale de  la fracturation hydrau-
lique «fracking» sera soumis au prési-
dent et au  ministre des ressources
minérales, a indiqué l'organisation
Africa Vuka  ( Journée de l'Afrique)
qui appelle, cette année, à une
Afrique sans  énergies fossiles.

La Journée de l’Afrique, symbole
de l’aspiration à l’autodétermination
contre l’exploitation des ressources
naturelles, plaide aussi en faveur
d'un arrêt de «l’exploitation des res-
sources naturelles qui a abouti à un
continent en perpétuel conflit et au
bord d’une crise climatique  dévasta-
trice», selon l'organisation
«350Africa» et APO Group.

Le chef d’équipe régional de
350Africa.org, Landry Ninteretse, a
déclaré à  cette occasion «Ces derniers
mois, nous avons constaté les effets
climatiques des Cyclones Idai et
Kenneth au Mozambique, au Malawi,
en  Tanzanie et au Zimbabwe, avec
des sécheresses et des inondations
dans la  région du KwaZulu-Natal et à
l’Est du Cap.

Exception faite de l’Afrique du
Sud, les pays africains ont relative-
ment  peu £uvré afin de contribuer au
changement climatique, ils sont
cependant  sévèrement touchés et
possèdent peu de ressources leur per-
mettant de faire  face aux consé-
quences de celui-ci.

Les pays africains les moins déve-
loppés frôlent la catastrophe natu-
relle  qui les ferait sombrer dans une
spirale négative de pauvreté et dans
une  absence d’accès à des opportuni-
tés sociales et économiques, exacer-
bées par  le changement climatique.

«, selon la même source.
Les participants à cette manifesta-

tion africaine veulent envoyer un
message fort selon lequel l’Afrique
n’est pas tenue de recourir aux  com-

bustibles fossiles pour répondre à sa
demande énergétique.

Elle doit  plutôt amener le monde à
adopter une transition énergétique
équitable  alimentée par des res-
sources renouvelables à bas coût.

«Les personnes qui se sont mobili-
sées, aujourd’hui, en faveur
d’AfrikaVuka  exigent une élimina-
tion rapide de énergies fossiles.

En dépit de preuves  accablantes
selon lesquelles l’utilisation continue
de combustibles  fossiles est en train
de tuer notre planète - et simultané-
ment un grand  nombre d’entre nous
- les investisseurs semblent s’achar-
ner complètement à  s’enrichir aux
dépends de milliards de personnes
(....).

« De quel  développement s’agit-il
exactement ? «, nous demandons-
nous.

Il existe une  voie vers un dévelop-
pement équitable qui accorde une
place centrale aux  personnes, à leur
sécurité et à la résilience de l’environ-
nement dont nous  dépendons tous.

«, déclare Michael David Terungwa
de l'Initiative mondiale  pour la sécu-

rité alimentaire et la préservation des
écosystèmes (GIFSEP) au  Nigéria.

Selon le responsable, le monde
possède les moyens techniques et
financiers  d’inverser la tendance à la
hausse des émissions de GES et des
températures.

«Ce qui fait défaut est la volonté
politique qui, à son tour,  ne peut être
activée que par une croissance extra-
ordinaire des mouvements  basés sur
des mesures en faveur du climat et du
changement social».

En tant que continent le moins res-
ponsable, mais le plus vulnérable, en
termes de changement climatique,
l’Afrique n’a pas besoin de combusti-
bles  fossiles pour atteindre ses objec-
tifs de développement.

Les activistes et les communautés
qui se sont mobilisées appellent les
gouvernements africains à honorer
l’engagement, pris en novembre 2016
par  16 gouvernements africains lors
du Climate Vulnerable Forum, qui
vise à  accélérer la transition vers une
économie reposant sur des res-
sources  énergétiques à 100% renou-
velables.

Des milliers de personnes de toutes origines se  sont unies et rassemblées dans 
plus de 20 pays du continent africain, les  24 et 25 mai 2019, pour témoigner 
de leur soutien à la lutte constante  contre les combustibles fossiles et plaider 
pour une justice climatique.

ETATS-UNIS: 
Un repli un peu 
plus fort que prévu
des commandes
industrielles de biens
durables 

Le département du Commerce des Etats-Unis  a
annoncé, vendredi que les commandes industrielles
de biens durables des  USA ont baissé un peu plus que
prévu au mois d'avril et les chiffres de  mars se sont
avérés moins bons que ne l'estimait initialement .

En données corrigées des variations saisonnières,
les commandes de biens  durables se sont établies à
248,4 milliards de dollars, en baisse de 2,1%  après  une
hausse de 1,7% en mars, un point de pourcentage de
moins que  l'estimation initiale. Les analystes
misaient sur un recul de 2%. Sans le secteur volatil des
transports, les commandes de biens durables  étaient
quasiment inchangées en avril. De fait les com-
mandes d'équipements de transport ont reculé de
5,9% à 85,4  milliards de dollars. Sur un an, les com-
mandes sont en hausse de 3%, et de 2,4% sans le sec-
teur  des transports. Le département du Commerce a
par ailleurs indiqué que les stocks des biens  durables
avaient légèrement progressé de 0,4% en avril après
0,3% en  mars.

FMI: 
Des réformes
structurelles sont
nécessaires pour
préserver le rythme 
de croissance en Russie  

Le Fonds monétaire international (FMI) a estimé,
à l’issue d’une mission en Russie que le potentiel de
préservation et  d'augmentation de la croissance éco-
nomique en Russie dépendra de la mise en  place de
réformes structurelles « Nous estimons que le mon-
tant des dépenses publiques consacrées aux  infra-
structures prévues dans les projets nationaux, com-
biné à l’impact des  réformes de retraites sur l’offre de
main-d’œuvre, accroitra le potentiel  de croissance du
Produit intérieur brut (PIB) russe de 0,5% «, a estimé
le  FMI dans un rapport relayé par les médias russes.

Soulignant que ces projections dépendront de l’ef-
ficacité de la sélection,  de la planification et de la mise
en œuvre des projets, les experts du FMI  ont relevé
que le taux de croissance du PIB russe devrait attein-
dre 1,4% en  2019. Le FMI a également recommandé au
gouvernement russe de ne pas avoir  recours au Fonds
de la richesse nationale (NWF) même après avoir
atteint 7%  de croissance du PIB.

« Afin de renforcer la crédibilité de la règle, il est
recommandé d’éviter  de nouveaux changements
dans le Fonds de la richesse nationale, en  particulière
après un léger assouplissement l’an dernier, afin
d’économiser  ces ressources pour les générations
futures «, a souligné le FMI.

Le Fonds de la richesse nationale russe, doté de
63,9 milliards de dollars  au mois de mai 2018, a été
mis en place en 2004 afin de gérer les excédents  bud-
gétaires liés aux recettes des exportations.

Il a été utilisé pour la  dernière fois dans le finance-
ment d’un plan de sauvetage du secteur  bancaire
russe.

OUGANDA: 
La croissance économique devrait
atteindre 6,3% en 2019  

L'économie ougandaise
devrait atteindre une  crois-
sance de 6,3% au cours de
l’exercice fiscal 2019, tirée
par les  investissements
étrangers directs dans les
sous-secteurs et l’accéléra-
tion  de la croissance du
commerce, indique un
document sur le projet de
loi de  finances 2019/2020,
relayé vendredi par la
presse locale.

Cette performance
devrait être, également,
tirée par « les réformes
d’amélioration du climat
des affaires et l’intensifica-
tion des  investissements

publiques dans les infra-
structures», explique-t-on.

La hausse des investis-
sements publics et privés
dans les infrastructures,
couplée à une hausse des
performances des secteurs
agricole et touristique
devrait également favoriser
cette croissance par rap-
port aux 6%  initialement
prévus par le gouverne-
ment.

Le déficit de la balance
courante devrait se stabili-
ser à -4,9 % en 2019,  alors
que le déficit budgétaire
devrait se réduire à -4,4 %
en 2019, selon  les estima-

tions de l’exécutif. Le gou-
vernement ougandais,
comptant sur les revenus
de la production de  pétrole
prévue pour démarrer d’ici
2022, a multiplié ses inves-
tissements  dans les infra-
structures.

Cependant, ces investis-
sements ont entraîné une
hausse de la dette publique
du pays qui devrait attein-
dre les 50,7% en  2021/2022
d’après le Fonds Monétaire
International (FMI).

Le parlement ougandais
a averti, cette semaine,
qu’un report de la  produc-
tion pétrolière ainsi que la

détérioration du climat
sécuritaire et  politique,
menaçait de saper la
confiance des investisseurs
dans le pays.

Dans son dernier rap-
port sur le pays est-africain,
le FMI table sur une  crois-
sance en moyenne de 6 à 7
% au cours des cinq pro-
chaines années en
Ouganda. Ces prévisions
confirment l’embellie
qu’enregistre l’économie
ougandaise  ces dernières
années. En 2017, la crois-
sance du pays s’était établie
à 5 %  avant de grimper à 6,2
% en 2018.

SÉNÉGAL: 
Pour un secteur
énergétique
«moderne» et
une production
de qualité  

Le Sénégal va disposer d’un secteur
énergétique  «modernisé aux normes inter-
nationales, avec une production de qua-
lité», a  assuré le ministre sénégalais du
Pétrole et de l’Energie, Mouhamadou
Makhtar Cissé.

«Avec le gaz et ses perspectives, les gros
projets du président de la  République, je
crois que nous allons avoir un secteur éner-
gétique  modernisé, répondant tout simple-
ment aux normes et avec une production de
qualité», a-t-il notamment indiqué lors de

la cérémonie de réception au  Port auto-
nome de Dakar des turbines destinées à la
construction du premier  projet d’énergie
éolienne à échelle industrielle dans la com-
mune de Taïba  Ndiaye, dans la région de
Thiès (70 km à l’Est de Dakar).

Selon le ministre, l’accès au gaz et ses
perspectives permettront aussi  d’avoir un
secteur où la question des coûts sera bien
traitée et maîtrisée  pour permettre un
accès universel à l’horizon 2025 et avec des
coûts  beaucoup plus supportables pour les

populations et les entreprises. «C’est un
pari pas facile, mais il est à la portée des
équipes et de  l’ensemble des acteurs du
secteur de l’énergie», a-t-il encore souligné.
Le parc éolien de Taïba Ndiaye, avec une
capacité installée de 158 MW (46  turbines,
tours en acier de 117 m, lames de 62 m),
représentera à lui seul  plus de la moitié de
l’énergie renouvelable produite au Sénégal.
Le projet  va augmenter de 15 % la capacité
de production d’électricité du pays.

APS
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OIT: 
Les entreprises employant des femmes
ont de meilleurs résultats  

Ce rapport, intitulé
«Femmes d’affaires et
femmes cadres: Les argu-
ments en   faveur du change-
ment», a enquêté auprès de
13.000 entreprises dans 70
pays   et a démontré com-
ment la diversité de genre
améliore les résultats des
entreprises et permet plus
facilement d’attirer des per-
sonnes de talent.  

Selon les résultats de l'en-
quête: plus de 57 % des per-
sonnes interrogées   admet-
tent que les initiatives en
faveur de la diversité de
genre améliorent   les résul-
tats des entreprises.  

Près des trois quarts des
entreprises particulière-
ment attentives à la   diver-
sité de genre dans leurs
postes à responsabilité
disent enregistrer   une aug-
mentation de leurs béné-
fices de 5 à 20 %, voire de 10 à
15 % pour   une majorité
d’entre elles.  

En outre, près de 57 % des
personnes interrogées indi-
quent qu’il est plus   facile
d’attirer et de retenir des
personnes de talent, plus de
54 % disent   avoir constaté
des progrès en termes de
créativité, d’innovation et
d’ouverture, et près de 37 %
estiment que cela leur per-
met de mieux évaluer   l’opi-
nion des clients. 

Le rapport fait également
état, au niveau national,
d’une corrélation   positive
entre l’augmentation du

taux d’activité des femmes et
la   croissance du PIB.  

Pour la directrice du
Bureau des activités pour les
employeurs de l’OIT,
Deborah France-Massin, les
femmes, «offrent en ces
temps de pénurie de   main-
d’£uvre», un réservoir de
talents considérable, dont
les entreprises   ne tirent pas
suffisamment parti.  

«Les entreprises les plus
avisées qui souhaitent réus-
sir dans l’économie   mon-
diale devraient faire de la
diversité de genre un ingré-
dient essentiel   de leur stra-
tégie commerciale»,a-t-elle
recommandé, ajoutant que
les   organisations patronales
représentatives ainsi que les
organisations   d’em-
ployeurs et les associations
professionnelles doivent
montrer l’exemple   à la fois
en promouvant des poli-
tiques efficaces et en les met-
tant   effectivement en £uvre.
Quant à l'accès des femmes

aux postes de responsabilité,
les auteurs du   rapport révè-
lent que l’équilibre entre les
hommes et les femmes aux
postes   de direction est de
l’ordre de 40-60 %, comme
dans l’ensemble de la   main-
d’£uvr 

Ils soulignent par ailleurs
que les effets bénéfiques de
la diversité de   genre se font
constater lorsque les
femmes occupent 30 % des
postes de   cadres dirigeants
ou de cadres supérieurs.
«Or, près de 60 % des entre-
prises n’atteignent pas cet
objectif, ce qui   signifie que
les femmes ont de la peine à
tirer leur épingle du jeu»,
ont   -ils-fait constater.  

En outre, dans près de la
moitié des entreprises à
l’étude, moins d’une
femme sur trois accède aux
fonctions de direction en
début de carrière, ce   qui
signifie que la filière des
postes à responsabilité ne
fournit pas   nécessairement

les talents requis. 
Près des trois quarts des

entreprises faisant l’objet de
l’étude   appliquent des poli-
tiques en faveur de l’égalité
des chances, de la parité   et
de l’inclusion le rapport
recommande toutefois des
mesures plus   spécifiques
pour garantir la visibilité des
femmes et leur promotion à
des   domaines stratégiques
de l’entreprise. 

Le rapport a signalé plu-
sieurs facteurs clés qui
empêchent les femmes
d’accéder aux postes de déci-
sion.   «La culture d’entre-
prise exigeant une disponi-
bilité partout et en tout
temps touche de manière
disproportionnée les
femmes, compte tenu de
leurs   responsabilités
domestiques et familiales»,
ont expliqué les auteurs du
rapport, soulignant  la
nécessité d’améliorer les
politiques favorables à   l’in-
clusion et à l’équilibre entre
vie professionnelle et vie de
famille   (tant pour les
hommes que pour les
femmes), en introduisant
par exemple des   horaires de
travail souples et le congé de
paternité.   Enfin, le rapport
a fait remarquer que dans
plus de 78 % des entreprises
ayant répondu à l’enquête,
ce sont des hommes qui
exercent la fonction de   PDG,
et si l’on recense des femmes
PDG, c’est généralement
dans les petites   entreprises.

JAPON: 
Légère accélération
de l'inflation en avril,
à +0,9% 

Le gouvernement japonais, a annoncé, ven-
dredi   que les prix à la consommation (hors
produits frais) au Japon ont augmenté   de 0,9%
en avril sur un an, un chiffre conforme aux
attentes des analystes,   contre 0,8% en mars. 

L'inflation reste bloquée depuis des mois
au-dessous de 1%, loin de la   cible de 2% visée
par la banque centrale, dans une troisième
économie   mondiale   qui manque de dyna-
misme.  Cette légère accélération s'explique
essentiellement par un bond du coût   des car-
burants, sur fond de hausse des cours du
pétrole. De fait, si l'on   exclut l'énergie en plus
des produits frais, l'inflation n'est que de 0,6%.
Tous prix confondus, elle ressort à 0,9%. 

Les économistes n'anticipent pas d'amélio-
ration de la tendance dans les   mois à venir.
Plusieurs opérateurs de télécommunications
ont annoncé   d'importantes réductions tari-
faires et le gouvernement a décidé de rendre
l'éducation gratuite pour les jeunes enfants,
autant d'éléments qui vont   jouer négative-
ment sur la hausse des prix. 

Autre risque à l'horizon, la relèvement en
octobre de la taxe sur la   consommation, de 8%
actuellement à 10%. Après deux reports, le
Premier   ministre Shinzo Abe a assuré qu'il
mettrait cette fois-ci en oeuvre cette   impopu-
laire mesure destinée à assainir les finances
publiques, à moins d'un   choc similaire à la
crise déclenchée par la faillite historique de
Lehman   Brothers en 2008. 

Toutefois, même si le produit intérieur brut
(PIB) est ressorti en hausse   de 0,5% au pre-
mier trimestre (selon des données prélimi-
naires publiées en   début de semaine), la
consommation des ménages et l'investisse-
ment des   entreprises restent très faibles, et ce
relèvement de TVA pourrait faire   dérailler la
modeste croissance japonaise. 

Les précédentes hausses de cet impôt indi-
rect, en 1997 et en 2014, ont à   chaque fois eu un
fort impact négatif sur l'économie.  Pour éviter
une répétition de ces scénarios, le gouverne-
ment a mis en   place toute une batterie de
mesures pour soutenir la consommation. 

Les femmes occupant des postes à responsabilité   contribuent à améliorer les résultats
de leurs entreprises, a indiqué un   nouveau rapport de l'Organisation internationale du

travail (OIT), publié   sur son site web.   

SERVICES: 
Plus de 120 milliards de dollars de commerce entre
la Chine et  les pays de «la Ceinture et la Route»  

Le commerce des services de la Chine avec les
pays et régions le long de «la Ceinture et la Route» a
atteint plus de 120   milliards de dollars l'année der-
nière, selon le ministère du Commerce.     En 2018, le
volume d'import-export du commerce des services
entre la Chine   et les pays et régions de «la Ceinture
et la Route» s'est établi à 121,7   milliards de dollars,
représentant 15,4% du commerce des services de la
Chine, a précisé Wang Bingnan, vice-ministre du
Commerce.    

La Chine a été le deuxième plus grand pays au
monde en termes de commerce   des services pen-
dant cinq années consécutives, avec un volume total
de   5.240 milliards de yuans (759 milliards de dol-
lars) en 2018, en hausse de   11,5% par rapport à l'an-
née dernière, selon les données du ministère.     La
part du commerce des services dans le commerce
extérieur total de la   Chine est passée de 11,1% en
2012 à 14,7% en 2018.     La Chine a établi des méca-
nismes de coopération bilatérale sur le commerce
des services avec 14 pays, dotant le pays d'un marché
du commerce des   services plus diversifié, a indiqué
M. Wang.    

L’agence de notation Fitch
Ratings a rabaissé la   note de la
dette souveraine de la Colombie
de stable à négative, ont   rap-
porté, vendredi, les médias
locaux.  L’agence a décidé de
maintenir la note souveraine du
pays à BBB, tout en   rabaissant sa
perspective de «stable» à «néga-
tive», ont précisé les mêmes
sources.  Fitch Ratings a motivé

sa décision par l’affaiblissement
de la crédibilité   de la politique
fiscale et la recrudescence du
risque des déséquilibres
externes, ont rapporté plusieurs
journaux.  L’agence estime
qu’avec la baisse des revenus fis-
caux prévue en 2020 et   les enga-
gements de dépenses, le gouver-
nement devra procéder à un
ajustement   fiscal supplémen-

taire afin de stabiliser et baisser à
terme la dette du   pays. 

Elle a également noté qu’en
dépit d’une baisse du déficit, le
redressement   des comptes
publics demeure «relativement
modeste», tout en estimant que la
baisse des revenus, consécutive à
l’entrée en vigueur de la loi de
financement, est de nature à
entraver la consolidation fiscale.

L'association de
c o n s o m m a t e u r s
UFC-Que Choisir
en   France «alerte»
sur des malfaçons
de certains moteurs
fabriqués par le
c o n s t r u c t e u r
Renault, suscepti-
bles de provoquer
des pannes sur au
moins   400.000
véhicules portant la
marque du groupe
ou celles de Dacia,
Mercedes   et
Nissan.  «L'UFC-
Que Choisir alerte
les consommateurs
propriétaires de
véhicules   Renault,
Dacia, Nissan et
Mercedes équipés
d'un moteur
essence 1.2 TCe et
1.2  DIG-t -série
Euro 5 de type H5 -
d'un grave défaut
dont peut être
atteint leur véhi-
cule», a indiqué
l'association dans
un communiqué
publié   vendredi. 

Selon l'UFC Que
Choisir, les moteurs
concernés ont été
fabriqués par
Renault entre la fin

2012 et la mi-2016 et
ont tendance à
consommer trop
d'huile. Cela peut
entrainer «une
dégradation des
soupapes d'échap-
pement et   aboutir
à une casse
moteur», affirme
l'association, qui
évoque 400.000
véhicules concer-
nés en France et
d'autres cas signa-
lés ailleurs en
Europe.  L'UFC Que
Choisir estime que
les coûts peuvent
représenter jusqu'à
presque   10.000
euros par véhicules
et accuse Renault
d'un «silence
a s s o u r d i s s a n t »
malgré la diffusion,
selon elle, d'une
note interne en
2018 chez les
concessionnaires et
garagistes de
R e n a u l t .
L ' a s s o c i a t i o n
adresse une mise en
demeure aux qua-
tre marques - Dacia
est   une filiale de
Renault, Nissan son
partenaire japonais

tandis que des liens
existent entre le
français et
Mercedes via sa
maison mère
Daimler -, leur
demandant de rap-
peler les véhicules
concernés et de
prendre en charge
l'intégralité des
frais. 

«Tous nos véhi-
cules équipés du
moteur TCe A.2 ne
sont pas concernés
par ce   phéno-
mène», a répondu
Renault dans un
communiqué.  «En
effet, une surcon-
sommation d'huile
moteur peut prove-
nir de différentes
causes - lubrifiants,
conditions d'utilisa-
tion...», ajoute le
groupe qui   dit ne
pas avoir encore
reçu la mise en
demeure et pré-
vient que «le res-
pect   du pro-
gramme d'entretien
est (...) un préalable
à l'examen d'un
accompagnement
commercial».

APS

AUTOMOBILE: 
Le constructeur Renault accusé
de malfaçons sur des moteurs 

COLOMBIE: 
La perspective de la note de la dette souveraine
révisée à la  baisse  
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REVUE HEBDO: 
Tendance haussière des cours
mondiaux des matières premières  

Les cours mondiaux des matières premières ont   connu une tendance haussière la
semaine dernière par rapport à celle   d'avant. En voici les tendances:  

IRAK: 
Les recettes pétrolières
au plus haut depuis
novembre 

Les recettes pétrolières irakiennes ont dépassé
les 7 milliards de dollars en avril, un record depuis
près d'un semestre   pour le deuxième producteur
de l'Opep qui n'a pourtant pas augmenté ses
exportations, a annoncé samedi le ministère du
Pétrole.  En avril, l'Irak a exporté près de 104 mil-
lions de barils pour 7,02   milliards de dollars, soit
quasiment le même nombre de barils qu'en mars
(104,7 millions) vendus alors pour 6,7 milliards de
dollars, selon les   chiffres officiels. 

En octobre, Bagdad avait dégagé 7,9 milliards de
dollars de la vente de   107,8 millions de barils, un
chiffre qui avait plongé à 6,1 milliards pour   101
millions de barils le mois suivant. 

Portés notamment par les sanctions améri-
caines sur le pétrole iranien et   les combats en
Libye, les prix du pétrole ont atteint des sommets
ces   dernières semaines avant de connaître ces
derniers jours leur plus forte   baisse de l'année. 

L'Irak, dont le pétrole représente l'unique
source de devises étrangères   et près de 90% des
recettes publiques, a limité ces derniers mois sa
production conformément aux instructions de
l'Organisation des pays   exportateurs de pétrole
(Opep).  Cinquième producteur et exportateur
mondial avec une capacité de   production de 4,6
millions de barils par jour, le pays n'a ainsi exporté
en   mars que 3,4 millions de barils par jour, en rai-
son des réductions décidées   pour soutenir les
cours du pétrole. 

NIGER-BÉNIN
Le Niger s'apprête à
exporter son pétrole par
un pipeline via le Bénin 

Un oléoduc reliant la zone des champs   pétroli-
fères d'Agadem (extrême nord-est du Niger), au
port de Cotonou   (Bénin), va bientôt être construit
par le Niger pour l'exportation de son   pétrole brut
à des fins commerciales, selon des agences de
presse.      Un accord dans ce sens, avec pour objec-
tif de fixer les conditions   générales relatives à la
construction et à l'exploitation du système de
transport des hydrocarbures par pipeline à travers
les territoires des deux   pays, a été adopté vendredi
à Niamey par le gouvernement nigérien en
conseil des ministres. 

En vertu de cet accord, précise le communiqué
du gouvernement, «les   deux pays s'engagent
notamment à utiliser le système de transport par
pipeline des hydrocarbures produits au Niger à
partir de la zone   contractuelle d'Agadem».
Depuis 2011, le Niger est producteur de pétrole à la
faveur de la   mise en exploitation du gisement
d'Agadem. Il dispose aujourd'hui d'une   industrie
pétrolière complète, produisant un pétrole de
haute qualité   traité par la Société de raffinage de
Zinder (SORAZ). 

PETROLE: 
Les cours du pétrole se

sont légèrement redressés
vendredi, après avoir   subi
la veille leur pire séance de
l'année sur fond de ralen-
tissement de   l'économie et
de tensions commerciales. 

A Londres, le baril de
Brent de la mer du Nord
pour livraison en juillet
s'est apprécié de 93 cents
pour clôturer à 68,69 dol-
lars.  A New York, le baril
WTI pour la même
échéance a gagné 72 cents
pour finir   à 58,63 dollars. 

De nombreux traders
ayant déjà déserté les salles
de marché à l'approche
d'un week-end prolongé
d'un jour férié lundi à New
York comme à Londres,
«les échanges ont été assez
agités en cours de séance»,
a observé Matt   Smith, ana-
lyste. 

«Mais on termine finale-
ment sur un rebond, ce qui
est une réaction normale
au plongeon de la veille», a-
t-il ajouté.  En baisse depuis
lundi pour le WTI et mardi
pour le Brent, les cours du
brut ont accéléré leur repli
jeudi et encaissé leur plus
forte chute de   l'année. Sur
la semaine le Brent s'affiche
d'ailleurs en baisse de 4,9%
et   le WTI de 6,8%.  Les prix
avaient surtout obéi jeudi à
la forte aversion des mar-
chés pour   le risque liée aux
tensions commerciales per-
sistantes entre les Etats-
Unis   et la Chine, ils ont à
l'inverse profité vendredi
de l'attrait généralisé   pour
les actifs jugés plus risqués,
symbolisé par la hausse des
marchés   boursiers et la
baisse du dollar. 

Le prix du baril a aussi
pâti cette semaine de la
hausse inattendue des
réserves de brut aux Etats-
Unis et d'indicateurs déce-
vants sur l'activité   dans le
secteur privé au Japon, en
Europe et aux Etats-Unis.
Or un ralentissement de
l'économie pourrait peser
sur la demande de   carbu-
rant, et donc de pétrole.
Pourtant, tous les analystes
ne sont pas convaincus que
la baisse récente   des prix
est justifiée, alors que la
production est fortement
perturbée par   des sanc-
tions américaines sur deux
exportateurs historiques, le
Venezuela   et l'Iran, et que
l'Opep et ses partenaires
maintiennent leur accord
de   limitation de la produc-
tion. 

CEREALES: 
Les averses qui empê-

chent encore de nombreux
agriculteurs américains
d'accéder à leurs champs
ont fait grimper les cours
du maïs, du blé et du   soja à
Chicago cette semaine, en
attendant plus de détails
sur une nouvelle   aide d'ur-
gence de l'administration
Trump. 

«La météo reste de loin
l'élément le plus détermi-
nant pour le marché

actuellement, on a les yeux
rivés sur les cartes de prévi-
sions», observe   Bill Nelson
analyste. 

Les champs restent
encore gorgés d'eau et la
qualité des récoltes, de
maïs, de soja comme de blé,
pourrait en être affectée.
L'annonce jeudi d'une plan
d'aide de 16 milliards de
dollars pour les   agricul-
teurs et éleveurs affectés
par les représailles de la
Chine et de   l'Union euro-
péenne aux hausses de
tarifs douaniers imposées
par les   Etats-Unis a toute-
fois compliqué leurs déci-
sions, et par ricochet les
paris   sur l'évolution des
cours des produits agri-
coles. 

Les traders gardent aussi
un £il sur les négociations
commerciales entre
Washington et Pékin, la
Chine étant traditionnelle-
ment le premier client du
soja américain.  «Donald
Trump a laissé entendre
jeudi soir qu'un accord
pourrait être   rapidement
conclu, ce qui semble aider
les cours vendredi»,
remarque M.   Nelson. 

«Mais après tous les ater-
moiements des derniers
mois, on reste sceptique».
Le boisseau de maïs pour
livraison en juillet, le
contrat le plus actif   actuel-
lement, a terminé vendredi
à 4,0425 dollars contre
3,8325 dollars il   y a une
semaine (+5,5%). 

Le boisseau de blé (envi-
ron 25 kg) pour juillet, éga-
lement le plus   échangé, a
clôturé à 4,8950 dollars
contre 4,6500 dollars ven-
dredi dernier   (+5,3%). 

Le boisseau de soja pour
livraison en juillet, le plus
actif, a fini à   8,2975 dollars
contre 8,2175 dollars ven-
dredi dernier à la clôture
(+1,00%). 

CAFE, SUCRE, CACAO: 
Le cacao et le café ont

grimpé sur la semaine mal-
gré la morosité qui   régnait
sur les marchés financiers
et qui a pesé sur le prix du
sucre.          Les prix du cacao
ont grimpé sur la semaine,
et approchent de leurs   plus
hauts niveaux de l'année.
Par ailleurs, la production
au Ghana, deuxième pro-
ducteur mondial, est   affec-
tée par une maladie qui
touche les cacaoyers, rap-
porte l'agence   Bloomberg,
qui affirme que la récolte
du pays a été revue à la
baisse, à   800.000 tonnes
contre 900.000 tonnes ini-
tialement. 

De quoi faire basculer le
marché, puisque
l'Organisation internatio-
nale du   cacao (ICCO) esti-
mait en avril que le marché
connaîtrait un surplus de
l'offre de 39.000 tonnes sur
la saison. 

Les prix du café ont
rebondi sur la semaine.
«Les cours de l'arabica ont
profité des prévisions
météo au Brésil, où une

vague de froid est attendue
dans les régions produc-
trices», ont commenté les
analystes. 

Les cours restent néan-
moins sous pression alors
que l'offre mondiale   s'an-
nonce abondante sur l'an-
née.  Le sucre a pour sa part
reculé, malgré un début de
semaine plutôt positif.
«C'est probablement le
plongeon des prix de l'éner-
gie qui ont empêché les
cours de marquer un réel
rebond», a commenté Nick
Penney, analyste.  

Sur le Liffe de Londres,
la tonne de robusta pour
livraison en juillet   valait
1.372 dollars vendredi,
contre 1.310 dollars le ven-
dredi précédent.   Sur l'ICE
Futures US de New York, la
livre d'arabica pour livrai-
son en   juillet valait 94,20
cents, contre 90,75 cents
sept jours auparavant. 

A Londres, la tonne de
sucre blanc pour livraison
en août valait 322,70   dol-
lars, contre 323,30 dollars le
vendredi précédent. A New
York, la livre   de sucre brut
pour livraison en juillet
valait 11,55 cents, contre
11,69   cents sept jours aupa-
ravant. 

A Londres, la tonne de
cacao pour livraison en juil-
let valait 1.770 livres   ster-
ling, contre 1.743 livres ster-
ling le vendredi précédent.
A New York, la tonne pour
livraison en juillet valait
2.433 dollars,   contre 2.372
dollars sept jours plus tôt. 

METAUX DE BASE:  
Les prix des métaux de

base échangés sur le
London Metal Exchange
(LME)   ont reculé sur la
semaine, le cuivre enchaî-
nant une sixième semaine
consécutive de baisse alors
que le conflit commercial
sino-américain pèse   sur
les perspectives de la
demande. 

Le cuivre, l'aluminium,
l'étain et le zinc se sont ins-
crits en baisse. Les   prix de
la tonne de nickel et de
plomb, en revanche, ont
légèrement   augmenté.
«Sous l'effet des inquié-
tudes sur la croissance
mondiale et du ton plus
dur adopté par les protago-
nistes des négociations
commerciales entre la
Chine et les Etats-Unis, les
investisseurs du marché
des métaux ont annulé   une
grande partie de leurs paris

sur une hausse des prix à
long terme sur   les der-
nières semaines», ont com-
menté les analystes.
Certains analystes estiment
cependant que la baisse des
prix n'est pas   justifiée par
les fondamentaux du mar-
ché. 

«Nous ne pensons pas
qu'un prix en dessous de
6.000 dollars pour le cuivre
s'explique», ont jugé les
analystes, qui rappellent
que «l'offre est   insuffisante
pour répondre à la crois-
sance de la demande qui
s'annonce, des   prix aussi
bas vont décourager les
investisseurs pour lancer
de nouveaux   projets de
mine». 

Sur le LME, la tonne de
cuivre pour livraison dans
trois mois s'échangeait   à
5.971,50 dollars vendredi,
contre 6.054 dollars le ven-
dredi précédent.
L'aluminium valait 1.801
dollars la tonne, contre
1.834,50 dollars. 

Le plomb valait 1.828
dollars la tonne, contre
1.825 dollars. L'étain valait
19.285 dollars la tonne,
contre 19.450 dollars.  Le
nickel valait 12.355 dollars la
tonne, contre 12.030 dol-
lars.  Le zinc valait 2.547 dol-
lars la tonne, contre 2.608
dollars. 

APS

CHINE: 
Les importations de pétrole en
provenance d'Arabie saoudite
augmentent  de 43% en avril 

Les importations chinoises de
pétrole brut en   provenance d'Arabie
saoudite ont atteint 6,30 millions de
tonnes en avril   dernier, en hausse de 43
% par rapport à la même période de
2018, a indiqué   samedi
l'Administration générale des douanes
chinoises. 

La même source a précisé que ce
volume global représente 1,53 million
de   barils par jour (b/j), contre 1,07 mil-
lion de b/j pour la même période de
l'année précédente. 

L'Arabie saoudite est le principal
fournisseur de la Chine au Moyen-
Orient   , dynamisé par la demande de
nouveaux raffineurs privés.  Les expédi-
tions saoudiennes ont été soutenues
par les taux d'exploitation   plus élevés
des raffineries de Hengli Petrochemical
Co Ltd.  Environ 70% de la matière pre-
mière de Hengli provenait d’Arabie
saoudite.  La Russie figure également

parmi les principaux fournisseurs de la
Chine   avec un volume de 6,12 millions
de tonnes, soit 1,49 million de b/j, contre
1,35 million de b/j en avril de l’année
précédente. 

Les expéditions du  Venezuela vers le
géant asiatique ont atteint 1,9   million
de tonnes, soit 462 813 barils par jour en
avril, en hausse de 85%   par rapport à
249.700 barils par jour en mars, tandis
que les importations   de brut d'Irak
s'établissaient à 3,31 millions de tonnes,
soit 806 372   barils par jour, contre 904
500 barils par jour. 

En mars  courant, la Chine s'est
approvisionnée auprès de l'Iran avec
3,24 millions de tonnes de pétrole brut
iranien, soit 789.137 b/j, contre   541.100
b/j en mars, alors que les entreprises
accéléraient leurs achats   avant la levée
des sanctions levées par les Etats-Unis
qui avaient accordé   de gros achats de
pétrole iranien. 
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HABITAT:
Début des travaux de la commission
d’enquête sur le logement social au niveau
de la commune d’Oran 

Le wali d’Oran, Mouloud Cherifi, a
annoncé, à l’occasion d’une rencontre
qu’il a présidée en présence des élé-
ments des brigades chargés des
enquêtes au niveau des secteurs
urbains, le retour de l’attribution du
logement social notamment dans la
commune d’Oran après l’achèvement
des enquêtes de terrain qui devront
définir les besoins des habitants de la
commune.

Il a expliqué, à ce sujet, que le quota
dont bénéficiera la wilaya d’Oran et ses
grandes communes sera conséquent,
sans donner plus de détails ni de chif-
fres.

La dernière opération de distribu-
tion de logements sociaux, à l’indicatif
de la commune d’Oran remonte à l’an-
née 1996, selon les déclarations du
wali. Le programme de logements
sociaux a été remplacé «provisoire-
ment» par le programme de résorp-
tion de l’habitat précaire( RHP).

Le wali a rappelé que depuis cette
date, la priorité a été accordée au pro-
gramme RHP sachant que la situation
a provoqué une pression terrible sur le
logement social, suscitant parfois la
colère des populations.

Dans sa communication avec les
membres des équipes chargées des
enquêtes, le wali a insisté sur la crédi-
bilité, la responsabilité, la transpa-
rence pour faciliter la mission des
membres de la commission chargés
du logement social, ainsi que gagner la
confiance des citoyens et à ne pas
céder aux pressions d’où qu’elles vien-
nent . «Je n’hésiterais pas à faire des
contre enquêtes à tout moment et je ne
pardonnerai pas dans le cas où je trou-

verai des dépassements», a-t-il
déclaré. Il appartient aux enquêteurs
de récolter le maximum de demandes
de logements sociaux et de prendre le
temps nécessaire pour faire leur tra-
vail dans les règles de l’art et ce, pour
permettre à chacun d’avoir son droit,
le tout pour faciliter le travail de la
commission de la wilaya en charge du
logement social et les commissions
existantes au niveau des daïras, a
ajouté le même responsable.

Pour sa part, le chef de daïra
d’Oran, Mourad Rahmouni, a souligné
que le gel des attributions de loge-
ments sociaux remonte à 1996, une
situation qui a créé un grand cumul de
demandes de cette formule de loge-
ments estimées à près de 99.700 dos-
siers durant les dernières années .

Après assainissement des listes, le
nombre de dossiers est passé à 37.430
pour se stabiliser, en dernier ressort et
après étude des recours, à 42.107 dos-
siers. Les enquêteurs sur le terrain ont
assuré que tous les renseignements
sur la demande de logements soient
consignés dans le document tech-
nique réalisé en deux volets, photoco-
piés et gardés chez eux, pour les
besoins de l’enquête, en cas de dépla-
cement, rappelant que le système de
notation des dossiers est lié aux condi-
tions d’hébergement.

La priorité sera accordée aux habi-
tants des caves et des centres de tran-
sit, à l’exemple de quelques écoles qui
abritent exceptionnellement des
familles en attente de leur relogement,
a-t-on précisé.

Les travaux de la commission d'enquête sur le logement social ont débuté jeudi 
au niveau de la commune d’ Oran, dans la perspective de revoir l’attribution 
du logement, particulièrement dans cette commune, suspendue depuis 1996.

NAÂMA: 
270 millions DA 
pour l'aménagement
urbain d'Aïn Sefra 

Une enveloppe financière de plus de 270 mil-
lions DA a été allouée pour la réalisation de tra-
vaux d'aménagement urbain de la ville d'Aïn
Sefra (Naâma), a-t-on appris du directeur local
de l'Urbanisme, Architecture et Construction
(DUC).

Ces travaux en cours ciblent des zones
urbaines achevées dernièrement, notamment
les cités groupées d'habitations rurales, des
agglomérations dépourvues d'aménagement.

Il est prévu également de rattraper les retards
au niveau des cités à forte densité de population,
a souligné Mohamed Adib Hamidi.

Les travaux portent également sur le prolon-
gement du réseau d'assainissement, le revête-
ment des voies, la pose de trottoirs, la pose de
signalisation, l'extension de l'éclairage public, la
réalisation des espaces des jeux pour enfants et
des sites de collecte d'ordures ménagères.

Des opérations de reboisement sont égale-
ment prévues dans les sites habilités et les sur-
faces retenues à cet effet dans les plans d'occupa-
tion du sol (POS) comme il est prévu la possibilité
de reboiser des abords des voies menant vers les
agglomérations et les principales artères de la
ville. Les services communaux d'Aïn Sefra ont
entamé, par ailleurs, des travaux d'aménage-
ment urbain au profit des villages de Mekalis,
Guellaba, Belhandjir, Tirkount, selon le prési-
dent de l'APC, Belkacem Kendouci.

M. Kendouci a ajouté que ces agglomérations
bénéficient de plusieurs réalisations en cours de
construction comme des salles de soins avec des
logements de fonction, la réhabilitation de cer-
tains établissements scolaires, leur équipement
en moyens de chauffage, l'aménagement des
places, l'éclairage public et la rénovation des
réseaux d'AEP.

MOSTAGANEM: 
1800 km de fibre
optique pour
raccorder des
administrations 
à des entreprises
économiques 

Un réseau de 1.800 kilomètres de fibre
optique a été réalisé dans les dernières années
dans la wilaya de Mostaganem, pour raccorder
plusieurs administrations publiques et entre-
prises économiques, a-t-on appris jeudi de la
direction de wilaya de «Algérie Télécom».

Ces projets ont permis dernièrement de rac-
corder plus de 70 bureaux de poste aux services
du réseau de haute qualité et débit rapide assu-
rant à l’entreprise «Algérie Poste» de fournir des
prestations de qualité et sans coupure.

Il a été procédé au raccordement de 32 collec-
tivités locales et leurs annexes et édifices juri-
diques de ce réseau pour la modernisation des
services administratifs et le rapprochement des
administrations des citoyens. Ces projets s’ins-
crivent dans le cadre du programme visant à
développer le réseau de communications au
niveau de la wilaya de Mostaganem et à amélio-
rer les services fournis par les administrations et
les entreprises économiques afin d'éviter les
interruptions et les pannes téléphoniques et
Internet, ainsi que les fonctionnalités offertes
par le réseau de fibre optique au niveau de qua-
lité ou de haut débit ou non affecté par des fac-
teurs externes ou des vols ou infraction et autres,
selon la même source. Dans ce contexte, 124 sta-
tions MSAN ont été équipées en service (télépho-
nie, internet, télévision, ...) depuis 2011 avec la
mise en place de 52 stations de 4G depuis 2004, le
raccordement de trois cités au réseau du télé-
phone avec la technique des fibres optiques
jusqu’à domicile FTTH depuis 2018. Ces projets
ont permis d’augmenter le nombre d’abonnés
en service de téléphone fixe dans la wilaya de
Mostaganem à 55.800 abonnés, celui des clients
de 4G et du réseau internet à 73.500 abonnés.

RENTRÉE SCOLAIRE 2019/2020 À BOUMERDES: 
De nombreux établissements attendus 
à la mise en service 

De nombreuses struc-
tures éducatives et de ser-
vices sont attendues à la
mise en service durant la
prochaine rentrée scolaire
2019/2020 à Boumerdes, au
titre des efforts d’améliora-
tion des conditions de scola-
rité des élèves de la wilaya,
et de la réduction du taux
d’occupation des classes, a-
t-on appris, jeudi, auprès de
la direction locale du sec-
teur éducatif.

Il s’agit, a indiqué le
directeur local de l'éduca-
tion, Nadhir Khennous,
dans un point de presse
consacré aux examens de

fin d’année, de la réception
programmée de deux lycées
respectivement à Ouled
Aissa et Timezrit, et deux
CEM à Si Mustapha et
Thenia, outre une cantine
scolaire, une salle de sports,
et des internats.

Il a aussi fait part de l’ou-
verture attendue, à la même
rentrée scolaire, de 10 blocs
scolaires dans le cycle pri-
maire, sur un total de 14 éta-
blissements actuellement
en réalisation, englobant
chacun entre 9 à 12 classes.

A cela s’ajoutent six
classes éducatives prévues à
la mise en exploitation aux

Issers et six autres à
Boumerdes. Par ailleurs,
près de 11.810 candidats à
l’examen du baccalauréat
sont enregistrés à
Boumerdes, pour cette ses-
sion 2019, dont 8.168 scolari-
sés, et 3.642 candidats
libres, selon les mêmes
informations fournies par le
même responsable.
Quelque 14.677 autres can-
didats ont été inscrits pour
l’examen du BEM (Brevet
d’enseignement moyen),
dont 14.212 scolarisés et 565
libres, contre 22.162 autres
candidats à l’examen de fin
de cycle primaire. La wilaya

a, en outre, enregistré 639
candidats au bac pour l’exa-
men de langue Tamazight
(dont 517 scolarisés et 112
libres), avec une baisse de
38 candidats, comparative-
ment à l’année dernière.

Dans le cycle moyen, ils
sont 1028 candidats au BEM
à se présenter pour l’exa-
men de Tamazight, soit en
hausse de 92 élèves, compa-
rativement à la session 2018.
S’agissant des personnes
aux besoins spécifiques, ils
sont quatre candidats à se
présenter au bac, 12 pour le
BEM et 14 pour l’examen de
fin de cycle primaire.

SOUK AHRAS: 
Nouvelles structures touristiques 
pour augmenter la capacité d’accueil 

La capacité d’accueil dans la
wilaya de Souk Ahras passera bientôt
de 246 lits à 491 lits à la faveur de la
réception de plusieurs nouvelles
structures touristiques, en cours
d’achèvement, à travers différentes
localités de la wilaya, a-t-on appris
jeudi de la direction du tourisme et
de l’artisanat.

«Les travaux de réhabilitation de la
station thermale d’Ouled Driss (44
lits) de deux hôtels à Sedrata d’une
capacité globale de 108 lits, deux

autres hôtels à Oued Kbarit (40 lits) et
deux structures similaires à
Machrouha (38 lits) avancent à un
rythme accéléré», a fait savoir la
même source. En plus de deux (2)
projets touristiques d’envergure en
matière de capacité d’accueil à Souk
Ahras, vingt (20) autres projets de
réalisation d’établissements hôte-
liers, dont les propriétaires ont
obtenu récemment les contrats de
concession, ont été validés, a ajouté la
source. Outre la création de postes

d’emploi, la réception de ces projets
permettra de remédier au grand défi-
cit en matière d’infrastructures hôte-
lières, d’augmenter la capacité d’ac-
cueil et de renforcer les structures
touristiques dans cette wilaya fronta-
lière, a-t-on souligné de même
source, notant la région de Souk
Ahras attire de plus de plus les inves-
tisseurs, «d’où l’importance de pro-
mouvoir le secteur hôtelier et les
autres services qui s’y rattachent».

APS
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FONDATION «NESS EL KHIR»: 
Près de 1.000 repas/jour servis 
à la Kheima d'El Iftar à Aïn Benian 

Sous le slogan «Aji Teftar» (venez
partager un Iftar) et dans le cadre de
la 9ème édition du programme spé-
cial Ramadhan «Rana h'na» (nous
sommes là), et après trois éditions à la
Place El-Kettani (Bab el Oued), la
grande Kheima de l'Iftar a été instal-
lée ce mois à Aïn Benian, a déclaré à
l'APS Tarek Zerrouki, président de la
fondation «Ness El Kheir».

C'est une occasion pour consolider
l'entraide sociale à travers la solida-
rité avec les différentes catégories
démunies, a-t-il ajouté expliquant
que depuis le premier jour du mois de
Ramadhan, près de 1.000 repas/jour
ont été servis outre l'organisation de
différentes activités de proximité.

Formant le v£ux de généraliser
cette expérience à toutes les wilaya du
pays, M. Zerrouki a fait savoir que 3
autres grandes Kheima avaient été
installées à Biskra, Sétif et Oran.

Il a souligné également que la
table de rupture du jeûne comporte
tous les plats servis durant ce mois
afin de permettre aux jeûneurs d'ac-
complir ce rite dans de bonnes condi-
tions de santé.

D'autre part, M. Zerrouki a précisé
que plus de 200 bénévoles de la
Fondation «Ness El Khir» apportaient
leur contribution pour assurer le bon
déroulement de cette opération de
solidarité tout au long du mois de
Ramadhan avec la collaboration d'au-
tres bénévoles représentant d'entre-
prises publiques et privées, d'opéra-
teurs économiques et d'autorités
locales et de wilayas.

Le président de la fondation «Ness
El-Khir» a rappelé le projet «Khir
Rabbi» (les bienfaits d'Allah) qui se
concrétise graduellement au niveau
national par la distribution de 2.000
couffins comprenant les différents
produits alimentaires essentiels aux
familles nécessiteuses et de 700 couf-
fins de ramadhan à travers les com-
munes d'Alger grâce au soutien des
bienfaiteurs et aux dons des opéra-
teurs économiques outre des dons
collectés bénévolement par les mem-
bres de la fondation à travers tous les
points de ventes au niveau des
espaces commerciaux et des marchés
et ce après l'élaboration des listes à
l'aide des Imam et de l'action de

proximité.
Pour sa part, le Secrétaire général

de la Fondation «Ness El-Khir», Korbi
Mohamed Mounir, a indiqué à l'APS
que la Grande Kheima de Iftar collec-
tif installée avec le soutien et l'accom-
pagnement du wali délégué de cir-
conscription administrative de
Chéraga et le président de l'APC ce
Ain Benian, couvrait un espace de 700
m² soit une capacité de 1.000 per-
sonnes.

Il a affirmé que le grand projet de
la Fondation «Ness El-Khir» était le
fruit d'une coopération entre les orga-
nisations de la société civile, les ser-
vices de la wilaya d'Alger, la direction
de la Pêche, les différents corps de
sécurité et la protection civile outre le
soutien remarquable présenté par les
différents opérateurs économiques
publics et privés sans négliger les
donneurs et les bienfaiteurs.

Activités de loisirs et don de sang
devant la grande khaïma 

Pour sa part, Mme Kenza Nechar,
commissaire de la wilaya d'Alger de la
Fondation «Nass El Kheir» a déclaré à
l'APS que la khaïma a programmé
plusieurs activités dans l'après midi et
des soirées prévoyant des activités de
loisirs pour les enfants, des séances
de formation sur la gestion du stress
au profit des élèves devant passer le
baccalauréat et le BEM, des sessions

de spécialistes sur «l'entrepreneuriat
social» ainsi qu'une session tech-
nique sur la recherche d'un poste de
travail.

Chaque semaine, deux opérations
de don de sang sont organisées à tra-
vers un bus mobile équipé relevant du
centre de transfusion sanguine du
CHU Lamine Debaghine de Bab El
Oued. 

La Fondation a programmé une
circoncision collective sous le slogan
«leïla mabrouka» au profit de 200
enfants de familles démunies et d'or-
phelins à Alger ainsi que des opéra-
tions similaires à travers les quatre
coins du pays où une prise en charge
médicale est assurée aux enfants et
des tenues traditionnelles leur sont
distribuées.

Une soirée artistique est égale-
ment prévue au profit de ces familles
démunies, selon la même source. Des
vêtements de l'aïd seront distribués
durant la dernière semaine du mois
sacré du ramadhan aux orphelins et
aux enfants issus de familles dému-
nies.

De son côté, le superviseur de la
restauration, M. Raïci a indiqué que
les repas préparés répondent aux
normes d'hygiène et sont emballés et
transportés suivant la chaine de froid,
précisant qu'aucun cas d'intoxication
n'a été enregistré durant l'action
bénévole avec «Nass El Kheir».

La gigantesque Kheima d'El Iftar (rupture du jeûne) de la fondation «Ness El Kheir»
à Aïn Benian, qui offre près de 1.000 repas/jour enregistre «un engouement
remarquable» des familles nécessiteuses, des passagers et autres ressortissants
étrangers d'Afrique, de Syrie et du Vietnam, a-t-on constaté.

ORAN: 
Saisie de près de 215.000 paquets 
de cigarettes de contrebande et près 
de 6 kilos de kif (sûreté)  

Plus de 215.500 paquets
de cigarettes de  contre-
bande de marques étran-
gères, une quarantaine de
téléviseurs LD et 6  kilos de
kif traité ont été saisis et 8
personnes ont été arrêtées,
à Oran,  par les services de
police, dans le cadre de
trois affaires, a-t-on appris,
samedi, auprès de la sûreté
de wilaya d’Oran, lors d’un
point de presse. Les ser-
vices de lutte contre la cri-
minalité de la police judi-
ciaire de la  sûreté de wilaya
d’Oran ont mis un terme
aux activités d’un réseau
transfrontalier de contre-
bande de cigarettes étran-
gères composé de trois
individus et ont réussi à
saisir une quantité de

215.490 paquets de  ciga-
rettes de différentes
marques, ainsi qu’une
somme de 5,12 millions DA,
issue des revenus de ce
commerce illicite, indi-
quent les responsables de
la  cellule de communica-
tion de la sûreté de wilaya
d’Oran.

Trois individus,  âgés
entre 19 et 44 ans, ont été
arrêtés dans le cadre de
cette affaire.

Les services de police
ont ouvert une enquête
après avoir reçu des  infor-
mations faisant état d’un
trafic de cigarettes étran-
gères mené par  trois indi-
vidus. Après des investiga-
tions minutieuses, les
enquêteurs ont  réussi à

découvrir le lieu où était
entreposée cette marchan-
dise. Après une  perquisi-
tion, la marchandise a été
saisie et les trois présumés
trafiquants  arrêtés. Ils
seront présentés devant la
justice, a-t-on fait savoir.
Par ailleurs, la seconde
affaire concerne la saisie de
39 téléviseurs de  marque
étrangère de type LD et un
réfrigérateur par les
enquêteurs de la  sûreté de
wilaya. Ces appareils,
d’une valeur de plus de 1,8
million DA,  avaient fait
l’objet d’un vol perpétré
par un individu de 43 ans,
impliqué  dans une affaire
d’escroquerie contre un
commerçant.

L’arrestation de cet

individu, qui a eu lieu à
Tlemcen après extension
de  compétence, fait suite à
une plainte déposée contre
lui par le commerçant  qui
l’accusait de vol par escro-
querie. Tous les appareils
électroménagers  ont été
récupérés.

Enfin, dans une troi-
sième affaire, 4 personnes,
dont un dangereux  trafi-
quant, ont été arrêtées
pour trafic et commerciali-
sation de  stupéfiants.Une
enquête avait été ouverte
par la Brigade Mobile de
Police  Judiciaire (BMPJ) de
Dar Beida sur les agisse-
ments d’un individu âgé de
45  ans, impliqué dans le
trafic de drogue au niveau
du quartier de Seddikia.

RAMADHAN À MILA: 
«Z’rika», 
un met traditionnel
affectionné 
par les habitants 
de Sidi Khelifa 

Les saveurs du mois de Ramadhan varient d'une
région à l'autre et s’il est généralement admis que cette
période connait un regain de culte chez les citoyens et de
mansuétude, c’est aussi l’occasion d’amorcer un retour
aux sources en ressuscitant des mets traditionnels tels
que «Z’rika», un gâteau traditionnel aux dattes, réputés
chez les habitants de la commune de Sidi Khelifa (Sud de
Mila).

Résidant dans cette même commune, plus précisé-
ment dans sa partie supérieure, Mme Zohra, 65 ans,
estime que ce gâteau traditionnel représente la «quin-
tessence» de la meïda des soirées ramadanesques des
familles de cette région rurale, précisant que «Z’rika»
fait partie des mets qu’on présente aux convives pendant
ce mois sacré et même au-delà, illustrant l’hospitalité
des habitants de la région.

Selon cette sexagénaire, ce met traditionnel simple
est préparé à base de semoule, d’eau, d’huile, de dattes
tendres (de bonne qualité), éventuellement des noix,
ainsi que de beurre naturel extrait du lait de vache, d'eau
de rose local distillée et d'une certaine quantité de lait.

«Au début, on prépare la galette ou +Leftet+ comme
on l'appelle dans plusieurs régions du pays, constituée
de semoule, d'eau et de sel, puis on la découpe en petits
morceaux avec lesquels on forme des boules qui sont par
la suite aplaties de manière circulaire avant de les faire
cuire sur un Tadjine lisse, préalablement graissé avec de
l'huile», a-t-elle détaillé.

En second lieu, poursuit-elle, «il s’agit de morceler
les petites galettes à la main en petits morceaux et diviser
les dattes en 4 morceaux chacune, et ce, avant de dispo-
ser les petits bouts de galette et d’étaler les morceaux de
dattes par-dessus dans un plateau graissé avec du
beurre naturel, sur une épaisseur d'environ 1 centimè-
tre, et sur lequel on peut également ajouter des noix».

«Après avoir rajouté du sucre et de beurre et imbibé
les ingrédients avec de l’eau de rose, il faut agencer une
deuxième couche, puis une troisième en disposant à
chaque fois les mêmes ingrédients», a-t-elle ajouté, indi-
quant que «la couche supérieure est arrosée avec une
quantité importante de lait jusqu’à ce que le gâteau en
soit bien gorgé pour s'assurer qu'il reste tendre même
après la cuisson».

Mme Zohra renchérit en mettant l’accent sur «la
nécessité de cuire le gâteau à four doux, entre 15 à 20
minutes maximum», affirmant qu’une fois qu’il com-
mence à dorer légèrement, il faut le sortir du four et le
saupoudrer de sucre, avant de le scinder en carrés en
vue de le servir lors des soirées du Ramadhan.

Un met d’une grande valeur nutritive 
après une journée de jeûne 

A cet effet, la nutritionniste Souad Bouchair Laouar
soutient que les ingrédients qui composent Z’rika sont
très bénéfiques pour le jeûneur, du fait que «ce gâteau
est une source d’énergie grâce à l’association des
sucres composés contenus dans la pâte et les sucres
simples des dattes, également riches en fibres, et ce, en
plus des minéraux qui compensent également les
pertes dues au jeûne», a-t-elle opiné.

Selon la même source, le rajout des noix en tant que
fruits secs confère à ce met traditionnel «une valeur
nutritionnelle importante», eu égard à la composition
de cet ingrédient qui contient des minéraux, des
fibres, des oméga-3 et des acides gras insaturés, proté-
geant l’organisme de certaines maladies cardio-vascu-
laires, ou encore le diabète et l’hypertension artérielle.

«Ce gâteau contient également des matières grasses
et du calcium contenus dans le beurre et le lait, répon-
dant aux besoins du corps et, par conséquent, le fait de
consommer ce met traditionnel pendant le mois de
Ramadhan est très approprié pour les jeûneurs «, a
souligné Mme Bouchair Laouar.

APS
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MÉDITERRANÉE: 
216 migrants
secourus par la
marine maltaise 

La marine maltaise a annoncé hier avoir
secouru dans la nuit 216 migrants qui se trou-
vaient à bord de deux embarcations en difficulté
en Méditerranée.

Ils étaient attendus dans la matinée à La
Valette, le jour où les Maltais sont appelés aux
urnes pour les élections européennes.

Un premier groupe a été secouru vendredi
soir après avoir lancé un appel de détresse parce
que leur embarcation prenait l'eau.

Dans la nuit, Malte a reçu un autre appel de
détresse: le patrouilleur qui faisait route vers La
Valette avec les migrants du premier groupe a
fait demi-tour pour aller secourir ce second
groupe. Selon la marine, des femmes enceintes
et des mineurs non accompagnés se trouvent
parmi les migrants secourus.

Malte a tout fait ces dernières années pour
laisser l'Italie prendre en charge le secours et
l'accueil des migrants partant de Libye pour ten-
ter de gagner l'Europe.

Mais la quasi absence de navires de secours au
large de la Libye et la fermeté affichée par le gou-
vernement populiste italien a remis La Valette
sur la carte migratoire.

Les migrants à peine secourus portent à plus
de 500 le nombre d'arrivées sur le petit archipel
depuis janvier, contre 1.425 pour toute l'Italie.

Fin mars, Malte a ainsi vu arriver un petit
pétrolier dérouté par les migrants qu'il avait
secourus au large de la Libye: trois adolescents
ont été inculpés pour détournement, mais les
105 autres ont été accueillis comme demandeurs
d'asile.

VENEZUELA: 
29 détenus tués dans
des affrontements
avec la police 

Au moins 29 prisonniers sont morts et 19 poli-
ciers ont été blessés vendredi au Venezuela dans
des affrontements dans un centre de détention
surpeuplé à Acarigua, dans l'Etat de Portuguesa
(ouest), ont annoncé les autorités dans un nou-
veau bilan.

Une intervention des forces spéciales de la
police (FAES) pour empêcher «une tentative
d'évasion de masse» s'est soldée par «un bilan de
29 personnes mortes parmi la population
pénale», a déclaré à la presse le responsable de la
sécurité de l'Etat de Portuguesa, Oscar Valero.

Selon lui, les mutins ont tiré «une pluie de
balles» sur les policiers et leur ont lancé trois
grenades, faisant 19 blessés parmi les agents.

Un précédent bilan faisait état de 23 morts
parmi les détenus.

Les heurts ont éclaté lorsqu'un commando
des Forces d'opérations spéciales (FAES) a fait
irruption dans le centre de détention préventive
pour tenter de délivrer des visiteurs pris en otage
jeudi par des détenus.

ETATS-UNIS: 
Prison à vie pour le kidnapping
adolescente et le meurtre de se

Jake Patterson, 21 ans, avait
reconnu en mars avoir tué par balle
James et Denise Closs, et avoir enlevé
leur fille de 13 ans, Jayme, dans la
petite ville de Barron, le 15 octobre
dernier.

Jake Patterson n'avait laissé
aucune chance aux parents de l'ado-
lescente, qu'il avait choisie sans la
connaître, en la voyant monter un
matin dans un bus scolaire.

L'adolescente s'était évadée le 11
janvier de la maison où elle était rete-
nue prisonnière à Gordon, à une cen-
taine de kilomètres au nord de
Barron.

Découverte par une passante, elle
avait donné aux autorités un signale-
ment précis de son ravisseur, qui avait
été rapidement interpellé.

Menaçant et violent malgré son air
juvénile, Jake Patterson obligeait sa
captive à se cacher sous un lit quand il
recevait de la visite ou quand il s'ab-
sentait. Il mettait aussi la radio pour
couvrir d'éventuels bruits.

Jake Patterson est «l'incarnation
du mal», a affirmé le juge James
Babler en le condamnant à la réclu-
sion à perpétuité, sans possibilité de
liberté conditionnelle.

«Il ne fait aucun doute que vous
êtes l'un des hommes les plus dange-
reux sur cette planète», a-t-il pour-

suivi lors d'une audience emplie
d'émotions au tribunal de Barron, qui
a duré deux heures.

«Le public ne peut être en sécurité
que si vous restez en prison jusqu'à
votre mort», a-t-il souligné.

Jayme Closs s'est exprimée pour la
première fois depuis le début du pro-
cès, dans une lettre lue par son avocat,
Chris Gramstrup.

«C'est trop dur pour moi d'apparaî-
tre en public. J'ai peur et je suis ner-
veuse», a-t-elle écrit, demandant la
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Un jeune Américain a été condamné vendredi à la prison à vie po
un couple dans le Wisconsin avant d'enlever leur fille adolescent
pendant près de trois mois dans cet Etat du nord du pays.

THAÏLANDE: 
25 blessés dans un Incendie et 
dans un port 

Au moins 25 personnes
ont été légèrement blessées
dans un port de Thaïlande
après qu'un incendie a
éclaté sur un cargo et pro-
voqué une explosion, ont
annoncé hier les autorités.
Le district autour du port en
eau profonde de Laem
Chabang, dans la province
de Chonburi, à deux heures
au sud de la capitale
Bangkok, a été déclaré
«zone dangereuse», a indi-
qué le directeur du port,
Yuthana Mokkhao.

L'incendie a éclaté

samedi à 6H35 (23H35 GMT
vendredi) sur le cargo
KMTC Hong Kong, qui était
à quai. Des photos publiées
par les médias thaïlandais
montrent une épaisse
fumée s'élevant du bateau
durant l'incendie.

Des personnes travail-
lant au port ont été «affec-
tées par des inhalations de
fumées et touchées par de
petits éclats dus à l'explo-
sion de conteneurs», a
raconté le directeur du port.
Au moins 25 travailleurs
souffrent de blessures

légères ou d'irritations p
voquées par l'incendi
précisé Sivaporn Buap
chef du Département d
prévention des ca
trophes dans la provinc
Chonburi. «La situation
sous contrôle à présent 
La police scientifique
tenter d'élucider la caus
l'incendie», a-t-il affir
Ce port en eau profonde
partie d'un énorme pr
d'infrastructures bap
«Corridor économique
l'est» (EEC). D'un coû
quelque 40 miliards d

NÉPAL:
Deux nouveaux alpinistes mort
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CÔTE D'IVOIRE: 
266% de surpopulation dans les prisons,
selon une ONG 

«Les prisons ne sont pas aux
normes, elles sont vétustes, surpeu-
plées et mettent très peu l'accent sur
la resocialisation des détenus», a
relevé jeudi à Abidjan le président de
l'Observatoire des lieux de déten-
tions (OBSLID), Paul Angaman, pré-
sentant les résultats d'une enquête
sur l'état des 34 établissements péni-
tentiaires que compte la Côte
d'Ivoire, réalisée par son organisa-
tion du 20 au 30 août dernier.

A en croire l'ONG, «au 31 août
2018, l'effectif des détenus était de
18.592, soit un taux de surpopulation
d'environ de 266% par rapport à la
capacité d'accueil de 6.989».

«Chaque détenu dispose en
moyenne de 0,37 m² ce qui est nette-
ment inférieur à la norme ivoirienne
qui est de 3 m² par détenu», relève
l'enquête qui note également «un
sous-effectif du personnel d'enca-
drement des prisons».

Les 34 prisons sont administrées
par un effectif en personnel de 2.796
dont 2.573 agents pénitentiaires, 99
travailleurs sociaux et 104 person-
nels médicaux pour «un ratio géné-
ral d'environ un membre du person-
nel pour 6,64 détenus».

«Le personnel pénitentiaire sem-

ble insuffisamment formé et/ou
recyclé et pas très motivé par les
conditions de travail», croit savoir
encore le rapport qui indique
qu'avec un budget d'environ 4 mil-
liards de francs CFA «les prisons ont
du mal à nourrir convenablement les
détenus et à les soigner».

L'enquête conclut que les condi-
tions de détention en Côte d'Ivoire
restent «globalement difficiles et ne

garantissent pas la dignité des pen-
sionnaires au regard des règles
minima des Nations unies relatives
au traitement des détenus».

L'Observatoire des lieux de déten-
tion plaide pour une évolution des
conditions carcérales qui prenne en
compte les standards internatio-
naux. Le gouvernement ivoirien a en
projet la construction de dix nou-
velles prisons à travers le pays.

L'effectif des détenus des prisons ivoiriennes était de 18.592 pour une capacité 
d'accueil de 6.989 au 31 août dernier, soit un taux de surpopulation carcérale 
de 266%, selon une enquête menée par une organisation non gouvernementale 
(ONG) nationale.

EBOLA EN RD CONGO: 
4 morts et 132 attaques contre 
des équipes médicales 

Le ministère congolais
de la Santé a recensé 132
attaques contre les
équipes sanitaires depuis
le début de l'épidémie
d'Ebola dans l'est de la
République démocratique
du Congo il y a dix mois,
avec un bilan humain de
quatre morts.

«Entre le 1er aout 2018
et le 20 mai 2019, 132
attaques contre des forma-
tions sanitaires ont été
enregistrées dans le cadre
de l'épidémie d'Ebola, cau-
sant quatre morts et 38
blessés parmi les agents de
santé et les patients», a
indiqué le ministère dans
son dernier bulletin quoti-
dien diffusé vendredi.

Des infirmiers «ont

structures sanitaires qu'ils
reçoivent ces derniers
jours en raison de leur rôle
dans la riposte contre
Ebola», ajoute le minis-
tère. «A cause de cette vio-
lence ciblée plusieurs

Lubero ont dû déménager
ou quitter temporaire-
ment leur habitation, for-
çant ainsi certaines struc-
tures sanitaires à fermer
leurs portes», ajoute-t-on.

Les infirmiers lors

autorité «de s'impliquer
pour mettre fin à ce phé-
nomène de violence
contre les agents de santé
car, si les menaces ne ces-
sent pas, ils envisagent de
faire une grève sèche».

«Au total, il y a eu 1.248
décès (1.160 confirmés et
88 probables) et 490 per-
sonnes guéries» depuis le
début de l'épidémie le 1er
août, selon le ministère.

Les Nations unies vien-
nent de nommer jeudi un
«coordinateur de l'inter-
vention d'urgence» contre
l'épidémie d'Ebola.

Il s'agit de l'actuel
représentant spécial
adjoint du secrétaire géné-
ral de l'ONU, David
Gressly, qui doit donner



Des yeux un peu rouges :
souvent une allergie

Si les deux yeux sont rouges au réveil, ir-
rités, un peu larmoyants, penser à une al-
lergie aux plumes de l'oreiller. Le simple
changement pour du synthétique règlera le
problème. Le travail sur écran peut aussi
être en cause car les yeux clignant moins, ils
s'assèchent. Encore plus avec la climatisa-
tion. Le port de lentilles peut aussi irriter
certains jours, surtout si on manque de
larmes. Et une poussière a pu se glisser sous
la lentille.

Ce qu'il faut faire : Mettre des larmes ar-
tificielles régulièrement si on porte des len-
tilles. Et quand un œil est rouge, la retirer
tout de suite, rincer l'œil au sérum physio-
logique, laver la lentille pour supprimer
tout corps étranger. Pour travailler long-
temps sur écran avec la climatisation, faire
des pauses fréquentes (regarder au dessus
de l'écran toutes les cinq minutes, se lever
toutes les demi-heures...) et hydrater sou-
vent les yeux.

Une sensation de poussière :
sans doute une conjonctivite

Une conjonctivite, ça gratte un peu et
l'œil peut être collé le matin. Cette inflam-
mation de la conjonctive peut avoir une ori-
gine allergique, bactérienne avec des
sécrétions jaunes impliquant des bactéries
ou des virus.

Ce qu'il faut faire : si on suspecte une al-
lergie, des gouttes antihistaminiques sou-
lagent. On peut ensuite consulter un
allergologue pour la recherche de l'aller-
gène (questionnaire, prick test). Pour une
conjonctivite virale, seul le sérum physiolo-
gique est recommandé. Mais un collyre an-
tibiotique s'impose en cas de conjonctivite
bactérienne.

Une vision troublée
par des taches ou des lignes :
on consulte

Quand elles sont mobiles , ces taches, fi-
laments ou toiles d'araignées sont appelés
des « corps flottants ». Elles signalent une
modification du corps vitré (substance gé-
latineuse qui remplit l'intérieur de l'œil),

banale après quarante ans. Mais elles peu-
vent s'accompagner d'un décollement du
vitré, plus fréquent chez les personnes très
myopes et après 40-50 ans, pouvant entraî-
ner une déchirure de la rétine. Une tache
fixe peut en revanche témoigner d'un début
de dégénérescence maculaire (DMLA), qui
se manifeste par une détérioration de la
macula (zone centrale de la rétine), favori-
sée par l'âge, le soleil et le tabac.

Ce qu'il faut faire : rien de spécial pour de
simples corps flottants, même en cas de dé-
collement du vitré, le plus souvent. En re-
vanche, si des taches apparaissent
brutalement, il faut consulter. Un examen
du fond d'œil s'impose dans les huit jours
pour contrôler l'état de la rétine.

Une vision double :
parfois une urgence

Quand un seul œil est touché, il s'agit
souvent d'un début de cataracte. Cette opa-
cification du cristallin survient plutôt après
60 ans. Elle s'accompagne d'une gêne à la
lumière et d'une baisse progressive de la vi-
sion. Rien à voir avec une diplopie brutale
des yeux qui est une urgence neuro-ophtal-

mologique. Les causes possibles sont mul-
tiples (hémorragie, tumeur, problème en-
docrinien...).

Ce qu'il faut faire : Consulter très rapide-
ment en cas de diplopie brutale. La prise en
charge dépendant de la cause du problème
neuro-ophtalmologique. Sinon, prévoir un
rendez-vous ophtalmologique tranquille-
ment pour faire le bilan de la cataracte et,
selon son avancée, décider du meilleur mo-
ment pour l'opérer.

Une vue qui baisse :
des causes multiples

En dehors de la myopie qui se déclare
avant vingt ans, ou de la presbytie après 40
ans, une baisse de la vision peut faire pen-
ser à la cataracte ou au glaucome. Pour ce
dernier, lié à une suppression dans l'œil, la
perte de vison apparait tard dans l'évolution
de la maladie. Idem pour la rétinopathie
diabétique qui résulte d'une atteinte des pe-
tits vaisseaux.

Ce qu'il faut faire : consulter un ophtal-
mologiste dans tous les cas. Selon le pro-
blème, il prescrira une correction oculaire
(myopie, presbytie) ou instituera une sur-

veillance (diabète) voir un traitement en cas
de glaucome. Ces maladies avançant à bas
bruit, il faudrait faire un contrôle régulier
de la tension oculaire après 40 ans car on ne
récupère pas l'acuité perdue.

Une douleur très localisée :
souvent un corps étranger

Un seul œil est touché et une zone, en
particulier, fait mal. C'est pire en frottant et
le lavage oculaire ne soulage pas. C'est pro-
bablement un corps étranger. En faisant du
vélo, sur la plage ou en bricolant, une pous-
sière a pu se ficher dans l'œil. Au début, on
peut sentir seulement une petite gêne et la
douleur se manifester seulement quelques
heures plus tard.

Ce qu'il faut faire : consulter un ophtal-
mologiste ou aller directement dans un ser-
vice ophtalmo à l'hôpital. Car le corps
étranger peut générer une infection et seul
l'ophtalmologiste peut le retirer dans de
bonnes conditions après une anesthésie lo-
cale. Des gouttes antiseptiques ou antibio-
tiques et à l'acide hyaluronique sont ensuite
prescrites pour éviter l'infection et favoriser
la cicatrisation
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Avez-vous les yeux bleus ou marron ?
Cette question à première vue anodine
donnerait plusieurs indices sur votre ni-
veau d'anxiété ou sur votre risque de dia-
bète, selon des chercheurs de l'université
de Pittsburgh. On dit souvent que les yeux
sont le miroir de l'âme. Il semblerait qu'on
puisse aussi y lire le niveau de stress de
quelqu'un ou sa sensibilité à la douleur.
Alors que la relation entre les yeux et la
santé fascine et intrigue les chercheurs
depuis de nombreuses années, l'univer-
sité de Pittsburgh publie une étude éton-
nante sur le sujet. Selon eux, les femmes
caucasiennes aux yeux clairs (bleus ou

verts) tolèrent mieux la douleur et souf-
frent moins du stress que les femmes aux
yeux foncés.
L'étude de 58 femmes enceintes a laissé
entrevoir des différences surprenantes
suivant la couleur des yeux. Ainsi les parti-
cipantes aux yeux clairs ont éprouvé
moins de douleur à l'accouchement que les
autres. Elles auraient aussi été moins
anxieuses, moins déprimées et moins su-
jettes aux pensées négatives que les
femmes aux yeux foncés, observe l'étude.
Sans donner l'origine exacte de cette dif-
férence, le Dr Inna Belfer, de l'université
de Pittsburgh suggère que la raison serait

à chercher dans les gènes. Des marqueurs
génétiques associés à la couleur des yeux,
bleue ou marron par exemple, seraient dé-
terminants pour la santé. L'étude indique
par exemple que des gènes liés à la méla-
nine et responsables de la couleur foncée
prédisposeraient par exemple à une plus
grande sensibilité à la douleur. La méla-
nine étant associée au fonctionnement du
cerveau, elle expliquerait pourquoi le
temps de réaction est amélioré chez les
personnes aux yeux foncés que chez les
yeux bleus. Les premiers seraient plus
doués au Frisbee ou au tennis que les se-
conds.

Chirurgie
des yeux :

les techniques
opératoires 

La photoablation
au laser Excimer
de surface (PKR) 
Pratiquée depuis les années
1990, c'est la première et la plus
ancienne des techniques de chi-
rurgie réfractive. Si elle ne
donne pas toujours de bons ré-
sultats dans le traitement des
fortes myopies, elle n'est pas
obsolète pour autant. Elle est
même recommandée notam-
ment pour les personnes ayant
une cornée fine et/ou irrégu-
lière, chez certains militaires et
chez tous ceux qui pratiquent
des sports de combat (risque de
choc sur l'œil). Grâce au laser
qui émet des rayons ultravio-
lets, le chirurgien rabote la cor-
née en surface, après avoir
retiré l'épithélium, la couche de
cellules qui la protège. En fin
d'intervention, une lentille thé-
rapeutique (ou un pansement)
est donc souvent mise en place
pour 3 ou 4 jours, le temps que
l'épithélium se reconstitue.
Néanmoins, les douleurs sont
quelquefois importantes pen-
dant 24 à 48 heures, la cicatri-
sation plus difficile et le risque
d'infection accru. Une à trois se-
maines seront nécessaires pour
retrouver une vue correcte et la
personne devra porter des
verres filtrant les ultraviolets
pendant environ deux mois en
cas d'exposition solaire. Un de
ses atouts : elle est un peu
moins onéreuse que les deux
autres techniques.

La photoablation
au laser Excimer
dans l'épaisseur
de la cornée (Lasik)
Dans un premier temps, le chi-
rurgien découpe un capot
(volet) de cornée grâce à un mi-
crokératome (bistouri méca-
nique) ou au laser
Femtoseconde. Ensuite, il sou-
lève ce capot qui reste attaché à
sa charnière et rabote la cornée
dans son épaisseur avec le laser
Excimer. Lorsqu'il a obtenu la
correction souhaitée, il replace
doucement le volet à sa place
initiale. Le patient rentre chez
lui dans la journée, avec une
coque transparente qu'il por-
tera pour dormir entre 1 et 5
nuits. Dès le lendemain de l'in-
tervention, il retrouve une vi-
sion correcte, surtout en cas de
myopie. Limites de cette tech-
nique : elle ne peut traiter que
les cornées symétriques, régu-
lières, résistantes et épaisses. 

Le Smile , dernière-
née des techniques
Cette technique récente
consiste à découper une pastille
en profondeur dans la cornée,
puis à la retirer manuellement
par une minuscule incision laté-
rale de quelques millimètres.
Pour cela, les chirurgiens ont re-
cours au Femtoseconde, un
laser apparu il y a 5 ans, qui en-
voie des rayons infrarouges et
permet une grande précision.
Ses avantages : une mini inci-
sion de quelques millimètres,
une découpe rapide, indolore et
peu d'effets indésirables. Ses li-
mites : elle est peu adaptée aux
astigmatismes importants et ne
permet pas de traiter l'hyper-
métropie et la presbytie. Les
«retouches» en cas de résultat
insatisfaisant, sont également
délicates.

Le laser permet déjà de soigner un certain nombre de
défauts visuels. Suite à un essai clinique mené sur 24
patients au Centre pour la recherche des yeux à Mel-
bourne, en Australie, des chercheurs ont découvert
qu'il pourrait également aider à prévenir la cécité liée à
l'âge. Pour y arriver, le laser détruit les dépôts nocifs
accumulés dans l'œil en une fraction de seconde, rap-
porte le journal britannique Daily Mail sur son site in-
ternet.
Lors de l'étude, les patients manifestaient les premiers
signes de DMLA (dégénérescence maculaire liée à
l'âge), une maladie de la rétine. Le traitement au laser a
conduit à une amélioration de la vision pour 64% d'en-
tre eux, après un an. "Les patients ont déclaré que le
traitement était totalement indolore", explique le pro-
fesseur Robyn Guymer, qui a dirigé l'étude, "en les dé-

barrassant des dépôts graisseux, nous espérons inver-
ser le processus dégénératif causé par la maladie."
Effectivement, les dépôts composés de lipides s'accu-
mulent lorsque l'œil vieillit et devient moins efficace
en matière d'élimination des cellules mortes. Les cher-
cheurs espèrent pourvoir éliminer ces dépôts avant
une perte totale de la vision.
Si les traitements au laser ont suscité des critiques
dans le passé, c'est parce qu'ils peuvent causer des
dommages au niveau des tissus sains de l'œil, explique
le Daily Mail. Le laser utilisé lors de cette étude, le Ellex
2RT, est si rapide et précis qu'il semble laisser ces tis-
sus indemnes. Les chercheurs rappellent toutefois que
les dépôts dans les yeux sont le résultat de nombreux
facteurs de risque dont l'obésité, les maladies car-
diaques et les antécédents familiaux.

CE QUE LA COULEUR DES YEUX RÉVÈLE
DE VOTRE SANTÉ 

CHIRURGIE DES YEUX :
QU’EST-CE QU’ON PEUT OPÉRER ? 

La chirurgie correctrice de l’œil, ou chirurgie réfractive, a connu un tel essor qu’elle est
aujourd’hui  une solution fréquente pour corriger les problèmes de vue : 170 000

personnes se font opérer des yeux chaque année en France.  Le point sur les principales
opérations au laser avec le Dr Yves Bokobza, chirurgien ophtalmologiste à Paris.

Chirurgie de la myopie : 
A quel âge ?
Il n’y a pas de limite d’âge supérieure mais

en revanche on opère rarement avant 20-21
ans car la myopie doit être stabilisée avant
d’être opérée. « On considère qu’une myopie
est stable quand deux examens séparés d’un
an sont identiques » explique le Dr Bokobza.

Y a-t-il des contre-indications ?
Les contre-indications sont exception-

nelles. Comme pour toute opération au laser
on vérifie que l’épaisseur de la cornée est suf-
fisante. Et on vérifie qu’il n’y a pas de risque de
kératocône, une maladie génétique qui se tra-
duit par une déformation de la cornée. Enfin,
on élimine aussi les patients qui ont une autre
maladie oculaire comme la cataracte ou un
glaucome sévère.

On peut opérer sans souci les myopies de -
1 à -9. Ainsi que les personnes qui sont à la fois
myopes et presbytes.

Qu’est-ce qu’on fait ?
C’est une intervention rapide (elle dure

moins de 10 minutes, quasiment « de routine
»,  qui se déroule sous anesthésie purement
locale avec des gouttes. Le laser Femtoseconde
va découper une fine lamelle de cornée que le
chirurgien va pouvoir soulever pour permet-
tre au 2e laser (le laser Excimer) de diminuer
l’épaisseur de cornée afin de rectifier la vision.
C’est le Lasik 100% laser.

Les techniques sont aujourd’hui éprouvées
et sûres. L’opération est indolore, avec des
suites extrêmement légères. Dès le lende-
main, le myope peut se passer de ses lunettes
et lui qui voyait très mal de loin, peut à nou-
veau lire précisément les panneaux indica-
teurs ou les enseignes des magasins.

Pour les très fortes myopies, il faut parfois
faire une légère retouche 3 mois plus tard en
cas de correction.

Chirurgie de l’hypermétropie 

A quel âge ?
Il existe de nombreux hypermétropes qui

s’ignorent. La plupart des personnes hyper-
métropes commencent à penser à l'opération
entre 40 et 50 ans, au moment où leurs capa-
cités d'accommodation diminuent vraiment et
où ils ne peuvent plus se passer de lunettes,
surtout en vision de près mais aussi en vision
de loin. En revanche, les personnes ayant une
hypermétropie assez forte (donc diagnosti-

quée assez tôt) peuvent être opérées dès 21-22
ans.

Y a-t-il des contre-indications ?
Comme pour l’opération de la myopie, on

vérifie que l’épaisseur de la cornée est suffi-
sante. Et on vérifie qu’il n’y a pas de risque de
kératocône. 

Et on élimine aussi les patients qui ont une
autre maladie oculaire comme la cataracte ou
un glaucome sévère. On peut opérer sans
souci les hypermétropies comprises entre +1
et +4,5.  Au-delà, l’opération donne de moins
bons résultats.

L’hypermétropie étant souvent associée à
une presbytie, il est possible d’opérer les deux
défauts en même temps. Dans ce cas, le chi-
rurgien opte souvent pour la monovision :
c’est-à-dire un œil dédié à la vision de près et
l’autre dédié à la vision de loin. « Cela donne
des résultats durables qui réduisent la dépen-
dance aux lunettes ».

Qu’est-ce qu’on fait ?
C’est une intervention rapide qui se dé-

roule également sous anesthésie purement lo-
cale avec des gouttes. Ici, contrairement à la
myopie, le laser creuse un sillon circulaire pé-
riphérique dont le diamètre et la profondeur
dépendent du degré d’hypermétropie à trai-
ter.

Avec le Lasik 100% laser, la récupération vi-
suelle est spectaculaire. Elle s'installe en
quelques heures, d'abord en vision de près
puis en vision de loin.

Chirurgie de l’astigmatisme 

A quel âge ?
L’astigmatisme est un défaut  visuel extrê-

mement fréquent. Il est dû à une déformation
ou à une irrégularité de courbure de la cornée
: l’œil n’a pas la forme d’une sphère, façon bal-
lon de football, mais est allongé comme un
ballon de rugby.  La vision est, par conséquent,
médiocre, quelle que soit la distance, de loin
comme de près. On l’opère lorsqu’il est im-
portant et qu’il provoque des troubles visuels
et des maux de tête.                                            

Y a-t-il des contre-indications ?
Plus encore que pout toute autre opération,

il est important que vérifier qu’il n’y a pas de
kératokône car les deux maladies sont souvent
associées. Les astigmatismes peuvent être cor-
rigés jusqu’à 5 dioptries. Au-delà, les résultats
sont plus aléatoires.

Qu’est-ce qu’on fait ?
Pour l’astigmatisme, le Lasik 100%  Laser

est la technique de choix car la plus précise et
la plus sure.  En cas d'astigmatisme faible et
moyen les résultats sont le plus souvent excel-
lents : on obtient une correction totale dans
plus de 90% des cas et une bonne stabilité
dans le temps. En cas de fort astigmatisme en
revanche, le risque de sous correction existe
dans 5 à 10% des cas. Si l'épaisseur de la cornée
le permet, une retouche chirurgicale au laser
peut être effectuée trois mois après la pre-
mière opération, une fois la vision stabilisée.

LE LASER POUR TRAITER LA DMLA

AUTOSURVEILLANCE DES YEUX
LES SIGNES À NE PAS

PRENDRE À LA LÉGÈRE
L'œil est exposé aux agressions extérieures, aux poussières, à la pollution, mais aussi aux bactéries, aux virus
et aux effets du temps. Ils piquent, ils grattent, vous voyez des trucs bizarres... il faut consulter sans attendre!



Des yeux un peu rouges :
souvent une allergie

Si les deux yeux sont rouges au réveil, ir-
rités, un peu larmoyants, penser à une al-
lergie aux plumes de l'oreiller. Le simple
changement pour du synthétique règlera le
problème. Le travail sur écran peut aussi
être en cause car les yeux clignant moins, ils
s'assèchent. Encore plus avec la climatisa-
tion. Le port de lentilles peut aussi irriter
certains jours, surtout si on manque de
larmes. Et une poussière a pu se glisser sous
la lentille.

Ce qu'il faut faire : Mettre des larmes ar-
tificielles régulièrement si on porte des len-
tilles. Et quand un œil est rouge, la retirer
tout de suite, rincer l'œil au sérum physio-
logique, laver la lentille pour supprimer
tout corps étranger. Pour travailler long-
temps sur écran avec la climatisation, faire
des pauses fréquentes (regarder au dessus
de l'écran toutes les cinq minutes, se lever
toutes les demi-heures...) et hydrater sou-
vent les yeux.

Une sensation de poussière :
sans doute une conjonctivite

Une conjonctivite, ça gratte un peu et
l'œil peut être collé le matin. Cette inflam-
mation de la conjonctive peut avoir une ori-
gine allergique, bactérienne avec des
sécrétions jaunes impliquant des bactéries
ou des virus.

Ce qu'il faut faire : si on suspecte une al-
lergie, des gouttes antihistaminiques sou-
lagent. On peut ensuite consulter un
allergologue pour la recherche de l'aller-
gène (questionnaire, prick test). Pour une
conjonctivite virale, seul le sérum physiolo-
gique est recommandé. Mais un collyre an-
tibiotique s'impose en cas de conjonctivite
bactérienne.

Une vision troublée
par des taches ou des lignes :
on consulte

Quand elles sont mobiles , ces taches, fi-
laments ou toiles d'araignées sont appelés
des « corps flottants ». Elles signalent une
modification du corps vitré (substance gé-
latineuse qui remplit l'intérieur de l'œil),

banale après quarante ans. Mais elles peu-
vent s'accompagner d'un décollement du
vitré, plus fréquent chez les personnes très
myopes et après 40-50 ans, pouvant entraî-
ner une déchirure de la rétine. Une tache
fixe peut en revanche témoigner d'un début
de dégénérescence maculaire (DMLA), qui
se manifeste par une détérioration de la
macula (zone centrale de la rétine), favori-
sée par l'âge, le soleil et le tabac.

Ce qu'il faut faire : rien de spécial pour de
simples corps flottants, même en cas de dé-
collement du vitré, le plus souvent. En re-
vanche, si des taches apparaissent
brutalement, il faut consulter. Un examen
du fond d'œil s'impose dans les huit jours
pour contrôler l'état de la rétine.

Une vision double :
parfois une urgence

Quand un seul œil est touché, il s'agit
souvent d'un début de cataracte. Cette opa-
cification du cristallin survient plutôt après
60 ans. Elle s'accompagne d'une gêne à la
lumière et d'une baisse progressive de la vi-
sion. Rien à voir avec une diplopie brutale
des yeux qui est une urgence neuro-ophtal-

mologique. Les causes possibles sont mul-
tiples (hémorragie, tumeur, problème en-
docrinien...).

Ce qu'il faut faire : Consulter très rapide-
ment en cas de diplopie brutale. La prise en
charge dépendant de la cause du problème
neuro-ophtalmologique. Sinon, prévoir un
rendez-vous ophtalmologique tranquille-
ment pour faire le bilan de la cataracte et,
selon son avancée, décider du meilleur mo-
ment pour l'opérer.

Une vue qui baisse :
des causes multiples

En dehors de la myopie qui se déclare
avant vingt ans, ou de la presbytie après 40
ans, une baisse de la vision peut faire pen-
ser à la cataracte ou au glaucome. Pour ce
dernier, lié à une suppression dans l'œil, la
perte de vison apparait tard dans l'évolution
de la maladie. Idem pour la rétinopathie
diabétique qui résulte d'une atteinte des pe-
tits vaisseaux.

Ce qu'il faut faire : consulter un ophtal-
mologiste dans tous les cas. Selon le pro-
blème, il prescrira une correction oculaire
(myopie, presbytie) ou instituera une sur-

veillance (diabète) voir un traitement en cas
de glaucome. Ces maladies avançant à bas
bruit, il faudrait faire un contrôle régulier
de la tension oculaire après 40 ans car on ne
récupère pas l'acuité perdue.

Une douleur très localisée :
souvent un corps étranger

Un seul œil est touché et une zone, en
particulier, fait mal. C'est pire en frottant et
le lavage oculaire ne soulage pas. C'est pro-
bablement un corps étranger. En faisant du
vélo, sur la plage ou en bricolant, une pous-
sière a pu se ficher dans l'œil. Au début, on
peut sentir seulement une petite gêne et la
douleur se manifester seulement quelques
heures plus tard.

Ce qu'il faut faire : consulter un ophtal-
mologiste ou aller directement dans un ser-
vice ophtalmo à l'hôpital. Car le corps
étranger peut générer une infection et seul
l'ophtalmologiste peut le retirer dans de
bonnes conditions après une anesthésie lo-
cale. Des gouttes antiseptiques ou antibio-
tiques et à l'acide hyaluronique sont ensuite
prescrites pour éviter l'infection et favoriser
la cicatrisation
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Avez-vous les yeux bleus ou marron ?
Cette question à première vue anodine
donnerait plusieurs indices sur votre ni-
veau d'anxiété ou sur votre risque de dia-
bète, selon des chercheurs de l'université
de Pittsburgh. On dit souvent que les yeux
sont le miroir de l'âme. Il semblerait qu'on
puisse aussi y lire le niveau de stress de
quelqu'un ou sa sensibilité à la douleur.
Alors que la relation entre les yeux et la
santé fascine et intrigue les chercheurs
depuis de nombreuses années, l'univer-
sité de Pittsburgh publie une étude éton-
nante sur le sujet. Selon eux, les femmes
caucasiennes aux yeux clairs (bleus ou

verts) tolèrent mieux la douleur et souf-
frent moins du stress que les femmes aux
yeux foncés.
L'étude de 58 femmes enceintes a laissé
entrevoir des différences surprenantes
suivant la couleur des yeux. Ainsi les parti-
cipantes aux yeux clairs ont éprouvé
moins de douleur à l'accouchement que les
autres. Elles auraient aussi été moins
anxieuses, moins déprimées et moins su-
jettes aux pensées négatives que les
femmes aux yeux foncés, observe l'étude.
Sans donner l'origine exacte de cette dif-
férence, le Dr Inna Belfer, de l'université
de Pittsburgh suggère que la raison serait

à chercher dans les gènes. Des marqueurs
génétiques associés à la couleur des yeux,
bleue ou marron par exemple, seraient dé-
terminants pour la santé. L'étude indique
par exemple que des gènes liés à la méla-
nine et responsables de la couleur foncée
prédisposeraient par exemple à une plus
grande sensibilité à la douleur. La méla-
nine étant associée au fonctionnement du
cerveau, elle expliquerait pourquoi le
temps de réaction est amélioré chez les
personnes aux yeux foncés que chez les
yeux bleus. Les premiers seraient plus
doués au Frisbee ou au tennis que les se-
conds.

Chirurgie
des yeux :

les techniques
opératoires 

La photoablation
au laser Excimer
de surface (PKR) 
Pratiquée depuis les années
1990, c'est la première et la plus
ancienne des techniques de chi-
rurgie réfractive. Si elle ne
donne pas toujours de bons ré-
sultats dans le traitement des
fortes myopies, elle n'est pas
obsolète pour autant. Elle est
même recommandée notam-
ment pour les personnes ayant
une cornée fine et/ou irrégu-
lière, chez certains militaires et
chez tous ceux qui pratiquent
des sports de combat (risque de
choc sur l'œil). Grâce au laser
qui émet des rayons ultravio-
lets, le chirurgien rabote la cor-
née en surface, après avoir
retiré l'épithélium, la couche de
cellules qui la protège. En fin
d'intervention, une lentille thé-
rapeutique (ou un pansement)
est donc souvent mise en place
pour 3 ou 4 jours, le temps que
l'épithélium se reconstitue.
Néanmoins, les douleurs sont
quelquefois importantes pen-
dant 24 à 48 heures, la cicatri-
sation plus difficile et le risque
d'infection accru. Une à trois se-
maines seront nécessaires pour
retrouver une vue correcte et la
personne devra porter des
verres filtrant les ultraviolets
pendant environ deux mois en
cas d'exposition solaire. Un de
ses atouts : elle est un peu
moins onéreuse que les deux
autres techniques.

La photoablation
au laser Excimer
dans l'épaisseur
de la cornée (Lasik)
Dans un premier temps, le chi-
rurgien découpe un capot
(volet) de cornée grâce à un mi-
crokératome (bistouri méca-
nique) ou au laser
Femtoseconde. Ensuite, il sou-
lève ce capot qui reste attaché à
sa charnière et rabote la cornée
dans son épaisseur avec le laser
Excimer. Lorsqu'il a obtenu la
correction souhaitée, il replace
doucement le volet à sa place
initiale. Le patient rentre chez
lui dans la journée, avec une
coque transparente qu'il por-
tera pour dormir entre 1 et 5
nuits. Dès le lendemain de l'in-
tervention, il retrouve une vi-
sion correcte, surtout en cas de
myopie. Limites de cette tech-
nique : elle ne peut traiter que
les cornées symétriques, régu-
lières, résistantes et épaisses. 

Le Smile , dernière-
née des techniques
Cette technique récente
consiste à découper une pastille
en profondeur dans la cornée,
puis à la retirer manuellement
par une minuscule incision laté-
rale de quelques millimètres.
Pour cela, les chirurgiens ont re-
cours au Femtoseconde, un
laser apparu il y a 5 ans, qui en-
voie des rayons infrarouges et
permet une grande précision.
Ses avantages : une mini inci-
sion de quelques millimètres,
une découpe rapide, indolore et
peu d'effets indésirables. Ses li-
mites : elle est peu adaptée aux
astigmatismes importants et ne
permet pas de traiter l'hyper-
métropie et la presbytie. Les
«retouches» en cas de résultat
insatisfaisant, sont également
délicates.

Le laser permet déjà de soigner un certain nombre de
défauts visuels. Suite à un essai clinique mené sur 24
patients au Centre pour la recherche des yeux à Mel-
bourne, en Australie, des chercheurs ont découvert
qu'il pourrait également aider à prévenir la cécité liée à
l'âge. Pour y arriver, le laser détruit les dépôts nocifs
accumulés dans l'œil en une fraction de seconde, rap-
porte le journal britannique Daily Mail sur son site in-
ternet.
Lors de l'étude, les patients manifestaient les premiers
signes de DMLA (dégénérescence maculaire liée à
l'âge), une maladie de la rétine. Le traitement au laser a
conduit à une amélioration de la vision pour 64% d'en-
tre eux, après un an. "Les patients ont déclaré que le
traitement était totalement indolore", explique le pro-
fesseur Robyn Guymer, qui a dirigé l'étude, "en les dé-

barrassant des dépôts graisseux, nous espérons inver-
ser le processus dégénératif causé par la maladie."
Effectivement, les dépôts composés de lipides s'accu-
mulent lorsque l'œil vieillit et devient moins efficace
en matière d'élimination des cellules mortes. Les cher-
cheurs espèrent pourvoir éliminer ces dépôts avant
une perte totale de la vision.
Si les traitements au laser ont suscité des critiques
dans le passé, c'est parce qu'ils peuvent causer des
dommages au niveau des tissus sains de l'œil, explique
le Daily Mail. Le laser utilisé lors de cette étude, le Ellex
2RT, est si rapide et précis qu'il semble laisser ces tis-
sus indemnes. Les chercheurs rappellent toutefois que
les dépôts dans les yeux sont le résultat de nombreux
facteurs de risque dont l'obésité, les maladies car-
diaques et les antécédents familiaux.

CE QUE LA COULEUR DES YEUX RÉVÈLE
DE VOTRE SANTÉ 

CHIRURGIE DES YEUX :
QU’EST-CE QU’ON PEUT OPÉRER ? 

La chirurgie correctrice de l’œil, ou chirurgie réfractive, a connu un tel essor qu’elle est
aujourd’hui  une solution fréquente pour corriger les problèmes de vue : 170 000

personnes se font opérer des yeux chaque année en France.  Le point sur les principales
opérations au laser avec le Dr Yves Bokobza, chirurgien ophtalmologiste à Paris.

Chirurgie de la myopie : 
A quel âge ?
Il n’y a pas de limite d’âge supérieure mais

en revanche on opère rarement avant 20-21
ans car la myopie doit être stabilisée avant
d’être opérée. « On considère qu’une myopie
est stable quand deux examens séparés d’un
an sont identiques » explique le Dr Bokobza.

Y a-t-il des contre-indications ?
Les contre-indications sont exception-

nelles. Comme pour toute opération au laser
on vérifie que l’épaisseur de la cornée est suf-
fisante. Et on vérifie qu’il n’y a pas de risque de
kératocône, une maladie génétique qui se tra-
duit par une déformation de la cornée. Enfin,
on élimine aussi les patients qui ont une autre
maladie oculaire comme la cataracte ou un
glaucome sévère.

On peut opérer sans souci les myopies de -
1 à -9. Ainsi que les personnes qui sont à la fois
myopes et presbytes.

Qu’est-ce qu’on fait ?
C’est une intervention rapide (elle dure

moins de 10 minutes, quasiment « de routine
»,  qui se déroule sous anesthésie purement
locale avec des gouttes. Le laser Femtoseconde
va découper une fine lamelle de cornée que le
chirurgien va pouvoir soulever pour permet-
tre au 2e laser (le laser Excimer) de diminuer
l’épaisseur de cornée afin de rectifier la vision.
C’est le Lasik 100% laser.

Les techniques sont aujourd’hui éprouvées
et sûres. L’opération est indolore, avec des
suites extrêmement légères. Dès le lende-
main, le myope peut se passer de ses lunettes
et lui qui voyait très mal de loin, peut à nou-
veau lire précisément les panneaux indica-
teurs ou les enseignes des magasins.

Pour les très fortes myopies, il faut parfois
faire une légère retouche 3 mois plus tard en
cas de correction.

Chirurgie de l’hypermétropie 

A quel âge ?
Il existe de nombreux hypermétropes qui

s’ignorent. La plupart des personnes hyper-
métropes commencent à penser à l'opération
entre 40 et 50 ans, au moment où leurs capa-
cités d'accommodation diminuent vraiment et
où ils ne peuvent plus se passer de lunettes,
surtout en vision de près mais aussi en vision
de loin. En revanche, les personnes ayant une
hypermétropie assez forte (donc diagnosti-

quée assez tôt) peuvent être opérées dès 21-22
ans.

Y a-t-il des contre-indications ?
Comme pour l’opération de la myopie, on

vérifie que l’épaisseur de la cornée est suffi-
sante. Et on vérifie qu’il n’y a pas de risque de
kératocône. 

Et on élimine aussi les patients qui ont une
autre maladie oculaire comme la cataracte ou
un glaucome sévère. On peut opérer sans
souci les hypermétropies comprises entre +1
et +4,5.  Au-delà, l’opération donne de moins
bons résultats.

L’hypermétropie étant souvent associée à
une presbytie, il est possible d’opérer les deux
défauts en même temps. Dans ce cas, le chi-
rurgien opte souvent pour la monovision :
c’est-à-dire un œil dédié à la vision de près et
l’autre dédié à la vision de loin. « Cela donne
des résultats durables qui réduisent la dépen-
dance aux lunettes ».

Qu’est-ce qu’on fait ?
C’est une intervention rapide qui se dé-

roule également sous anesthésie purement lo-
cale avec des gouttes. Ici, contrairement à la
myopie, le laser creuse un sillon circulaire pé-
riphérique dont le diamètre et la profondeur
dépendent du degré d’hypermétropie à trai-
ter.

Avec le Lasik 100% laser, la récupération vi-
suelle est spectaculaire. Elle s'installe en
quelques heures, d'abord en vision de près
puis en vision de loin.

Chirurgie de l’astigmatisme 

A quel âge ?
L’astigmatisme est un défaut  visuel extrê-

mement fréquent. Il est dû à une déformation
ou à une irrégularité de courbure de la cornée
: l’œil n’a pas la forme d’une sphère, façon bal-
lon de football, mais est allongé comme un
ballon de rugby.  La vision est, par conséquent,
médiocre, quelle que soit la distance, de loin
comme de près. On l’opère lorsqu’il est im-
portant et qu’il provoque des troubles visuels
et des maux de tête.                                            

Y a-t-il des contre-indications ?
Plus encore que pout toute autre opération,

il est important que vérifier qu’il n’y a pas de
kératokône car les deux maladies sont souvent
associées. Les astigmatismes peuvent être cor-
rigés jusqu’à 5 dioptries. Au-delà, les résultats
sont plus aléatoires.

Qu’est-ce qu’on fait ?
Pour l’astigmatisme, le Lasik 100%  Laser

est la technique de choix car la plus précise et
la plus sure.  En cas d'astigmatisme faible et
moyen les résultats sont le plus souvent excel-
lents : on obtient une correction totale dans
plus de 90% des cas et une bonne stabilité
dans le temps. En cas de fort astigmatisme en
revanche, le risque de sous correction existe
dans 5 à 10% des cas. Si l'épaisseur de la cornée
le permet, une retouche chirurgicale au laser
peut être effectuée trois mois après la pre-
mière opération, une fois la vision stabilisée.
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CRISE NE LIBYE:
Les belligérants doivent reprendre 
le dialogue «le plus tôt possible» 

A propos de la situation qui prévaut
en Libye, l’Ambassadrice a soutenu,
lors d’une conférence de presse ani-
mée jeudi soir à Alger, qu'elle suit «de
près la situation actuelle avec l’espoir
de mettre fin à ce conflit le plus tôt
possible et le retour à la stabilité».

«Nous appelons toutes les parties
libyennes au dialogue et mettre fin à
ce conflit et nous faisons appel à l’ONU
et les pays membres d’adopter un seul
et même discours afin de trouver une
solution pacifique à cette crise», a-t-
elle martelé.

Elle a également, par la même oc-
casion, exhorté la communauté inter-
nationale à s’unir à l’égard de cette
crise politique car estime-t-elle ceci
peut «créer des divisions sur le terrain».
Depuis le 4 avril, le général à la retraite
Khalifa Haftar mène une offensive sur
Tripoli et contre le Gouvernement
d'entente nationale (GNA) reconnu
par la communauté internationale et
dirigé par Fayez al-Sarraj.

Cette offensive a fait plus de 510
morts et 2.467 blessés, selon le dernier
bilan jeudi de l'Organisation mondiale
de la santé.

Mme Nejm a rappelé que les ini-
tiatives de l’UA se concentrent sur
«l’arrêt de son des armes» et espère
un cessez-le-feu rapide, tout en ap-
pelant les pays voisins de la Libye à

jouer un rôle positif et soutenir toutes
les man£uvres entreprises dans le ca-
dre de l’UA et l’Onu ou autres.

Selon la diplomate, les mécanismes
de l’UA dans la résolution du conflit
libyen se déclinent dans le soutien du
dialogue entre les belligérants mais
aussi à l’échelle du Conseil de sécurité
où des décisions importantes doivent
être prises allant jusqu’aux sanctions.

Interrogée sur les principaux
thèmes abordés lors du prochain Som-
met de l’UA au Niger, la diplomate a
assuré que ce dernier a un rôle im-

portant dans le soutien des initiatives
de lutte contre le terrorisme et l’ins-
tauration de la paix et la sécurité sur
le continent africain.

A une question sur le Sahara occi-
dental suite à la démission de l’Envoyé
personnel du secrétaire général de
l’ONU Horst Kohler, l’ambassadrice a
regretté cette décision, espérant que
le motif de démission servira pour re-
venir à l’étape de négociations sous
l’égide de l’Onu dans le but de trouver
une solution à ce conflit qui a trop
duré.

L'ambassadrice conseillère juridique de l’Union Africaine (UA), Mme Namira Najm, a lancé
un appel à toutes les parties libyennes pour la reprise du dialogue pour «mettre fin 
au conflit en Libye le plus tôt possible et le retour à la stabilité».

Libération de deux journalistes libyens
enlevés par les pro-Haftar 

Deux journalistes libyens,
enlevés par les forces du gé-
néral à la retraite, Khalifa
Haftar, près de Tripoli, ont
été libérés après trois se-
maines de détention, a in-
diqué samedi la chaîne pri-
vée pour laquelle ils travail-
lent. Le 2 mai, les deux re-
porters de la chaîne Libya
al-Ahrar basée en Turquie,
ont été kidnappés au mo-
ment où ils couvraient l'of-
fensive des pro-Haftar visant
à conquérir Tripoli, siège
du gouvernement d'union
nationale (GNA) reconnu
par la communauté inter-
nationale. L'ONU et l'asso-
ciation Reporters sans Fron-
tières (RSF) avaient alors

appelé à leur libération im-
médiate.

«Nous félicitons le monde
de la presse en Libye pour
la libération de nos deux
collègues (...) enlevés par

les forces de Haftar», a in-
diqué la chaîne pro-GNA,
dans un communiqué pu-
blié sur Facebook.

Selon RSF, les deux jour-
nalistes avaient été arrêtés

dans la région d'Assaidia, à
50 km au sud de Tripoli, par
un groupe armé affilié à
Khalifa Haftar et détenus
dans la ville de Tarhouna, à
80 km au sud-est de la ca-
pitale libyenne.

La banlieue sud et les en-
virons de Tripoli sont le
théâtre de combats depuis
le lancement le 4 avril de
l'offensive des hommes fi-
dèles à Khalifa Haftar.

Les combats ont fait au
moins 510 morts et près de
2.500 blessés et poussé à la
fuite plus de 80.000 per-
sonnes, selon des agences
de l'ONU. Plus de 100.000
habitants restent pris au
piège des violences.

CENTRAFRIQUE: 
Un groupe armé remet à la justice trois 
de ses éléments accusés de massacre 

Le groupe armé centrafricain 3R a
remis vendredi à la justice trois de ses
éléments qu'il a accusé d'être respon-
sables du massacre de plus de 50 civils
dans le nord-ouest du pays, a indiqué
samedi une source proche du gouver-
nement.

Plus de 50 civils ont été tués ces
derniers jours dans une série d'at-
taques attribuées au groupe 3R (Retour,
réclamation, réconciliation), autour
de la ville de Paoua (nord-ouest), près
de la frontière avec le Tchad.

Il s'agit de la tuerie la plus impor-
tante depuis la signature, le 6 février
dernier, d'un accord de paix entre le
gouvernement et 14 groupes armés
qui contrôlent une grande partie de
la Centrafrique. «Les trois éléments

ont été auditionnés hier (vendredi) à
Paoua. Ils ont reconnu avoir conduit
un groupe de 22 hommes en vue de
mener cette opération armée», a pré-
cisé la source gouvernementale, citée
par l'AFP.

Le groupe 3R en a rejeté la respon-
sabilité sur des éléments isolés, affir-
mant que la tuerie avait été «perpétrée
par des éléments des 3R à leur propre
gré». Il a condamné «avec fermeté»
les tueries et avait promis de remettre
à la justice les responsables du mas-
sacre quand ils auraient été arrêtés.

Mercredi, la Mission de l'ONU en
Centrafrique (Minusca) et les autorités
centrafricaines avaient lancé un ulti-
matum au leader du groupe 3R, pour
qu'il livre dans les 72 heures les auteurs

présumés du massacre et qu'il dé-
mantèle ses infrastructures.

3R a signé début février l'accord de
paix centrafricain.

En retour, son chef, Bi Sidi Souley-
mane (alias Sidiki), a été nommé le 25
mars «conseiller spécial militaire» au-
près du Premier ministre, en charge
de la mise en place des unités mixtes
associant membres des Forces armées
centrafricaines (Faca) et groupes ar-
més.

Cette série d'attaques a été ferme-
ment condamnée par la communauté
internationale, qui s'est également
émue de l'assassinat lundi dans le sud-
ouest du pays d'une religieuse franco-
espagnole de 77 ans.

APS

MADAGASCAR: 
Les Malgaches aux
urnes lundi pour
élire leurs députés 

Les Malgaches sont de retour aux urnes
lundi pour élire leurs députés, cinq mois après
le duel qui a vu la victoire à la présidentielle
d'Andry Rajoelina devant son rival Marc Ra-
valomanana, ont rapporté samedi des médias.

Affiches sur tous les murs, défilés de camions
sonorisés, distributions de T-shirts à l'effigie
des candidats, les rues de la capitale Antana-
narivo ont retrouvé depuis un mois une am-
biance électorale. Battu en décembre pour la
magistrature suprême, Marc Ravalomanana
s'est multiplié pour soutenir les candidats de
son parti Tim, déterminé à gagner ce «troisième
tour». «Nous étions un peu déçus du résultat
de la présidentielle mais il faut se lever main-
tenant», a-t-il déclaré en lançant début mai la
campagne de son parti.

«Nous sommes des gagnants et on ne se
laissera pas abattre.» «Nous travaillons avec
dévouement pour changer la vie des Malagasy
et développer notre pays !», a tweeté pour sa
part cette semaine M. Rajoelina après un dé-
placement à Diego Suarez (nord).

Comme dans d'autres circonscriptions du
pays, la course à la députation s'est résumée
dans le 3e arrondissement de la capitale à un
face-à-face entre les camps Ravalomanana et
Rajoelina. En 2013, Hery Rajaonarimampia-
niana avait été élu à la présidence sans pré-
senter de candidat aux législatives.

Un temps soutenu par le parti d'Andry Ra-
joelina, son gouvernement n'a ensuite tenu
que par la grâce d'une majorité hétéroclite de
députés indépendants.

ZIMBABWE: 
Le principal parti
d'opposition 
en congrès pour 
élire son chef 

Le principal parti d'opposition du Zimbabwe,
le Mouvement pour un changement démo-
cratique (MDC), doit reconduire dimanche à
sa tête l'avocat Nelson Chamisa, à l'occasion
de son premier congrès depuis la mort de son
fondateur Morgan Tsvangirai.

Candidat à l'élection présidentielle de 2018,
M. Chamisa, un avocat de 41 ans, dirigeait de
fait le parti depuis la mort de M. svangirai il y
a un an mais n'avait pas été formellement élu
par ses membres. Seul candidat annoncé, il
devrait l'être sans encombre par les quelque
10.000 délégués du MDC réunis depuis ven-
dredi dans la ville de Gweru, dans le centre
du Zimbabwe. «Nous aurons un nouveau chef,
Nelson Chamisa», a indiqué le porte-parole
du parti, Jacob Mafume, cité par l'AFP.

Je pense que Nelson Chamisa va être
confirmé par un vote à la présidence du MDC»,
a abondé, sûr de son fait, l'analyste Gideon
Chitanga, du centre de réflexion Political Eco-
nomy Southern Africa basé à Johannesburg.

Sa popularité ne peut pas être mise en
doute, il est très apprécié dans les rangs du
MDC», a ajouté, M. Chitanga. Le scrutin doit
aussi purger la controverse juridique née de
l'annulation au début du mois par un tribunal,
pour des raisons de forme, de la procédure
de nomination de M. Chamisa. Candidat du
MDC à la présidentielle de juillet 2018, il a été
devancé par le président sortant et candidat
du parti au pouvoir Emmerson Mnangagwa.
Arguant de fraudes massives, Nelson Chamisa
refuse depuis de reconnaître sa victoire. Créé
en 1999, le MDC est le plus important parti
opposé à la Zanu-PF, au pouvoir depuis l'in-
dépendance en 1980. En 2008, son chef Morgan
Tsvangirai avait devancé l'ex-président Robert
Mugabe au premier tour de la présidentielle,
avant de renoncer à disputer le second après
une vague de violences meurtrières contre
ses partisans. M. Tsvangirai est mort l'an der-
nier d'un cancer.
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ELECTIONS EUROPÉENNES: 
47 millions de Français appelés à voter
dimanche sur fond de crise des «gilets
jaunes» 

De nombreux analystes pensent
que le jeune président français «joue
gros» pour sa première consultation
électorale intermédiaire du quin-
quennat qui, selon eux, aura beau-
coup plus l'allure d'un référendum
sur sa gouvernance depuis son élec-
tion il y a deux ans.

Ces élections se déroulent égale-
ment dans le contexte répétitif du
spectre d'une probable victoire de
l'extrême droite drivée par Marine Le
Pen que les intentions de vote la
place en pôle position, malgré les
scandales de son parti au Parlement
européen. Mardi, la Cour de justice
de l'Union européenne a confirmé,
en rejetant l'appel de l'eurodéputé
sortante Marine Le Pen, le rembour-
sement au Parlement européen de
300.000 euros pour des emplois fic-
tifs rémunérés au cours de son man-
dat européen. Ces européennes se
déroulent aussi en France dans un
contexte politique où ni la droite ni la
gauche ne sont parvenues, depuis
l'élection du président Macron, à sor-
tir de leurs crises. Le total des inten-
tions de vote pour le Parti socialiste,
en pleine déconfiture, ne dépasse pas
les 30 % et il risque, selon des obser-
vateurs, de ne pas figurer, pour la
première fois, au Parlement euro-
péen. Le président Macron, chef de
file de La République en marche
(LREM), a mis les bouchées doubles
dans sa liste et lors de la campagne
électorale en tentant de défendre son
bilan.

C'est ainsi que, devant le spectre
d'une forte abstention, il a appelé les
Français à aller voter pour contrer
ceux «qui ne veulent que détruire»,
ciblant une nouvelle fois la formation

de Le Pen l'accusant de «connivence»
avec «des intérêts étrangers».
«Décider de ne pas aller voter, c’est
décider de donner sa voix à ceux qui
ne veulent que détruire», a-t-il averti
dans une interview accordée à la
presse régionale, au moment où
l'abstention, selon les sondages, frôle
la barre des 60 % et grimpe à 77 %
chez les 18-25 ans. Aux élections
européennes, l'abstention est en pro-
gression quasi continue au fil des
scrutins, depuis 20 ans, relève-t-on.

En matière d'intentions de vote,
les sondages donnent 24,5 % pour le
Rassemblement national (RN) de
Marine Le Pen et 23 % pour le mouve-
ment la République en marche
(LREM) De l'autre côté, la droite et la
gauche, victimes de l'hégémonie du
duo RN-LREM, tenteront de mon-
trer, pour convaincre leurs militants
sceptiques, de la possibilité de sur-
monter la crise et de se redonner une

certaine vivacité dans la perspective
des prochains rendez-vous électo-
raux.

Evoquer ces élections, c'est égale-
ment évoquer la crise des «gilets
jaunes» qui, même si le mouvement
est en recul depuis quelques
semaines, est pesante sur la scène
politique française.

Pour ces élections, ils comptent
bien faire barrage à la liste du prési-
dent Macron.

D'ailleurs, la bataille a bien com-
mencé sur les réseaux sociaux où les
appels se multiplient pour voter
contre la liste d'Emmanuel Macron.

De l'avis des observateurs, ces
élections se déroulent dans un climat
d'angoisse où la classe politique n'est
plus sûre, comme par le passé, de son
électorat et les électeurs, fatigués par
les promesses non tenues, considè-
rent souvent que les politiques loin
d'eux.

Quelque 47 millions de Français sont appelés dimanche à élire leurs 79 eurodéputés,
sur un total de 751 sièges au Parlement européen, des élections se déroulant en
toile de fond pour le président Emmanuel Macron qui veut marquer le mi-chemin 
de son mandat affecté par la crise des «gilets jaunes».

ETATS-UNIS - JAPON: 
Donald Trump entame
une visite de quatre
jours au Japon 

Le président américain Donald Trump a entamé
samedi une visite de quatre jours au Japon qui
devrait être dominée par force amabilités et images
de bonne entente, ont rapporté des médias.

Air Force One a touché le sol nippon peu avant
17H00 (08H00 GMT). Pour ce deuxième voyage au
Japon, il sera le premier dirigeant étranger à rencon-
trer le nouvel empereur Naruhito, monté sur le trône
du Chrysanthème le 1er mai, après l'abdication de
son père Akihito, un signe des liens forts noués par
les deux pays. A Washington comme à Tokyo, on
vante aussi une relation personnelle «sans précé-
dent» entre M. Trump et le Premier ministre Shinzo
Abe. Le point d'orgue de cette visite d'Etat doit être la
rencontre lundi entre le président américain et l'em-
pereur, ainsi que le banquet donné en soirée au
palais impérial.

ELECTIONS EUROPÉENNES: 
De nouvelles menaces
en ligne (rapport) 

De nouveaux acteurs en ligne ont profité du
manque de cadre légal sur internet pour peser sur les
élections européennes de cette semaine, selon un
nouveau rapport, qui pointe le rôle des partis popu-
listes et de «cyber-milices».

Avant les élections qui se tiennent à travers
l'Union européenne de jeudi à dimanche, l'Institut
pour le dialogue stratégique (ISD) a enquêté sur les
cas de la Grande-Bretagne, de la France, de
l'Allemagne, de l'Italie, de l'Espagne et de la Pologne.

«De nouveaux acteurs tirent profit du manque de
cadre légal sur internet, en s'alignant souvent sur des
Etats hostiles comme la Russie, ou encore des
groupes d'intérêts américains, mais aussi en créant
leurs propres campagnes paneuropéennes», indique
ce rapport publié vendredi. «Des partis politiques
populistes, des cyber-milices d'extrême droite et des
groupes religieux adaptent des tactiques davantage
connues pour être utilisées par les Etats», estime le
centre de réflexion basé à Londres. Des acteurs euro-
péens, utilisent de faux comptes Twitter automatisés
pour amplifier leurs messages et attaquer leurs
adversaires», écrit-il. Mais le lien direct avec des par-
tis politiques reste souvent difficile à établir formel-
lement. En Espagne, l'ISD a mis en lumière un
«réseau coordonné de comptes Twitter servant à dif-
fuser des hashtags anti-islam et à renforcer le soutien
au parti d'extrême droite Vox». Mais Vox nie tout lien
avec ces comptes. En Grande-Bretagne, des «bots» -
programmes informatiques qui envoient automati-
quement des messages - sont aussi soupçonnés
d'avoir amplifié sur Twitter la campagne de la plu-
part des grands partis, mais le Parti du Brexit est celui
qui semble avoir le plus bénéficié de ce genre de
relais. En Pologne, l'ISD a identifié ce qu'il soup-
çonne être un «réseau coordonné de pages, de
comptes et de groupes sur Facebook utilisés pour
promouvoir le parti nationaliste Konfederacja.

Avaaz, ONG basée aux Etats-Unis, a fait état de 23
pages italiennes suivies par plus de 2,46 millions de
personnes qui répandaient de «fausses informations
et du contenu destiné à diviser» notamment sur les
questions migratoires, les vaccins et autres.

En Allemagne, le parti d'extrême droite AfD s'est
montré hyperactif dans les débats sur Facebook
autour des européennes.

L'ISD a également indiqué que des médias profes-
sionnels avaient été la cible d'attaques concertées en
Allemagne et en France. Pour le groupe de réflexion,
le scrutin européen de 2019 est marqué en ligne par
les «discours de haine». Il a identifié 365 pages,
comptes et groupes Facebook, plus de 1.350 comptes
Twitter et plus de 100 chaînes et vidéos sur YouTube
qui promeuvent des discours de haine, la désinfor-
mation ou des messages extrémistes.

APS

IRLANDE: 
Les pro-UE en tête des élections
européennes 

Le parti pro-européen du Premier ministre irlandais
Leo Varadkar, le Fine Gael, était en tête des élections eu-
ropéennes organisées vendredi en Irlande, après une
campagne dominée par le Brexit, selon des sondages
sortie des urnes. Les centristes du Fine Gael étaient en
tête dans deux des trois circonscriptions irlandaises,
tandis que les Verts remportaient Dublin, selon des son-
dages. En votant vendredi à Dublin, M. Varadkar a averti
que le Brexit entrait dans une phase «très dangereuse»,
après la démission annoncée de la Première ministre
britannique Theresa May qui pourrait être remplacée
par un «brexiter» plus dur, selon lui. «Mais quoi qu'il se
passe, nous resterons calmes», a-t-il assuré. «Nous allons

continuer à créer, renforcer et approfondir nos alliances
dans toute l'Union européenne et nous ferons en sorte
de protéger l'Irlande», a-t-il ajouté. Dans la circonscription
du sud, Fine Gael a recueilli 16% des suffrages, selon ces
sondages sortie des urnes, tandis que l'autre parti centriste
important, Fianna Fail, et la formation de centre gauche
Sinn Fein étaient à 13%. A Dublin, les Verts recueillaient
23% des bulletins de vote, suivis par Fine Gael (14%) et
Fianna Fail (12%). 

La plupart des principaux partis politiques irlandais
se sont fortement mobilisés pour renforcer la place de
leur pays dans le projet européen, une manière d'atténuer
les conséquences du Brexit pour l'économie irlandaise.

INDONÉSIE: 
Le candidat malheureux à la présidentielle
fait appel 

L'ex-général Prabowo Subianto,
candidat de l'opposition à l'élection
présidentielle indonésienne, a fait
appel vendredi de la victoire de Joko
Widodo, invoquant des «fraudes
massives», non confirmées par l'or-
gane de supervision électorale indo-
nésien ou par les observateurs indé-
pendants. Cette contestation des
résultats de la présidentielle a provo-
qué cette semaine les pires émeutes
que Jakarta ait connues depuis une
décennie, avec au moins 7 morts et
des centaines de blessés. 

Prabowo Subianto, général à la
retraite, était en relation étroite avec

le régime dictatorial de Suharto qui
s'est effondré en 1998.

Il a qualifié de fraude l'élection
présidentielle qui s'est tenue le 17
avril. Vendredi, son équipe de
juristes a déposé une requête en
annulation des résultats annoncés
par la Cour constitutionnelle indo-
nésienne, ont constaté les médias sur
place.

La Cour est censée statuer à ce
sujet fin juin. L'ex-général Subianto
avait perdu une bataille juridique
similaire en 2014, année où Joko
Widodo l'avait déjà battu. Les résul-
tats officiels du scrutin d'avril,

publiés cette semaine et donnant ce
dernier vainqueur, ont provoqué des
manifestions de colère des partisans
de Subianto, d'abord pacifiques mais
qui ont rapidement dégénéré.

Plus de 400 manifestants ont été
arrêtés, et la situation s'est calmée à
partir de jeudi, selon la police.

«Sept émeutiers sont morts et
neuf policiers ont été blessés», a indi-
qué jeudi le porte-parole de la police
nationale Mohammad Iqbal selon
l'agence AFP.

Les services sanitaires de Jakarta
ont pour leur part fait état d'environ
900 blessés.



Dimanche 26 mai 201916 DK NEWS CULTURE

Anep  : 1916012013 du 26/05/2019

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

DK NEWS

PUBLICITÉ

- Le paysage culturel de
la semaine écoulée aura   été
marqué par la poursuite, à
Alger, Tizi-Ouzou, Bejaïa et
Oran, du 20e   Festival cul-
turel européen, ouvert le 10
mai dernier, en plus d'au-
tres   activités en lien avec,
la musique, l'archéologie,
le théâtre, le cinéma et   le
patrimoine. 

- Poursuite, samedi der-
nier à la salle Ibn Zeydoun
de l'Office Riadh El   Feth
(Oref ), du 20e Festival cul-
turel européen (10-27mai),
avec une fusion   musicale
entre le trio polonais «Wi-
told Janiak» et les algériens,
Nazim   Bakour et Mourad
Haneche. 

- Concert de music Fado,
animé devant un public très
nombreux, jeudi soir à   la
salle Ibn Zeydoun de l'Office
Riadh El Feth (Oref ), par la
chanteuse   portugaise Clau-
dia Leal, dans le cadre du
20e Festival culturel euro-
péen   (10-27 mai). 

- Clôture, dimanche soir
au Théâtre national Mahied-
dine-Bachtarzi (Tna) de
l'évènement, «Lumière sur
la nouvelle scène de la
Chanson Chaâbi», organisé
par l'Agence algérienne
pour le rayonnement cul-
turel (Aarc), avec un
concert animé par Abdel-
kader Chaou. 

- Abbas Righi, chanteur
andalou dans le genre Ma-
louf, distingué lundi soir

au Théâtre national Mahied-
dine-Bachtarzi (Tna), par
l'Office national des   droits
d’auteur et droits voisins
(Onda), à l'occasion de la
sortie de son   premier cof-
fret-CD. 

- Réalisation, par la di-
rection de la Culture de La-
ghouat d'un ambitieux   pro-
gramme de classification et
de sauvegarde de plus d’une
centaine de   monuments
et sites archéologiques dis-
séminés sur le territoire de
la ville. 

- Présentation, mardi
soir à la maison de la Cul-
ture Ali-Souaï de Khenchela
de la pièce de théâtre, «pein-
ture spéciale», mise en
scène par Sofiane   Attia sur
un texte de Bilal Laaraba et
coproduite par, la Compa-
gnie   «Taftika» pour le théâ-
tre et les arts du spectacle
et le Théâtre régional   d’El
Eulma (Sétif ). 

- Lancement, mercredi
soir au planétarium du
Ciné-planète à la maison de
la   Culture, «Abdelouahab-
Salim» à Tipaza, des pre-
mières projections de films
documentaires sur l'astro-
nomie, organisées par l'Of-
fice national de la   culture
et de l'information (Onci)
en partenariat avec le Centre
de   recherche en astrono-
mie, astrophysique et géo-
physique (CRAAG). 

- Concert chaâbi, animé
mercredi soir au Théâtre

national   Mahieddine-Bach-
tarzi par le chanteur engagé
Baâziz devant un très nom-
breux   public. 

- Mise en valeur, mer-
credi soir au Palais de la
Culture Moufdi-Zakaria à
Alger, du patrimoine cul-
turel des wilayas du centre,
au troisième soir de   la ma-
nifestation, «Les nuits d'Al-
ger» (20-23 mai), qui ont
déjà distingué   depuis lundi,
le patrimoine de l'Ouest et
du Sud, alors que celui de
l'Est   était prévu pour jeudi. 

- Participation de l'Asso-
ciation, «Dar El Ghernatia»
de musique andalouse   et
de la chanteuse Manel
Gherbi au premier Festival
international de   musique
andalouse, prévu à Casa-
blanca, au Maroc du 23 au
25 mai. 

- «Hirafi»(artisan), un
court métrage-documen-
taire de 15 mn sur les mé-
tiers   d’art traditionnels en-
core pratiqués aujourd'hui,
autofinancé et réalisé en
sept séquences successives
par Wahid Tachouche, pré-
senté jeudi soir à la   Ciné-
mathèque d’Alger. 

- Plus de 50 jeux de Puzzle,
mis, jeudi par le Musée public
national,   «Ahmed-Zabana»
à Oran, à la disposition des
enfants pour leur faire
connaître les objets proposés
à l'exposition par cet établis-
sement   patrimonial. 

APS

Une semaine d'activités culturelles
(Rétrospective) 

Le mois sacré de la sai-
son 2019 a encouragé les
organisateurs et promo-
teurs de l'activité cultu-
relle, privés ou publiques,
à concocter des pro-
grammes bien ficelés au
contenu riche et diversifié
qui semble avoir trouvé
écho auprès des specta-
teurs algériens. Les villes
de la wilaya d'Ain Defla,
comme toutes les villes du
territoire national vivent,
donc cette année un mois
sacré bien riche en activi-
tés culturelles, bien que le
mois de ramadhan soit sy-
nonyme de piété, mais
aussi de sortie nocturnes
et de distractions. Le soir,
après la rupture du jeûne,
les familles aiment sortir
et se déplacer en grand
nombre pour respirer et
pour se distraire, en ces
longues et chaudes soirées
d'été. Pour accompagner
ce besoin d'évasion, les dif-
férentes espaces et établis-
sements culturels ont éla-
boré un programme riche
et varié. C'est ainsi que des
soirées musicales et théâ-
trales, des rencontres lit-
téraires, des ventes dédi-
caces, des hommages aux
grands artistes qui ont écrit
leurs noms en lettres d'or

dans le milieux musical
ont eu lieu tout au long de
ce mois sacré dans les
salles de culture, musées,
et centre culturels, et bien
d'autres espaces étaient
bien à l'accueil et au service
du public.

Des assises aux rythmes
traditionnels et fêtes

branchées
« Les soirées ramada-

nesques sont assurées par
un panel d'artistes qui se
produiront dans les salles
de plusieurs communes de
la wilaya, avec à l'ordre du
jour Chaâbi, Tarab, Hawzi
et Andalous ». Nous a
confirmé le directeur de
la culture Mr Hasnaoui
Mahmoud. « D'ailleurs le
bal a été ouvert le 7ème
jour du ramadan avec des
assises genre « Mesk El Lil
» au niveau du nouveau
musée du chef lieu de la
wilaya ». Ajoutet-il. Ainsi
des soirées Chaabi ont été
animées par l'artiste Ab-
delkader Chaou, Mohamed
Maataoui, Abdelkader
Cherchem, Sadki Moha-
med, Samir ElAssimi, Mou-
rad Djaafri, et andalou, ani-
mées par les troupes lo-
cales de Zeriya, El yous-
soufiya et la chanteuse Me-

riem Metai, sans oublier
des tours comiques avec
des monologues animés
par Brahim Nasri et l'as-
sociation Mohamed Touri.
A Khemis Miliana, une pa-
noplie de star seront pré-
sent a partir de cette se-
maine avec la présence
Hadi Tafzi, Abdeasslem
Derouache, Bachir
Touhmi, Abderezak Gue-
nif, et Hocine Driss, ainsi
la troupe chants religieux
« Rayahine ElDjena ». « Ces
soirées sont une action ins-
crite dans le cadre « Les
Nuits du Patrimoine ». Les
cinéphiles pourront pro-
fiter des « movies » du box-
office algérien grâce aux
projections organisées
dans quelques salles de
culture.  Aussi, des expo-
sitions et rencontres litté-
raires, ainsi que des pro-
grammes d'animations

pour enfants sont au pro-
gramme. Plusieurs familles
et participants dans ces soi-
rées ramadanesques ont
salué l'esprit de diversité
dans la programmation de
ces soirées et salué égale-
ment ce genre d'initiatives
d'animation de proximité
qui permet de récupérer
leur énergie, de renouer
avec les  anciennes tradi-
tions de sorties familiales,
de spectacles perdues hélas
au fil du temps. De leur
coté l'association des amis
de Khemis Miliana ont
tenu à remercier beaucoup
les initiateurs de la culture
a leur tête le directeur de
la culture Mr Hasnaoui
Mahmoud et qu'il y ait une
continuité durant toute
l'année et non pas seule-
ment durant le mois sacré
».

Salim Ben

Chiara Mastroianni a rem-
porté vendredi le prix   d'in-
terprétation dans la section
Un Certain Regard à Cannes,
lors d'une   cérémonie qui a
couronné le Brésilien Karim
Aïnouz de la plus haute   dis-
tinction pour «La Vie invisible
de Euridice Gusmao». 

«J'ai jamais gagné de prix,
alors merci. Je partage ce prix
avec les   autres acteurs: Vin-
cent Lacoste, Camille Cottin
et Benjamin Biolay. Si je
n'avais eu ces partenaires, je
ne serais pas ici», a déclaré
d'une voix   tremblante l'actrice
de «Chambre 212» de Chris-
tophe Honoré. 

«Je voudrais offrir ce prix à
Christophe Honoré», a ajouté
l'actrice. Dans   ce film elle in-
carne Maria, une épouse infi-
dèle qui après vingt ans de
mariage, quitte le domicile
conjugal à l'issue d'une dispute
avec son mari   (Benjamin Bio-
lay, son ex-mari à la ville) pour
passer la nuit à l'hôtel.   Alors
qu'elle tente de faire le point,
plusieurs personnes de sa vie
passée   entrent en scène. 

Le prix Un certain regard,
plus haute récompense de
cette section   parallèle, a été
attribué au Brésilien Karim
Aïnouz pour «La Vie invisible
de Euridice Gusmao».  «Je dé-
die ce film à toutes les femmes
du monde et à mes actrices»,
a-t-il   déclaré en recevant sa

récompense. «La vie invisible
de Euridice Gusmao» est une
évocation du machisme à   tra-
vers le destin de deux s£urs
qui ne peuvent pas vivre leurs
rêves, à   cause du poids de la
société brésilienne dans les
années 50.  Deux films espa-
gnols ont par ailleurs été dis-
tingués: «Viendra le feu»   d'Oli-
vier Laxe (prix du jury) et «Li-
berté» d'Albert Serra (prix spé-
cial du   jury).  Le prix de la
mise en scène a récompensé
le Russe Kantemir Balagov, 27
ans   pour «Beanpole» («Une
grande fille»), son deuxième
long métrage après le   remar-
qué «Tesnota». 

Le coup de c£ur du jury a
été attribué ex-aequo à «La
femme de mon frère»   de la
Québécoise Monia Chokri, ac-
trice vue chez Xavier Dolan,
et «The   Climb» de l'Américain
Michael Covino. Le Français
Bruno Dumont a bénéficié
d'une mention spéciale du jury
pour son film «Jeanne». 

Les prix Un Certain Regard
devancent de 24 heures l'an-
nonce de la Palme   d'Or qui
sera remise samedi soir.  Cette
année, 18 films étaient propo-
sés dans cette section, dont 9
premiers   films. Le jury était
présidé par la réalisatrice et
actrice libanaise   Nadine La-
baki qui en 2018 avait raflé le
prix du Jury à Cannes pour
«Capharnaüm».

CANNES: 
Chiara Mastroianni remporte 
le prix d'interprétation 
à Un Certain Regard 

AIN DEFLA
Des soirées ramadanesques 
et des spectacles non stop

Malgré que les veillées Ramadanesques s'affichent timidement dans quelques communes de la
wilaya d'Ain Defla en ce mois de jeun, pour plusieurs raisons qui laissent le public de se cantonner

chez lui, les salles des grandes communes et du chef lieu de la wilaya s'affichent pleines.
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MÉTÉO
Saison 2019 des ouragans attendue
proche de la normale dans l'Atlantique

L'agence américaine océanique et atmosphérique (NOAA) a révélé jeudi sa
prédiction annuelle pour la saison des ouragans dans l'Atlantique: elle
devrait être proche de la normale, après une année 2018 destructrice.

L'agence, responsable
des prévisions météoro-
logiques, prévoit 40% de
chances d'une saison
proche de la normale,
30% qu'elle soit plus in-
tense et 30% moins in-
tense.

Le nombre de tem-
pêtes nommées devrait
être de neuf à quinze,
dont quatre à huit de-
vraient devenir des ou-
ragans. Il pourrait y avoir
deux à quatre ouragans
majeurs, c'est-à-dire avec
des vents dépassant 178
kilomètres par heure.
Cela se traduit, dans
l'échelle utilisée aux
Etats-Unis, par des caté-
gories 3, 4 ou 5, la plus

élevée. La saisons dure
officiellement du 1er juin
au 30 novembre. La
moyenne annuelle est de
six ouragans dont trois
majeurs. Les ouragans

Florence et Michael, en
septembre et en octobre
2018, ont fait des dizaines
de victimes et provoqué
des dizaines de milliards
de dollars de dégâts dans

les Caroline du Nord et
du Sud, et en Floride. Il y
a un an, les services mé-
téorologiques avaient es-
timé à 75% la probabilité
que la saison 2018 soit
proche ou supérieure à
la normale. Les autorités
encouragent les Améri-
cains à se préparer. Plus
de 80 millions de per-
sonnes vivent dans des
zones à risque aux Etats-
Unis et la plupart n'ha-
bitent pas directement
sur les côtes, a dit Gerry
Bell, prévisionniste de
l'agence. Car les dégâts
d'un ouragan sont géné-
ralement davantage cau-
sés par les inondations
que par les vents violents.

Des scientifiques
ont tiré, jeudi la son-
nette d'alarme sur les
conséquences né-
fastes qui peuvent en
résulter de la produc-
tion de certains
usines implantés en
Chine de larges quan-
tités d'un gaz détrui-
sant la couche
d'ozone, le CFC-11, et
ce en violation d'un
traité international.

Selon une étude
parue dans Nature,
des usines implan-
tées dans le nord-est
de la Chine seraient
derrière la produc-
tion de larges quan-
tités d'un gaz détrui-
sant la couche
d'ozone, relevant que
depuis  2013, les émis-
sions annuelles de ce
gaz ont augmenté
d'environ 7.000
tonnes.

«Les  chlorofluo-
rocarbures (CFC)
sont les principaux
responsables de la di-
minution de la
couche d'ozone de la
stratosphère, qui
nous protège des ra-
diations ultra-vio-
lettes du soleil», rap-
pelle l'auteur princi-
pal de l'étude, Matt
Rigby, de l'université
de Bristol.

En 1987, un accord
international, le Pro-
tocole de Montréal,
avait été signé pour
supprimer progres-
sivement les CFC (uti-
lisés dans la réfrigé-
ration et les aérosols),
responsables du fa-
meux «trou» dans
cette couche gazeuse
- en particulier au-
dessus de l'Antarc-

tique et l'Australie -
protégeant la Terre
de rayons qui provo-
quent cancers de la
peau, dégâts ocu-
laires et immuni-
taires. Conformé-
ment au Protocole de
Montréal, la produc-
tion des CFC a offi-
ciellement pris fin en
2010 dans les pays en
développement. La
Chine pour sa part af-
firme y avoir mis un
terme en 2007.

Cette interdiction
avait entraîné une di-
minution importante
des concentrations
globales de CFC-11
jusqu'en 2012. Mais
les scientifiques ont
découvert l'an der-
nier que le rythme de
cette diminution avait
diminué de moitié
entre 2013 et 2017, ce
qui signifie que de
nouvelles émissions
s'étaient produites.

L'Agence d'en-
quête environne-
mentale (Environ-
mental Investigation
Agency, EIA), une as-
sociation écologiste
basée aux Etats-Unis,
avait montré du

doigt en juillet
2018 dans un rapport
18 usines réparties
dans 10 provinces de

Chine qui reconnais-
saient continuer à
utiliser des CFC. Pour
aller plus loin, une
équipe internationale
de scientifiques a ras-
semblé des données
supplémentaires is-
sues de stations de
mesures au Japon, en
Corée du Sud et à Tai-
wan.

«Nos mesures ont
montré des +pics+ de
pollution quand l'air
provient de zones in-
dustrialisées» de
Chine, souligne un
autre auteur princi-
pal de l'étude, Su-
nyoung Park de
Kyungpook National
University. Des simu-
lations informatiques
ont conforté l'origine
de ces molécules de
CFC-11.

«Nous n'avons pas
trouvé de preuves
d'une hausse des
émissions en prove-
nance du Japon, de la
péninsule coréenne
ou d'autres pays»,
ajoute Luke Western,
de l'université de
Bristol. Le CFC-11 est
aussi un très puissant
gaz à effet de serre,
qui peut persister
dans l'atmosphère
une cinquantaine
d'années.

CHINE: 
Production d'un gaz néfaste
pour la couche d'ozone

Le patron de Facebook Mark Zuckerberg
a brandi jeudi les résultats d'une gigantesque
opération de nettoyage, conduisant à sup-
primer quelques trois milliards de faux
comptes en l'espace de six mois, réitérant
par la même son refus au démentiellement
du réseau social.Dans le détail, Facebook a
fermé 1,2 milliard de faux comptes au dernier
trimestre 2018, puis quasiment le double,
2,2 milliards, au premier trimestre 2019,
une «hausse due aux attaques automatisées
d'acteurs malveillants (cherchant à) créer
de larges volumes de comptes en même
temps».Des chiffres ahurissants à mettre
en regard des 2,4 milliards d'usagers dits
«actifs» de la plate-forme. Oter les «contenus
nocifs», «empêcher les ingérences dans les
élections, nous assurer que nous avons les
bons outils de confidentialité», entre autres,
sont «selon moi, les sujets de société les

plus importants à l'heure actuelle» et «je
ne pense vraiment pas que (...) démanteler
l'entreprise va les régler», a assuré Mark
Zuckerberg, lors d'une conférence télépho-
nique consacrée au sujet.

«Nous existons dans un environnement
très concurrentiel et très dynamique où de
(nouveaux) services apparaissent constam-
ment», a-t-il ajouté, rejetant toute accusation
de monopole.Plusieurs candidats démo-
crates à la présidentielle 2020 aux Etats-
Unis comme Elizabeth Warren ou Bernie
Sanders ont récemment appelé au déman-
tèlement de Facebook et d'autres colosses
technologiques qu'ils jugent trop puissants
voire monopolistiques. S'exprimant sur la
dangerosité des  faux comptes, le patron de
Facebook a affirmé que l'entreprise contrôle
ces comptes et qu'il est très facile de les en-
rayer .«Ces alias sont faciles à repérer par

les systèmes automatisés qui parviennent
presque à les supprimer avant qu'ils ne
créent de «torts», comme un envoi massif
de courriers indésirables par exemple»,
dira-t-il soulignant que Facebook   estime
que 5% des comptes actuellement compta-
bilisés comme actifs sur la plateforme ne
représentent pas une vraie personne ou
une organisation.

Dans son rapport publié jeudi, le réseau
social a aussi détaillé les contenus qui en-
freignent ses règles d'utilisation. Pour la
nudité, la violence, le sexe, les spams, l'ex-
ploitation sexuelle des enfants ou la «pro-
pagande terroriste», Facebook affirme dé-
tecter plus de 95% des contenus avant qu'un
usager ne les lui signale.En revanche, cette
proportion tombe à 65% pour les propos
«haineux» (racisme, antisémitisme par
exemple) et même à 14% pour le harcèle-

ment, plus difficiles à trouver. Le groupe
souligne néanmoins qu'il ne repérait que
38% des discours de haine au premier tri-
mestre 2018. Au-delà des contenus, le groupe
reste sous le feu des critiques après plusieurs
récents scandales sur les données privées
et notamment une faille dans la sécurité de
sa messagerie cryptée Whatsapp.

APS

TECHNOLOGIES
Facebook supprime trois milliards de comptes en six mois

La société spatiale californienne
SpaceX a   effectué le lancement
jeudi d'une fusée contenant les 60
premiers   mini-satellites de sa fu-
ture constellation «Starlink», des-
tinée à fournir   internet depuis l'es-
pace et qui pourrait un jour compter
12.000 satellites.  Une fusée Falcon
9 de la société créée par Elon Musk
a décollé sans   incident de Cap Ca-
naveral en Floride vers 02H30 GMT,

avec à son sommet une   coiffe en-
tièrement remplie par les 60 satel-
lites.  Le déploiement des satellites
par le second étage de la fusée doit
se   produire à 440 km d'altitude
environ une heure après le lance-
ment, soit   vers 03H30 GMT. Ils se
propulseront ensuite chacun jusqu'à
une altitude de   550 km, soit au-
dessus de la Station spatiale inter-
nationale (environ 400   km) mais

bien en-dessous de la plupart des
autres satellites en orbite   terrestre,
notamment ceux en orbite géosta-
tionnaire à 36.000 km.  Le lancement
était initialement prévu la semaine
dernière mais avait été   reporté en
raison de vents, puis de problèmes
informatiques.  SpaceX, leader du
marché des lancements, veut saisir
une part du futur   marché de l'in-
ternet de l'espace, que convoitent

de nombreuses rivales,   comme la
start-up OneWeb, ou le géant Ama-
zon, qui est bien moins avancé   (pro-
jet Kuiper).  Chaque satellite de Star-
link lancé jeudi pèse 227 kilo-
grammes.  Elon Musk a expliqué la
semaine dernière que le système
commencerait à   être réellement
opérationnel avec environ 800 sa-
tellites, ce qui   nécessitera encore
une douzaine de lancements.

ESPACE
SpaceX lance la première grappe de sa constellation de satellites 

CHILI : 
Un scientifique allemand retrouvé mort
dans le Parc national de  Torres del Paine
en Patagonie  

Les équipes de secours chi-
liennes ont   retrouvé, vendredi,
le corps sans vie du scientifique
allemand Rolf Kilian   Winter-
mann, âgé de 62 ans, disparu de-
puis plusieurs jours dans le Parc
national de Torres del Paine, en
Patagonie chilienne, a indiqué la
police. 

Le corps du chercheur a été re-
trouvé près de Lac Grey par des
brigades de   la Corporation na-
tionale forestière (Conaf ) et des
volontaires ayant   participé aux
recherches entamées depuis mer-
credi dernier.  Wintermann était
entré dans une zone interdite aux
touristes et réservée   seulement
aux recherches scientifiques dans
le but de réparer un   magnéto-
mètre qu'il avait installé en mars

dernier sur le Cerro Centinela
Hill, dans le secteur du Lago Grey,
a-t-on précise de même source.
Le scientifique  était professeur
de géologie à l'université de Ma-
gallanes   et associé du Centre de
recherche Gaia Antarctica de la
même université,   basé à Punta
Arenas, à 3.000 kilomètres au sud
de la capitale Santiago. 

Il vivait en Allemagne où il tra-
vaillait comme professeur de géo-
logie à   l'université de Trier.  Win-
termann travaillait sur le terrain
depuis le 16 mai. Dimanche der-
nier,   il s'est entretenu par télé-
phone avec un collègue et lui a
dit qu'il avait   des problèmes de
météo et qu'il reviendrait à Puerto
Natales pour chercher   des pro-
visions, mais depuis lors, sa trace

a été perdue.  Mercredi, la police
a été informée de la disparition
du scientifique et   une opération
de recherche a été lancée, à la-
quelle ont participé des   agents
du Groupe des opérations spéciales
des Carabiniers (GOPE), des   bri-
gades de la Conaf et des volon-
taires. 

Le magnétomètre que Winter-
mann voulait réparer «fournit des
données   climatologiques utiles
aux scientifiques allemands, chi-
liens et d'autres   pays du monde»,
a expliqué l'Université de Magal-
lanes sur son site   internet.  Le
Parc national de Torres del Paine
est l’une des principales   desti-
nations touristiques du Chili et
reçoit des milliers de visites   pen-
dant la saison estivale.
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Programme de la soirée

Pour faire plaisir à sa
femme, Julie, Philippe
Abrams, directeur de la
Poste de Salon-de-Pro-
vence, demande à être
muté en bord de mer, sur
la Côte d'Azur. Pour mettre
toutes les chances de son
côté, il se fait passer pour
handicapé. Mais Philippe
est démasqué et se re-
trouve affecté, à son grand
désespoir, à Bergues, petite
ville du Nord. Julie refuse
de le suivre. Sur place, il
est accueilli par Antoine, le
facteur.

20:00

Bienvenue chez les
Ch'tis

18:45 20:05 20:00

Entourés de Brice Teintu-
rier, de l'institut Ipsos, et
Nathalie Saint-Cricq, chef
du service politique de
France Télévisions, Anne-
Sophie Lapix et Laurent De-
lahousse commentent les
résultats des élections euro-
péennes. Trente-trois listes,
parmi lesquelles celles de La
République en Marche ou
du Rassemblement Natio-
nal, s'affrontent lors de ce
9e scrutin national. La ré-
daction de France 2 est mo-
bilisée en direct depuis les
QG de campagne des for-
mations politiques, dans les
grandes villes françaises et
les principales capitales eu-
ropéennes.

Edition spéciale
Européennes 2019

Le sergent Morse doit se
rendre dans le petit village
paisible de Chigton Green
pour élucider le meurtre de
Greville Creswell lors d’une
chasse à courre. Proprié-
taire d’une célèbre chocola-
terie, il s'était isolé de la
course lorsqu’il a été tué.
Sur place, Morse commence
son enquête et découvre
deux autres victimes,
Mandy Jane Bell et son
époux Rennet Bell, assassi-
nés par balles. Sur l’un des
deux corps, le sergent re-
trouve une carte à collec-
tionner «Happy Family»
avec un message indiquant
que la jeune femme avait
une affaire avec
Greville Creswell.

Les enquêtes de
Morse

«Extension de maison : com-
ment gagner des mètres car-
rés sans trop dépenser ?»
Aujourd'hui, il est possible
de construire jusqu'à 40 m2
sans avoir recours à un per-
mis de construire. Parpaing,
bois, acier, quel matériau
faut-il utiliser ? • «Faire de
la place sans se ruiner : mon
archi à prix cassé». Pour
aider les particuliers à opti-
miser leur espace, des archi-
tectes d'intérieur proposent
leurs services à des tarifs dé-
fiant toute concurrence •
«Le boom du simili : quand
l'illusion fait vendre». Faux
marbre, bambou artificiel,
papier peint en trompe-
l'œil... cette tendance déco
fait des émules.

Capital

Réalisateur : Dany Boon
Avec : Kad Merad, Zoé Félix 

EMISSION POLITIQUE 2 épisodes

19:55

L'équipe de France féminine
de football dispute à domi-
cile la 8e coupe du monde de
l'histoire organisée du 7 juin
au 7 juillet 2019. Emmenées
notamment par Amandine
Henry, Eugénie Le Sommer
et leur emblématique capi-
taine Wendie Renard, les
Tricolores se donnent
comme objectif de se quali-
fier pour la finale de la com-
pétition. Les journalistes ont
suivi les joueuses de Corinne
Diacre durant de longs mois
de préparation, durant les
matchs amicaux mais égale-
ment dans leur quotidien.
L'occasion de découvrir les
coulisses de cette sélection
qui espère marquer l'his-
toire du sport français.

Bleues

Réalisateur : Leanne Welham
Avec : Shaun Evans , Roger

Allam 

Réalisateur : Mathieu Darnon
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épisodes

Samouraï-Sudoku n°2175
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«L'amour, pour les femmes, c'est
aller du connu à l'inconnu». 

Citation de Charles
Régismanset ; Les nouvelles

contradictions (1939)

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Dialogue discret
2 - Causerai de vives appréhensions
3 - Empêcherai de partir
4 - Chargement - Forme de société - Bien arrivée
5 - Fleuve côtier - Domaine des vieux loups - Il
suffit d'un quart pour bien démarrer
6 - Vérifierait les comptes
7 - Se montrer brillant - Boutons floraux confits
8 - Pétillant piémontais - Fourreau - Bébé fleuve
9 - Gros mot de bébé - Grimace - Punaise d'eau
10- Jeunes plants - Plateaux

Mots croisés n°2175

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Jeu bien dans le vent
B - Drame en musique - Elimai
C - Remarquerait
D - Prêt à être consommé - Fenre de récompense
E - Germandrée - Changement de voix - Régal du
cabot
F - Bien habiller bébé - Coincé
G - Pleines de détours 
H - Moyen de chauffage - L'Egypte
I - Resta grand ouvert - Raccole illégalement
J - Lieu cher pour Vespasien - Préposition
K - Note pour le chef - Inspiratrice des musiciens
L - Canard qui agrémente notre confort - Donc
bien apprises 



Solution

Su
d

ok
u

 n
°2

17
5

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
17

5

G
ri

ll
e 

gé
a

n
te

n
°8

75

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°875
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HANDBALL/AGEX: 
L'amendement de quelques statuts
et règlements généraux  adoptés 
dans un climat «délétère»

Les 67 membres présents
à l'AGEX sur les 122 que compte
l'assemblée   générale de la
FAHB, ont donné leur accord
pour le changement.  Bien
avant l'entame des travaux, la
tension était palpable, étant
donné   que le secrétaire gé-
néral, Rabah Gellamid, sus-
pendu récemment par le   pré-
sident de Fédération, Habib
Labane, a refusé de quitter la
salle,   justifiant que la ''sanc-
tion'' n'était pas ''réglemen-
taire''.  ''J'ai reçu une convo-
cation signée par le président
de la Fédération en   tant que
membre du Bureau fédéral
pour assister à l'AGEX, pour-
quoi dois-je   quitter la salle ?
En plus, je n'ai reçu aucune
notification qui prouve ça,
alors je ne quitterai pas la
salle'', a lancé Gellamid, se-
crétaire général   de la Fédé-
ration et président du club de
handball d'Alger Centre. 

Selon Laban, Gellamid, a
été suspendu après avoir en-
voyé une lettre à une   Fédé-
ration étrangère, ce qui est
considéré comme ''une faute
grave''.    ''Nous avons appliqué
la réglementation car il est

impossible de   permettre à
un membre suspendu de
prendre part ou d'être présent
lors d'une   assemblée. Un
membre suspendu n'est pas
autorisé à participer aux acti-
vités   de la l'instance fédérale
tant qu'il n'aura pas purgé sa
sanction. Cette   décision est
la mienne elle est  conserva-
toire, en attendant sa convo-
cation par la commission de
discipline'', a expliqué Labane.  

Après ces échauffourées,
les membres de l'AGEX ont fi-
nalement donné leur   accord
pour la participation de Gel-
lamid aux travaux de l'AGEX.
Par la suite, Labane a fait le
tour des propositions d'amen-
dement des   dispositifs régle-
mentaires qui ont été adoptés
par les membres de l'AGEX
point par point. 

Parmi les nouveautés dans
les statuts, il a été décidé d'in-
clure les   ligues régionales et
deux athlètes de l'équipe na-
tionale (garçons et   filles) dans
la composante de l'assemblée
générale. Dans les règlements
généraux, il a été voté que tout
club déclarant forfait au match
aller sur   le terrain adverse,

devra obligatoirement dispu-
ter le match retour sur le   ter-
rain de son adversaire. 

Pour la phase retour de la
compétition, le club déclarant
forfait   rétrograde en division
inférieure en plus d'une
amende.  

Aussi, la limite   du nombre
de licences pour les joueurs
de plus de 34ans a été suppri-
mée.   ''Il fallait revoir certains
règlements généraux et statuts
de la   Fédération algérienne
de handball après avoir
constaté qu'ils étaient   dépas-
sés. Ces changements vont

nous permettre d'accomplir
notre mission.   Les commis-
sions de l'instance fédérale
travaillent d'une manière se-
reine et   je pense que c'était
important de les étudier à nou-
veau. L'Assemblée   générale
qui est souveraine, a adopté
tous les points'', a indiqué le
patron de l'instance fédérale
à l'APS, à l'issue des travaux. 

A signaler, que durant les
travaux de l'AGEX, plusieurs
échauffourées ont   éclaté en-
tres membres du Bureau fé-
dérale. Idem pour les prési-
dents de   certains clubs.

Les membres de l'Assemblée générale de la   Fédération algérienne de handball (FAHB),
convoqués en session   extraordinaire vendredi à l'Institut national de formation supé-
rieure en   sciences et technologie du sport Abdallah-Fadhel d'Aïn-Bénian (Alger), ont

adopté l'amendement de quelques statuts et règlements généraux de   l'instance fédé-
rale, dans un climat ''délétère». 

KARATÉ DO / PREMIER LEAGUE
DE SHANGHAI : 
Matoub et Daïkhi
représenteront
l'Algérie en Chine  

Les karatékas Lamya Matoub (-68 kg)
et Hocine   Daïkhi (+84 kg) représenteront
l'Algérie dans le tournoi international   «Pre-
mier League de Shanghai», prévu du 7 au 9
juin prochain en Chine,   suivant la liste
d'admission, dévoilée vendredi par les or-
ganisateurs. 

Les deux athlètes algériens sont engagés
dans les épreuves de combat   (Kumité,
ndlr) et ont opté pour différentes manière
pour préparer ce grand   évènement inter-
national. 

En effet, la native de Saint-Denis qui se
trouve actuellement en France, a   choisi
de peaufiner sa préparation sous la houlette
du coach Mathieu   Cossou, alors que Daïkhi
a opté pour la compétition, puisqu'il vient
juste   de quitter la capitale turque, Istanbul,
où il a disputé le tournoi   international
Série «A». 

Daïkhi y a terminé à la 5e place, après
avoir échoué dans le denier combat   pour
la médaille de bronze.  Les deux représen-
tants algériens, qui visent une qualification
aux Jeux   Olympiques de 2020 à Tokyo, es-
pèrent être au rendez-vous à Shanghai. 

ATHLÉTISME / AFFAIRE DES ATHLÈTES HYPERANDROGÈNES : 
La Sud-africaine Caster Semenya
disputera le 2.000 m à Montreuil 

La Sud-Africaine Caster Seme-
nya s'alignera sur le   2000 mètres
du meeting de Montreuil, prévu
le 11 juin prochain à Paris, car
cette distance est non concernée
par le nouveau règlement sur les
athlètes   hyperandrogènes. 

La double championne olym-
pique du 800 m se présentera sur
le 2.000 m, une   distance qui
n'existe pas en championnat, alors
qu'elle mène une bataille   juri-
dique contre le nouveau règlement
de la Fédération internationale
d'athlétisme (FFA) concernant les
athlètes hyperandrogènes. 

Un règlement qui demande de-

puis le 8 mai à certaines athlètes
présentant   une différence du dé-
veloppement sexuel (DSD) de sui-
vre un traitement pour   faire bais-
ser un taux de testostérone élevé,
qui leur offre un avantage   injuste
dans la catégorie féminine, selon
l'IAAF. 

Les athlètes concernées doivent
faire baisser leur taux de testosté-
rone   pendant six mois consécutifs
avant de pouvoir participer à une
compétition   internationale du
400 m au mile (1.609 m).  Semenya
(28 ans) a été déboutée par le Tri-
bunal arbitral du sport (TAS) de
son recours contre ce règlement

le 1er mai, mais le gouvernement
sud-africain a annoncé qu'il voulait
faire appel de cette décision devant
le Tribunal fédéral suisse. 

La Sud-Africaine a clamé son
intention de ne pas suivre de trai-
tement mais   espère bien défendre
son titre mondial sur 800 m à Doha
(27 septembre - 6   octobre), deux
souhaits pour l'instant incompa-
tibles.  En attendant, Semenya
continue de s'aligner sur des com-
pétitions de haut   niveau : avant
Montreuil, sa présence a été an-
noncée mardi sur le 3.000 m   du
meeting de la Ligue de diamant à
Stanford (Californie) le 30 juin. 

La Mexicaine Maria Guadalupe Gonzalez,   vice-
championne olympique et du monde du 20 km
marche, a décidé de faire   appel devant le Tribunal
arbitral du sport (TAS) de sa suspension de quatre
ans pour dopage, a annoncé son avocat. 

«Nous voulons recommencer le procès devant le
TAS avec un nouveau système   de défense», a déclaré
en conférence de presse l'avocat de l'athlète, le   Co-
lombien Andrés Charria.  Guadalupe Gonzalez, âgée
de 30 ans, a subi en octobre 2018 un contrôle   anti-
dopage positif au trenbolone, un stéroïde anabolisant.
L'Unité   d'intégrité de l'athlétisme (AIU) a annoncé
le 10 mai la suspension de la   championne pour une
durée de quatre ans. 

Pour sa défense, la marcheuse avait indiqué avoir
mangé de la viande   contaminée après s'être fait
diagnostiquer de l'anémie, et avoir voulu   augmenter
sa consommation de viande. 

Mais le tribunal disciplinaire de la Fédération in-
ternationale   d'athlétisme (IAAF), en plus de pointer
de nombreuses contradictions et   invraisemblances

dans les explications de l'athlète (un restaurant où
elle   dit avoir mangé n'existe plus, sa version contredit
celle d'une de ses   témoins...), avait aussi noté qu'elle
avait fourni plusieurs faux   documents. 

La Mexicaine a manqué le titre olympique du 20
km marche pour deux   secondes à Rio en 2016, der-
rière la Chinoise Liu Hong, puis le titre   mondial à
Londres l'année suivante pour une seconde fois der-
rière une autre   Chinoise, Jiayu Yang.

APS

Le propriétaire de
l'unique équipe cy-
cliste   colombienne
p r o f e s s i o n n e l l e ,
Manzana Postobon,
et son principal
sponsor ont   an-
noncé vendredi sa
dissolution après les
contrôles antidopage
positifs   récents de
plusieurs de ses cou-
reurs. «Nous avons
pris la décision de ne
pas continuer avec
l'équipe cycliste   pro-
fessionnelle et donc,
à partir de cette date,
l'équipe ne partici-
pera   plus aux com-
pétitions prévues au
calendrier national
et international»,
précise dans un com-
muniqué Pedalea-
mos por Colombia,
propriétaire de cette
équipe qui évolue à

l'échelon Continental
Pro (2e division).  Le
principal sponsor de
l'équipe, Postobon,
leader sur le marché
des   boissons sucrées
en Colombie, a an-
noncé dans un autre
communiqué la fin
de   sa «relation
contractuelle de par-
rainage» avec Peda-
leamos por Colom-
bia,   tout en préci-
sant qu'il poursui-
vrait en revanche son
partenariat avec la
Fédération colom-
bienne de cyclisme. 

La dissolution de
Manzana Postobon
survient quelques
jours après l'annonce
lundi par l'Union cy-
cliste internationale
(UCI) que l'équipe
colombienne   en-
courait une suspen-

sion de 15 à 45 jours
en raison du contrôle
positif de   l'un de ses
coureurs, Juan José
Amador. 

Début avril, l'UCI
avait notifié le
contrôle positif à
l'EPO d'un autre
coureur de la même
formation, le Colom-
bien Wilmar Paredes
(23 ans),   également
lors d'un contrôle
inopiné.  Un autre
coureur colombien,
Alex Cano, qui évolue
dans une autre
équipe, a   pour sa
part été suspendu
par l'UCI à titre pro-
visoire sur la base de
son   passeport bio-
logique qui présen-
tait des anomalies
suspectes (usage
d'une   substance
prohibée).

CYCLISME/DOPAGE : 
L'équipe colombienne 
Manzana Postobon dissoute  

ATHLÉTISME/DOPAGE: 
La Mexicaine Maria Guadalupe fait appel
devant le TAS de  sa suspension 
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LIGUE 1 DE FOOTBALL (30E ET DERNIÈRE JOURNÉE): 
Lutte à distance pour le titre 
et le maintien 

Accrochée à la surprise géné-
rale à domicile par le MC Oran (1-
1), le leader l'USM Alger (1e, 50
pts), qui compte un point
d'avance sur son dauphin la JS
Kabylie devra impérativement
l'emporter en déplacement face
au CS Constantine (6e, 40 pts)
pour pouvoir valider le 8e titre de
son histoire.

Seule une victoire des «Rouge
et Noir» mettra fin à trois années
de disette, et de coiffer au poteau
la JSK (2e, 49 pts), contrainte de
s'imposer devant son public face
au CABB Arreridj (8e, 37 pts),
toute en espérant une défaite ou
un match nul de l'USM Alger à
Constantine. Un match sans enjeu
pour le CABBA, assuré de rester
en Ligue 1 à l'issue de la précé-
dente journée mais qui devrait
jouer le jeu et respecté l'ethique.

Le CSC qui a joué jusque-là le
jeu en témoigne le match nul
décroché samedi dernier chez un
relégable le DRB Tadjenanet (0-
0), tentera de soigner son classe-

ment final en s'offrant l'actuel
leader. Le champion d'Algérie
2018 avait déjà été «arbitre» par le
passé lors de l'ultime journée dis-
putée chez lui : lors de la saison
1978-1979 à l'occasion du titre
remporté par le MCA aux dépens
de la JSK, et au terme de la saison
1995-1996 avec la consécration de
l'USM Alger au détriment du MC
Oran.

La 3e place, l'autre enjeu
Dans la course pour la 3e place,

qualificative à la Coupe de la
Confédération (CAF), le Paradou
AC (3e, 45 pts), la JS Saoura (4e, 44
pts), et l'ES Sétif (5e, 42 pts) vont
livrer une lutte à distance.

Si le PAC et l'Entente partiront
favoris à domicile face respective-
ment aux deux relégables : le DRB
Tadjenanet (15e, 31 pts) et le MO
Béjaia (13e, 33 pts), la JS Saoura
effectuera un déplacement péril-
leux pour défier l'Olympique
Médéa (15e, 31 pts), forcée de s'im-
poser. Le Difaâ et l'OM, en ballo-

tage défavorable, eux qui ferment
la marche avec 31 points chacun,
ont déjà mis un pied en Ligue 2.

Le MC Alger (6e, 40 pts), inca-
pable de s'imposer lors des cinq
derniers matchs, aura à coeur de
terminer sur une bonne note, en
accueillant l'AS Aïn M'lila (9e, 36
pts).

Dans le ventre mou du classe-
ment, quatre formations se trou-
vent dans la même situation : le
NA Husseïn-Dey (9e, 36 pts), l'AS
Aïn-M'lila (10e, 36 pts), ainsi que
le CR Belouizdad et l'USM Bel-
Abbès qui vont s'affronter au
stade du 20-Août-1955 (35 points
chacun).

Les six équipes peuvent termi-
ner à égalité avec 36 points : le
CRB, le MCO, le NAHD, l'ASAM,
l'USMBA et le MOB, au terme de
l'ultime journée.

Selon le règlement en vigueur,
les équipes seront départagées
par le plus grand nombre de
points obtenus lors des matchs
joués entre elles.

La 30e et dernière journée du championnat de Ligue 1 de football, prévue aujourd’hui,
sera décisive pour l'attribution du titre de champion d'Algérie saison 2018-2019 entre
les deux prétendants, l'USM Alger et la JS Kabylie, mais également pour le maintien 
où plusieurs clubs se livrent une bataille féroce pour éviter le purgatoire.

Le programme 
Programme des rencontres de la 30e et

dernière journée du championnat de Ligue
1 de football, prévues aujourd’hui : 

Olympique Médéa - JS Saoura  (16h00) 
CS Constantine - USM Alger  (22h30) 
MC Oran - NA Husseïn-Dey   (22h30) 
JS Kabylie - CABB Arréridj   (22h30) 
ES Sétif - MO Béjaïa      (22h30) 
CR Belouizdad - USM Bel-Abbès (22h30) 
MC Alger - AS Aïn M'lila     (22h30) 
Paradou AC - DRB Tadjenanet  (22h30) 

Classement    Pts   J
1). USM Alger   50   29 
2). JS Kabylie   49   29 
3). Paradou AC   45   29 
4). JS Saoura   44   29 
5). ES Sétif    42   29 
6). CS Constantine 40   29 
--). MC Alger    40   29 
8). CABB Arréridj  37   29 
9). NA Husseïn-Dey 36   29 
--). AS Aïn-M'lila   36   29 
11). CR Belouizdad 35   29 
--). USM Bel-Abbès 35   29 
13). MC Oran    33   29 
--). MO Béjaïa    33   29 
15). O Médéa    31   29 
--). DRB Tadjenanet 31   29 

NB : ce classement prend en considéra-
tion la victoire de l'AS Aïn-M'lila face au CR
Belouizdad sur tapis vert (3-0) lors de la pre-
mière journée et la défalcation de 3 points à
ce dernier.

FOOTBALL:
CHAMPIONNAT D'ALGÉRIE: 
Le palmarès avant 
la dernière journée 
de la saison 2018-19 

Palmarès du Championnat d'Algérie de Ligue 1 de
football à la veille de la 30e et dernière journée de la
saison 2018-2019 qui va sacrer l'USM Alger ou la JS
Kabylie du titre national, dimanche : 

1962-1963 : USM Alger 
1963-1964 : USM Annaba 
1964-1965 : CR Belcourt (CRB) 
1965-1966 : CR Belcourt (CRB) 
1966-1967 : NA Husseïn-Dey 
1967-1968 : ES Sétif 
1968-1969 : CR Belcourt (CRB) 
1969-1970 : CR Belcourt (CRB) 
1970-1971 : MC Oran 
1971-1972 : MC Alger
1972-1973 : JS Kawkabi ( JSK) 
1973-1974 : JS Kawkabi ( JSK) 
1974-1975 : MC Alger 
1975-1976 : MC Alger 
1976-1977 : JE Tizi-Ouzou ( JSK) 
1977-1978 : MP Alger (MCA) 
1978-1979 : MP Alger (MCA) 
1979-1980 : JE Tizi Ouzou ( JSK) 
1980-1981 : RC Kouba 
1981-1982 : JE Tizi Ouzou ( JSK) 
1982-1983 : JE Tizi Ouzou ( JSK) 
1983-1984 : GCR Mascara (GCM) 
1984-1985 : JE Tizi-Ouzou ( JSK) 
1985-1986 : JE Tizi-Ouzou ( JSK) 
1986-1987 : EP Sétif (ESS) 
1987-1988 : MP Oran (MCO) 
1988-1989 : JE Tizi-Ouzou ( JSK) 
1989-1990 : JS Kabylie 
1990-1991 : MO Constantine 
1991-1992 : MC Oran 
1992-1993 : MC Oran 
1993-1994 : US Chaouia 
1994-1995 : JS Kabylie 
1995-1996 : USM Alger 
1996-1997 : CS Constantine 
1997-1998 : USM El-Harrach 
1998-1999 : MC Alger 
1999-2000 : CR Belouizdad 
2000-2001 : CR Belouizdad 
2001-2002 : USM Alger 
2002-2003 : USM Alger 
2003-2004 : JS Kabylie 
2004-2005 : USM Alger 
2005-2006 : JS Kabylie 
2006-2007 : ES Sétif 
2007-2008 : JS Kabylie 
2008-2009 : ES Sétif 
2009-2010 : MC Alger 
2010-2011 : ASO Chlef 
2011-2012 : ES Sétif 
2012-2013 : ES Sétif 
2013-2014 : USM Alger 
2014-2015 : ES Sétif 
2015-2016 : USM Alger 
2016-2017 : ES Sétif 
2017-2018 : CS Constantine 
2018-2019 : .................Ce que prévoit le règle-

ment en cas d'égalité entre
deux équipes ou plus, dans
la course au titre ou au
maintien, à la veille du
déroulement de la 30e et
dernière journée du cham-
pionnat de Ligue 1 Mobilis
de football, dimanche :  

Au terme du classement
final, les équipes seront
départagées selon l'ordre
des critères suivants :  -Le
plus grand nombre de
points obtenus par une
équipe lors des matchs
joués entre les équipes en
question 

-La meilleure différence de buts obtenue par une équipe lors des
matchs joués entre les équipes en question 

-La meilleure différence de buts obtenue par une équipe sur l’en-
semble des matchs joués par les équipes en question lors de la phase
aller 

-Le plus grand nombre de buts marqués par une équipe sur l’en-
semble des matchs joués par les équipes en question lors de la phase
aller 

-Le plus grand nombre de buts marqués par une équipe sur l’en-
semble des matches joués à l’extérieur par les équipes en question lors
de la phase aller 

-En cas d’égalité concernant tous les critères ci-dessus, un match
d’appui est organisé par la Ligue de football professionnel (LFP) sur
terrain neutre avec prolongation et le cas échéant tirs au but.

LIGUE 1 DE FOOTBALL : 
Ce que prévoit le
règlement en cas d'égalité 

LIGUE 1 ET 2 MOBILIS: 
Début de la saison 
2019-2020 en août
prochain (FAF) 

Les championnats professionnels de la Ligue 1 et 2
Mobilis de la saison 2019-2020 reprendront les 15,16 et
17 août prochain, a annoncé la Fédération algérienne
de football sur son compte twitter.

La décision a été prise lors de la réunion du bureau
fédéral de la Fédération algérienne de football sous la
présidence de Kheireddine Zetchi tenue jeudi au cen-
tre technique national de la FAF à Sidi Moussa.

Pour mémoire, le championnat de la Ligue 1
Mobilis de la saison 2018-2019 n'est pas encore ter-
miné et prendra fin dimanche avec le déroulement de
la 30e et dernière journée qui sera décisive pour l'at-
tribution du titre de champion que se dispute l'USM
Alger (1er/50 pts) et la JS Kabylie (2e/49 pts) et pour
connaitre également les trois équipes qui descen-
dront en Ligue 2 Mobilis.

D'autre part, la date de la finale coupe d'Algérie
2018-2019 entre le CR Belouizdad et la JSM Bejaia n'est
toujours pas fixée.

APS
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KHEMIS MILIANA
Les tournois de football durant le Ramadan:
«Une vieille tradition ancrée de génération
en génération» 

Salim Ben  

Dans des terrains de proximité, des
salles de sport ou dans les rues, les
jeunes footballeurs de quartiers tien-
nent à organiser les « tournois de
Ramadan », un véritable moyen de loi-
sir et de distraction et une occasion de
s'initier à la pratique sportive en géné-
ral et du football en
particulier.Néanmoins, comme il est
connu, il est difficile aux jeûneurs de
trouver des lieux où passer le temps en
pareille période, si ce n'est « dormir »
pour tuer le temps en attendant
l'Adhan. Néanmoins, certains citoyens
ne l'entendent pas de cette oreille, car,
pour eux, jeûner n'est pas assurément
synonyme de farniente et de fainéan-
tise, du moment qu'il est toujours pré-
férable de trouver un meilleur passe-
temps instructif ou lucratif soit-il !
C'est dans cette optique que le jeune
Youcef, connu sur le nom de « CRB »,
fils d'un ancien joueur du SCAF, a fait
appel, à travers un affichage, aux
jeunes des différents quartiers de la
ville de Khemis Miliana, de constituer
des équipes de football afin de partici-
per au tournoi footballistique ramada-
nesque,au niveau du terrain de foot du
quartier de Sidi Maamar.

Un tournoi de football qui a rassem-
blé plusieurs équipes de quartiers de
la ville en collaboration avec la maison
de jeunes de Si M'hamed Bougara diri-
gée par Amine Belaid, cadre de la DJS.

Ce tournoi de football était une
bouffée d'oxygène pour les jeunes de la
ville qui ont animé les soirées du

ramadan avec ces rencontres footbal-
listiques et montré leur talent dans
une ambiance et spectacle de fair-play.

Youcef CRB nous a expliqué que ce
tournoi était très réussi grâce aux
efforts des jeunes bénévoles et
quelques responsables de la DJS qui
ont contribué a sa réussite.

« Ce tournoi, expliquent les jeunes
participants, nous donne l'occasion
propice pour tisser des liens d'amitié ».

» Nous avons offert un beau specta-
cle au public présent, et c'était une
occasion pour plusieurs joueurs ama-
teurs de se distinguer et de faire les
premiers pas vers une carrière plut
tard » Ajoutent-ils.

De son côté, Amine Belaid, direc-
teur de la maison de jeune Bougara, a
souligné que son appartenance au
tissu associatif lui permet de réussir

des tournois au niveau local en plus de
bénéficier d'initiatives lancées par le
ministère de la Jeunesse et des Sports,
indiquant que les tournois de
Ramadan revêtent un aspect spécial au
vu de l'engouement qu'ils suscitent ».

« Dans quelques jours on lancera au
niveau de la maison des jeunes, un
tournoi de football pour les benjamins,
ainsi que les jeux d'échecs et la
pétanque » A Khemis Miliana, plu-
sieurs terrains attendent toujours la
pose du gazon synthétique au moment
ou d'autres terrains ont disparu pour
céder la place aux bâtiments et aux
parkings, déplorent certains jeunes du
mouvement associatif.

Il faut mentionner que l'APC de
Khemis Miliana a est vraiment de
moyen pour booster les manifestations
culturelles et sportives.

Le mois de Ramadan, période de piété et de recueillement par excellence, est marqué 
également par l'organisation d'activités culturelles, artistiques et sportives dont 
les tournois de quartiers de football qui attirent les férus du ballon rond.

LIGUE 1/MC ORAN: 
Le président
insiste sur son
départ, 
l’ère Hyproc loin 
de commencer 

Le président du MC Oran, Ahmed Belhadj
dit être déterminé cette fois-ci à quitter les
rênes du club de la capitale de l’Ouest au
moment où l’ambiguïté entoure l’avenir du
protocole d’accord, signé en janvier dernier
avec la filiale du Groupe Sonatrach Hyproc
Shipping Company, qui s’est engagée à
reprendre cette formation de Ligue 1 de foot-
ball.

Après cinq années de présence à la tête du
MCO, Belhadj n’a pu atteindre l’objectif
tracé, à savoir permettre aux "Hamraoua" de
renouer avec les trophées, sachant que leur
dernière consécration remonte à 1996
lorsqu’ils avaient soulevé leur quatrième
Coupe d’Algérie.

Mais à l’orée de chaque saison, le premier
responsable du Mouloudia promet monts et
merveilles aux supporters mais sans pour
autant tenir ses engagements.

La situation s’est dégradée davantage cet
exercice qui a été abordé sous le signe de la
renaissance, mais qui a tourné au cauche-
mar puisque l’équipe n’est toujours pas
assurée de se maintenir parmi l’élite avant
une journée de la clôture du championnat.

Pourtant, le boss oranais n’a pas manqué
de casser sa tirelire durant l’intersaison
pour monter une équipe compétitive en
recrutant plusieurs joueurs de qualité qu’il a
placés sous la houlette de l’ancien sélection-
neur du Maroc Badou Zaki.

Mais le projet ambitieux du club s’est vite
effondré comme château de cartes,
puisqu’après seulement quelques journées,
le technicien marocain a quitté le navire
avant que la majorité des nouvelles recrues
ne lui emboîtent le pas lors du mercato
hivernal.

Les prémices d’une nouvelle saison ratée,
apparues dès le début de la compétition, ont
fait réagir les supporters locaux revenus à la
charge pour revendiquer le départ du prési-
dent et tous les autres actionnaires de la
société sportive du club qui brillent depuis
quelques années par leur absence.

Face au danger qui guettait l’équipe, les
autorités locales sont intervenues en tentant
de dénicher un opérateur économique à
même de le convaincre à reprendre le club et
l’accompagner pour retrouver son lustre
d’antan.

C’est dans cette optique d’ailleurs, qu’un
protocole d’accord a été signé avec Hyproc
Shipping Compagny, la filiale de Sonatrach
spécialisée dans le transport maritime des
hydrocarbures.

Un évènement de taille accueilli avec une
très grande joie dans les "fiefs" mouloudéens
où l’on a même commencé à se remettre à
rêver. Certes, les responsables d’Hyproc ont
manifesté leurs bonnes intentions de remet-
tre le club sur les rails en contribuant dans le
règlement de la crise financière qui le
secouait il y a quelques mois, mais le passage
du MCO sous le règne de cette entreprise est
loin d’être acquis. Déjà, les présidents qui se
sont succédé à la tête de la société par actions
du club depuis sa création en 2010 tardent
toujours à établir leurs bilans financiers
comme exigé par les responsables de la
filiale de la firme pétrolière.

Aussi, et depuis quelque temps, des
doutes commencent à s’emparer des amou-
reux du club quant à la possibilité d’aller
jusqu’au bout du projet, seul espoir auquel
ils s’accrochent pour permettre au MCO de
renaitre de ses cendres. En attendant d’être
fixés sur ce dossier, les "Hamraoua" se tour-
nent vers leur dernière bataille de la saison à
l’occasion de la réception du NA Hussein
Dey, dimanche (22h30) dans le cadre de la
dernière journée du championnat. Détenant
leur destin entre les mains, les Oranais
devront l’emporter pour assurer leur main-
tien parmi l’élite sans tenir compte des
résultats des autres formations concernées
par la course au maintien.

FOOT/SALAIRE: 
Les footballeuses sud-africaines vont
gagner autant que les hommes 

La Fédération sud-africaine de football (SAFA) a annoncé
que les joueuses et les joueurs de l'équipe nationale de foot-
ball auront, dorénavant, un même traitement, à commen-
cer par l'alignement des salaires avec les hommes, lors des
compétitions internationales, rapporte vendredi le site
Africanews. « Dans sa politique d'en faire de l'égalité
hommes-femmes une priorité, la SAFA a assuré que les foot-
balleuses percevraient le même salaire que leurs homo-
logues masculins», a ajouté la même source.

Par conséquent, dans l'optique où les Banyana Banyana
(surnom donné à l'équipe féminine), se qualifient pour les
huitièmes de finale de la Coupe du monde qui se déroulera
en France durant l'été, elles toucheront une prime de 22 000

dollars, soit le même montant que les hommes pour la CAN,
qui se disputera en Egypte. Qualifiés à la CAN-2019 en
Egypte (21 juin-19 juillet), les Bafana Bafana, évolueront
dans le groupe D, dont les rencontres auront lieu à Al Salam
Stadium au Caire. Ils affronteront tour à tour, la Côte
d’Ivoire (24 juin), la Namibie (28 juin) et le Maroc (1er juil-
let). Pour deux places au second tour.

Pour le Mondial féminin en France (7 juin-7 juillet 2019),
la sélection sud-africaine évoluera dans le groupe B, aux
côtés de l'Espagne (8 juin), la Chine (13 juin) et l'Allemagne
(17 juin).

Les trois premiers des quatre groupes (A, B, C et D) pas-
seront au second tour.

TRANSFERT: 
Brahimi vers l'Olympique de Marseille 

Le milieu international algérien
Yacine Brahimi, en fin de contrat en
juin prochain avec le FC Porto (Div.1
portugaise de football), serait très
proche de retourner en Ligue 1 fran-
çaise par le biais de l'Olympique de
Marseille, croit savoir ce vendredi la
presse portugaise.

Le joueur de 29 ans qui a refusé de
prolonger son aventure avec les
«Dragons», devrait finaliser son
transfert à la cité phocéenne après la
finale de la Coupe du Portugal face au
Sporting de Lisbonne, samedi au
stade national du Jamor (17h15).

Selon la même source, l'OM est en
avance dans ce dossier, par rapport
au club turc de Fenerbahce.

Selon les médias turcs, la forma-
tion stambouliote a fait de Brahimi sa

priorité du prochain mercato.
Brahimi a terminé le championnat
avec un bilan 10 buts, soit le 3e meil-
leur buteur de l'équipe cette saison,
derrière Tiquinho (15 buts) et
Marega (11 buts).

Le club a échoué à conserver son
titre, en le cédant au terme de la der-
nière journée au Benfica Lisbonne.

L'ancien sociétaire du Stade ren-
nais avait rejoint Porto en 2014 en
provenance du FC Grenade
(Espagne) pour un contrat de cinq
ans.

Il devrait figurer dans la liste des
23 joueurs de l'équipe nationale, en
vue de la Coupe d'Afrique des nations
CAN-2019 en Egypte (21 juin - 19 juil-
let).

APS



Blessé aux adducteurs le 1er
mai, contre le Barça (3-0), Naby
Keïta participe bien au stage de
Liverpool à Marbella afin de pré-
parer la finale de la Ligue des
champions contre Tottenham,
dans une semaine à Madrid.

Selon Jürgen Klopp, le milieu
de terrain guinéen est "un peu en
avance" sur son programme de
reprise et pourrait donc être
apte pour la finale et surtout

pour la Coupe d'Afrique des na-
tions (21 juin-19 juillet). "S'il n'est

pas à 100%, il ne peut pas jouer,
c'est comme ça, qu'im-

porte si c'est pour jouer
pour son pays ou

pour son club", a
ajouté le coach
allemand.

Roberto Fir-
mino, égale-

ment blessé
il y a trois
semaines,
a repris
l'entraîne-
ment nor-
mal avec

ses co-
équipiers.

Selon le Daily Mail, Manchester United serait aux aguets
concernant la situation de Sergio Ramos. La légende du Real
Madrid a laissé entendre qu’un départ du club dans lequel il
joue depuis quatorze ans était du domaine du possible. Ramos
a raté les sept derniers matchs de la saison en raison d’une
blessure au mollet, mais devrait être de retour pour les deux
prochains matches de l’Espagne en juin.

Toutefois, le défenseur espagnol reste un élément im-
portant de l’équipe aux yeux de Zinedine Zidane qui ne
laissera pas partir son joueur si facilement. En 2015
déjà, Sergio Ramos avait failli rejoindre Manchester
United. Sous contrat jusqu’en 2021 avec le club espa-
gnol, le défenseur et capitaine du club pourrait relancer
les débats quatre ans après.

Annoncé sur le départ depuis
quelques semaines, le milieu offensif
argentin a fait son choix. Il a dévoilé
ses intentions lors d’une interview.

41 matchs pour 10 buts et 4 passes
décisives toutes compétitions
confondues. Voici le maigre bilan de
Paulo Dybala (25 ans) cette saison,
propulsé sur le banc des rempla-
çants la plupart du temps par son
entraîneur cette saison Massimi-
liano Allegri. Ce dernier, qui a pris
sa décision de quitter la Juventus, a
probablement dicté l’avenir du joueur.

En effet, dans une interview accordée à
Skysports Italia, l’international albiceleste
(19 sélections, 1 but) a déclaré qu’il souhai-
terait rester la saison prochaine. « J'ai parlé
avec le club et au directeur sportif Fabio
Paratici. Ils savent ce que je pense : je
veux rester à la Juventus l'année pro-
chaine. Je veux continuer à jouer ici » a-
t-il déclaré. Courtisé par de nombreux
clubs européens tels que l’Atlético Ma-
drid ou encore le Paris Saint-Germain,
« La Joya » pourrait donc finalement
rester, et s’imposer sous les ordres
d’un nouveau technicien !

Désireux de renforcer sa
défense, Ole-Gunnar
Solskjaer pourrait
profiter d’une
opportunité
si le
défenseur

espagnol
Sergio Ramos

décidait de quitter
le Real Madrid. Une
issue possible à en
croire les médias
locaux.

La semaine dernière, l'atta-
quant Antoine Griezmann (28 ans,
37 matchs et 15 buts en Liga cette
saison) a annoncé son départ de
l'Atletico Madrid durant le mer-
cato d'été, mais n'a pas dévoilé
le nom de sa future équipe. Si le
FC Barcelone reste le grand fa-
vori sur ce dossier, d'autres
grands clubs européens vont ten-
ter de s'attacher les services de
l'international français.

D'après les informations du sé-
rieux média britannique The Inde-
pendant ce vendredi, Manches-
ter United, déjà intéressé par le
natif de Mâcon par le passé, a ré-
cemment renoué le contact avec
l'entourage du buteur. Cepen-

dant, les Red Devils, non-quali-
fiés pour la prochaine édi-

tion de la Ligue des
Champions, risquent

d'avoir du mal à
lutter face aux

autres pré-
tendants de
Griezmann.
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THORGAN HAZARD

S'ENGAGE JUSQU'EN 2024
Le Borussia Dortmund a officialisé ce
mercredi le recrutement de Thorgan
Hazard (26 ans). Le milieu offensif du

Borussia Mönchengladbach a signé un
contrat courant jusqu'en juin 2024 avec le

club de la Ruhr. Après le défenseur de
Hoffenheim Nico Schulz, le Borussia

Dortmund poursuit son recrutement estival
avec la venue de Thorgan Hazard.

Transfuge du Borussia Mönchengladbach,
le milieu de terrain offensif a paraphé un
contrat de cinq années, soit jusqu'en juin
2024, avec le dauphin en Bundesliga du
Bayern Munich. Non dévoilé, le montant
du deal est estimé à 25 millions d'euros

par la presse allemande.

KEÏTA OK
POUR LA
FINALE ?

ROBBEN FAIT LE POINT
SUR SON AVENIR !

Après dix années au Bayern Munich, Arjen Robben (35 ans)

a fait ses adieux au club allemand le week-end dernier. À

l’image de Franck Ribéry, le Néerlandais ne prolongera pas son

contrat et sera donc libre de s’engager dans le club de son

choix cet été. Malgré son âge, Robben se dit prêt à continuer

sa carrière, mais pas à n'importe quelle condition. « Je prends

toujours du plaisir à jouer au football, mais cela doit aussi avoir

un sens. Si je rejoins un autre club, tout doit être correct. Je dois

juste être complètement convaincu », a expliqué l’attaquant dans

un entretien accordé à Goal et DAZN.

Griezmann,
MU a renoué

le contact

Sergio
Ramos
convoité ?

DYBALA
A PRIS SA
DÉCISION !
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
PRÉSIDENCE
M. Salim Rebahi
nouveau DG 
de l'EPTV 

Le chef de l'Etat, Abdelka-
der Bensalah, a nommé  hier
M. Salim Rebahi au poste de
Directeur général de l'Entre-
prise   publique de télévision
(EPTV)  en remplacement à M.
Lotfi Cheriet, indique   un
communiqué de la Présidence
de la République.  «Le chef de
l'Etat a nommé M. Salim Re-
bahi au poste de Directeur gé-
néral   de l'Entreprise
publique de télévision (EPTV)
en remplacement à M. Lotfi
Cheriet, dont il a été mis fin
aux fonctions», lit-on dans le
communiqué de   la Prési-
dence de la République. 

Le chef de l'Etat
nomme 
M. Zouina
Abderrezak à la
tête de l'ARAV  

Le chef de l'Etat, Abdelka-
der Bensalah a nommé M.
Zouina Abdelrezak à la tête de
l`Autorité de régulation de
l'audiovisuel   (ARAV) en rem-
placement à M. Zouaoui Ben
Hamadi, indiquait hier un
communiqué de la Prési-
dence de la République.  «Le
chef de l'Etat a procédé à la
nomination de M. Zouina Ab-
derrezak au   poste de prési-
dent de l`Autorité de
régulation de l'audiovisuel
(ARAV) en   remplacement à
M. Zouaoui Ben Hamadi, dont
il a été mis fin aux fonctions»,
précise le communiqué de la
Présidence de la République. 

Le chef de l'Etat
nomme
Boulakhras
Chaher au poste
de P-dg du
Groupe
Sonelgaz   

Le chef de l'Etat a nommé
M. Boulakhras Chahar au
poste de Président directeur
général du Groupe Sonelgaz,
a indiqué hier   un communi-
qué de la présidence de la Ré-
publique.

Hemaidia
Mounir,
nouveau P-dg
de l'ANEP 

M. Hemaidia Mounir a été
nommé au poste de   Prési-
dent-directeur général (P-
dg)de l'Agence nationale
d'édition et de  publicité
(ANEP), a indiqué, hier, un
communiqué de la prési-
dence de la  République.  

«M. Hemaidia Mounir a été
nommé au poste de président
directeur général de   l'ANEP
en remplacement de Mme
Djazia Djeddou, dont il a été
mis fin aux   fonctions», lit-on
dans le communiqué. 

Deux contrebandiers ont
été arrêtés vendredi à   Ta-
manrasset et In Guezzam,
lors d'opérations distinctes
effectuées par des   détache-
ments combinés de l'Armée
nationale populaire (ANP),
indiquait hier  un commu-
niqué du ministère de la Dé-
fense nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la
criminalité   organisée, des
détachements combinés de
l'Armée nationale populaire
ont   arrêté, le 24 mai 2019,
lors d'opérations distinctes à
Tamanrasset et In   Guezzam
(6ème Région militaire),
deux (02) contrebandiers et

saisi 1,2   tonne de pates, 1 vé-
hicule tout-terrain, 9 mar-
teaux piqueurs et 8 groupes
électrogènes», précise-t-on
de même source.    Dans le
même contexte, des garde-
côtes et des éléments de la
Gendarmerie   nationale
«ont intercepté 66,6 kilo-
grammes de kif traité à
Tlemcen et Ain   Témou-
chent (2ème RM)».  Par ail-
leurs des garde-côtes «ont
déjoué, à Annaba (5ème
RM), des   tentatives d'émi-
gration clandestine de
trente-neuf (39) personnes à
bord   d'embarcations artisa-
nales», ajoute le communi-
qué.

Un dispositif
spécial a été
adopté par les
services de la
Protection civile
pour garantir la
sécurité des cen-
tres des   examens
de fin d'année
scolaire 2019, et
leur bon déroule-
ment, indique  un
communiqué de
cette institution,
rendu public sa-
medi.  Plusieurs
visites de préven-
tion et de sécurité
ont été ainsi ef-
fectuées,   dans ce
contexte, par les
services tech-
niques de la Pro-

tection civile,
dans   les établis-
sements scolaires
et centre d’exa-
mens, en prévi-
sion de cette
échéance.  

Le  but de ces
visites de préven-
tion est de «veil-
ler à leur
conformité aux
normes de sécu-
rité et de garantir,
ainsi, la protec-
tion des élèves et
du   personnel
enseignant,» pré-
cise la même
source.   Parallè-
lement, à ces des
visites, un dispo-
sitif opérationnel

sera mis en   place
pour assurer la
sécurisation des
lieux. 

Composé de
39.000 agents
d’intervention,
tous grades et
f o n c t i o n s
confondus, il
sera, en outre,
doté de  2.197 am-
bulances et de
1.338 engins
d’incendie, dont
le déploiement
prendra en
charge l’ensem-
ble des questions
liées à la sécurité
des élèves et du
personnels d’en-
cadrement.

MDN
LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE 

ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE
Deux contrebandiers

arrêtés à Tamanrasset 
et In Guezzam 

PROTECTION CIVILE : 
Dispositif spécial 

pour sécuriser le bon
déroulement des

examens de fin d'année 

La cérémonie a vu la
distribution d'un pre-
mier quota de 200 uni-
tés sur un   total de 2.466
logements à Alger de
type location-vente des-
tinés aux   souscripteurs
"AADL1" affectés à la
nouvelle ville Sidi Ab-
dellah et la   nouvelle
ville de Bouinen, le res-
tant des logements de-
vant être distribués   au
cours de cette semaine. 

Cette opération
concerne les souscrip-
teurs "AADL 1" à Alger et
touchera,   le 27e jour du
mois sacré, les sous-
cripteurs AADL 2 dans
les wilayas de   Skikda
(1.150 unités), Annaba
(718 unités), Adrar (320
unités) et Chlef   (105
unités), a fait savoir le
ministre en marge de la
cérémonie de remise
des clés, en présence du
wali d'Alger, Abdelkha-
lek Sayouda et les auto-
rités   locales.  

L'opération de distri-
bution se poursuivra au
cours des trois mois
prochains jusqu'à sep-
tembre prochain, date
de clôture du dossier
"AADL 1"   au niveau na-
tional, a ajouté M. Beld-
joud.  

Il a indiqué, par ail-
leurs, que 10.000 sous-
cripteurs au
programme AADL-2 à
Alger, pourront retirer,
à partir de cette se-
maine, les décisions
d'affectation définitives
de leurs logements via le
site internet de   l'AADL,
des logements, a-t-il ex-
pliqué, répartis à travers
les sites de Ain   El Melha
, Ouled Fayet, Ain Be-
nian, Sidi Abdellah,
Bordj El Bahri, Chaiba
et Bouinane. 

De son coté, le Direc-
teur général de l'AADL,
Saïd Rouba a affirmé
que tous   les projets
AADL-1 distribués ac-

tuellement avaient été
lancés en 2014, 2015   et
2016, étant donné que
l'actualisation des dos-
siers de 2001 et 2002
avait   été effectuée en
2013.  

Et d'ajouter que le
programme AADL-1 a
été achevé pratique-
ment dans   l'ensemble
du territoire nationale
exception faite de 17.000
unités à   Alger, les-
quelles seront livrées
graduellement jusqu'à
septembre prochain.
Près de 58.000 unités du
programme AADL-1 ont
été distribués, entre
2016 et 2019, dont plus
de 30.000 en 2018 à
Alger seulement, a
ajouté le DG   de l'AADL,
soulignant que l'opéra-
tion de remise des clés
pour les premiers
souscripteurs de
l'AADL-2 sera lancée à
Alger, à partir de la pro-
chaine   rentrée sociale. 

Quatorze (14) personnes ont trouvé
la mort et 27   autres ont été blessées
dans plusieurs accidents de la circula-
tion survenus   durant les dernières 48
heures à travers le territoire national,
a indiqué hier un communiqué de la
Protection civile.  Le bilan le plus lourd
a été enregistré dans la wilaya de Be-
char avec 3   personnes décédées et 2
autres blessées suite au renversement
d’un véhicule   léger survenu sur la RN
N 06, commune d’El Ouata, précise la

même source.   Par ailleurs, les se-
cours de la protection civile sont inter-
venus pour   prodiguer des soins de
première urgence à 27 personnes in-
commodées par le   monoxyde de car-
bone émanant des appareils de
chauffage et chauffe-bains à   l’inté-
rieur de leurs domiciles  dans les wi-
layas de Annaba, de Médéa, de
Constantine, de Mila, d'El Bayadh et de
Tébessa.

APS

ACCIDENTS DE LA ROUTE : 
14 morts et 27 blessés en 48 h

AADL 1 : 
4.759 logements

attribués au niveau
national 

Le ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la   Ville,
Kamel Beldjoud a donné, hier à Alger, le coup d'envoi
d'une   opération de remise des clés à 4.759 souscrip-

teurs au programme "AADL"   répartis à travers plusieurs
wilayas du pays.  
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